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令和４年 予算特別委員会

（会議録 第１号）

１．招集年月日 令和４年３月９日（水）

２．招集の場所 熊野町議会議場

３．開会年月日 令和４年３月９日（水）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

４．出席委員（１６名）

１番 水 原 耕 一 ２番 福垣内 邦 治

３番 光 本 一 也 ４番 中 島 数 宜

５番 尺 田 耕 平 ６番 竹 爪 憲 吾

７番 諏訪本 光 ８番 沖 田 ゆかり

９番 片 川 学 １０番 時 光 良 造

１１番 民 法 正 則 １２番 荒 瀧 穂 積

１３番 山 吹 富 邦 １４番 山 野 千佳子

１５番 中 原 裕 侑 １６番 大瀬戸 宏 樹

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

５．欠席委員（０名）

な し

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

６．説明のために出席した者の職氏名

町 長 三 村 裕 史

副 町 長 岩 田 秀 次

教 育 長 平 岡 弘 資

総 務 部 長 宗 條 勲

住 民 生 活 部 長 貞 永 治 夫

健 康 福 祉 部 長 時 光 良 弘

建 設 農 林 部 長 堂 森 憲 治

教 育 部 長 隼 田 雅 治

総 務 部 次 長 西 岡 隆 司
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住民生活部次長 立 花 太 郎

健康福祉部次長 西 村 ゆ り

建設農林部次長 寺垣内 栄 作

教 育 部 次 長 堀 野 辰 夫

財 務 課 長 西 川 伸一郎

政 策 企 画 課 長 須 賀 雅 彦

産 業 観 光 課 長 榎 並 正 和

収 納 管 理 課 長 福 嶋 春 樹

防 災 安 全 課 長 花 岡 秀 城

生 活 環 境 課 長 熊 野 孝 則

高齢者支援課長 井 原 志保里

子育て支援課長 佛 圓 至 裕

健 康 推 進 課 長 桐 木 和 義

農 林 緑 地 課 長 堀 野 准

都 市 整 備 課 長 宗 像 雅 充

上 下 水 道 課 長 多久見 良 数

会 計 課 長 福垣内 哲 治

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

７．職務のため出席した者の職氏名

議 会 事 務 局 長 西 村 隆 雄

議会事務局書記 尾 濵 宏 教

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

８．会議に付した事件

議案第１６号 令和４年度熊野町一般会計予算について

議案第１７号 令和４年度熊野町国民健康保険事業特別会計予算について

議案第１８号 令和４年度熊野町後期高齢者医療特別会計予算について

議案第１９号 令和４年度熊野町介護保険特別会計予算について

議案第２０号 令和４年度熊野町上水道事業会計予算について

議案第２１号 令和４年度熊野町下水道事業会計予算について

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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９．議事の内容

（開会 午後２時５８分）

○予算特別委員長（山野） ただいまの出席委員は１６名です。定足数に達しております

ので、ただいまから予算特別委員会を開会します。

お諮りします。予算特別委員会の議事録については公開とすることとしておりますが、

閲覧用の会議録については、委託料・工事請負費の金額を非公開としたいと思いますが、

これに異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

○予算特別委員長（山野） 異議がないようですので、閲覧用の会議録については、委託

料・工事請負費の金額を非公開とすることに決定いたしました。

それでは、本委員会に付託されました、議案第１６号から議案第１９号までの令和４

年度熊野町一般会計予算及び各特別会計予算、議案第２０号及び議案第２１号、令和４

年度熊野町上水道事業会計予算及び下水道事業会計予算について議題といたします。

初めに審査の手順でありますが、お手元にお配りしております令和４年予算特別委員

会進行方法（案）を御覧ください。

まず、本委員会の進め方についてですが、例年と同様に３つの分科会を設置して審査

を進めることとし、審査の分担については表に記載のとおりとします。

なお、分科会の審査につきましては、新型コロナウイルスの感染拡大防止対策として、

昨年度と同様、審査の会場を議場にしております。また、それぞれの分科会には、議員

の皆様、どなたでも出席、質疑できるとしたいと思います。

次に、各分科会の進行役ですが、それぞれの常任委員長を進行役とさせていただき、

本予算特別委員会の正副委員長のいずれかが出席していなければ開会できないこととさ

せていただきたいと思います。

続いて、審査の進め方についてですが、まず概要説明を聞き、順次、総務厚生分科会、

産業建設分科会、文教分科会により審査を行っていただくこととしまして、それぞれの

費目・会計ごとに質疑の時間を設けたいと思います。

分科会終了後、本委員会を再開して、各分科会の報告をそれぞれの常任委員長からし

ていただいた後、総括質疑を行い、委員会としての意見をまとめたいと思います。

以上のような手順で審査を行いたいと思いますが、これに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）
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○予算特別委員長（山野） 異議なしと認めます。

本委員会の審査手順については、以上のとおりと決定しました。

それでは、早速、本日の審査に入りたいと思います。

予算の概要につきまして、一般会計予算及び各特別会計予算は副町長から、上水道事

業会計予算及び下水道事業会計予算は建設農林部長から説明を受けたいと思います。

それでは、まず副町長から一般会計予算及び各特別会計予算について説明を求めます。

岩田副町長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○副町長（岩田） それでは、令和４年度熊野町一般会計予算（案）と３つの特別会計予

算（案）につきまして、事前に配付させていただきました資料１２、令和４年度歳入歳

出予算説明資料により説明をさせていただきます。

資料の１ページをお願いいたします。

１ページには、各会計予算の規模を掲載しております。一般会計の令和４年度当初予

算（案）は９２億２,４９５万８,０００円で、前年度と比べ３億１,４５７万５,０００

円、３.５％の増となっております。

次に、令和４年度の各特別会計予算（案）でございますが、全体では５６億５,６８

７万７,０００円で、前年度に比べ５億５,２９７万円、８.９％の減となっております。

特別会計は、令和４年度より公共下水道特別会計が企業会計に移行しているため、減額

となっております。

２ページ、３ページを御覧ください。

２ページには、一般会計当初予算の歳入について前年度比較した表を、３ページは、

上段に各歳入科目の前年度比較を棒グラフで表したもの、下段に令和４年度当初予算

（案）の歳入構成を円グラフで表したものをそれぞれ掲載しております。

まず、２ページを御覧ください。歳入科目のうち主なものについて説明をさせていた

だきます。

第１款・町税は２３億６,１１８万４,０００円で、町民税においては、個人が所得割

の減、法人が法人税割の増、固定資産税では新築家屋の増加による増、軽自動車税では

新税率適用の登録台数が増加していることによる増、町たばこ税では税率の引上げが通

年化したことに伴う増を見込み、町税全体では前年度と比べ２５９万円、０.１％の増

を見込んでおります。
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２款から９款及び１１款の譲与税や各交付金につきましては、県から示された見込額

の計上でございます。

なお、７款・地方消費税交付金の社会保障財源化分につきましては、社会保障施策に

要する経費に充てるものとされており、その使途は６ページに明示させていただいてお

ります。

続きまして、１０款・地方交付税は２４億８,６００万円で、地方財政対策において、

地方交付税の総額が増額となったことから、２億３００万円、８.９％の増となってお

ります。

なお、交付税制度の財源不足を補うために平成１３年度以降、町債の臨時財政対策債

を発行しておりますが、令和４年度は臨時財政対策債が２億５,３３４万４,０００円の

大幅減となるため、交付税制度における歳入予算額としては、合わせて５,０３４万４,

０００円の減を見込んでおります。

１４款・国庫支出金は１５億２,００１万６,０００円で、新型コロナウイルスワクチ

ン接種体制確保事業費国庫補助金や道路橋梁費補助金の増などにより、１億１,１６６

万６,０００円、７.９％の増となっております。

１５款・県支出金は７億１,７４１万３,０００円で、広島県未来の地域づくり応援交

付金や選挙関係の委託金の減などにより３,６６８万２,０００円、４.９％の減でござ

います。

１８款・繰入金は４億２,６０４万８,０００円で、財政調整基金や筆の里づくり基金

からの繰入れ増によるもので、１億２９０万２,０００円、３１.８％の増となっており

ます。

２０款・諸収入は２億９,２２０万４,０００円で、社会保険料納付金や資源物売却益

の減などにより、１,３８５万６,０００円、４.５％の減でございます。

２１款・町債は５億７,６１１万２,０００円で、道路・河川などの災害予防事業の財

源である緊急自然災害防止対策事業債の増があったものの、臨時財政対策債の大幅な減

などにより、１億１,１７４万４,０００円、１６.２％の減でございます。

続きまして、３ページ上段の歳入科目ごとの棒グラフですが、左側の斜線が令和４年

度、右側が令和３年度の当初予算額でございます。本町における主要な財源が町税、地

方交付税、国庫支出金であることがグラフで見てとれます。また、地方交付税や国庫支

出金が令和３年度と比較して高くなっております。
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次に、下段の円グラフですが、右側が町税などの自主財源、左側の色の濃い部分が地

方交付税などの依存財源でございます。割合を見ますと、自主財源が３５.８％、依存

財源が６４.２％となっております。自主財源の比率は繰入金などの増加により、対前

年度比で０.３ポイントの増でございます。

歳入の内訳では、依存財源の地方交付税が全体の２７％で最も多く、次いで自主財源

の町税が２５.６％、依存財源の国庫支出金１６.５％と続いております。

次に、歳出について説明をさせていただきます。

４ページ、５ページを御覧ください。

まず、４ページの歳出科目の主な増減について、歳入と同様に前年度比較で御説明を

いたします。

１款・議会費は１億１,７０３万１,０００円で、ペーパーレス会議システムの導入に

係る費用の増などにより６４４万７,０００円、５.８％の増となっております。

２款・総務費は１１億１,６０８万６,０００円で、１項・総務管理費では、令和３年

度実施した庁舎大規模修繕工事の減などにより９,４４９万８,０００円の減、２項・企

画費では、ふるさと納税返礼品の増などにより３,９５８万１,０００円の増となってお

り、総務費全体では２,９０４万８,０００円、２.５％の減でございます。

３款・民生費は３８億８,２６７万５,０００円で、３項・児童福祉費において、保育

所等の利用者増など３,２２４万７,０００円の増となっており、民生費全体では３,１

８３万３,０００円、０.８％の増でございます。

４款・衛生費は８億３,５１５万８,０００円で、１項・保健衛生費では、新型コロナ

ウイルスワクチン接種事業の増など５,４４１万８,０００円の増、２項・清掃費は、安

芸地区広域ごみ焼却場事業負担金の増などで１,８３２万２,０００円の増となっており、

衛生費全体では７,２８３万６,０００円、９.６％の増でございます。

５款・農林水産業費は１億９７万５,０００円で、２項・林業費では、筆の里工房東

側のり面の災害予防工事の計上など２,２８７万円の増となっており、農林水産業費全

体では２,９５７万円、４１.４％の増でございます。

６款・商工費は１億５,６７５万１,０００円で、くまの産業団地企業立地奨励金の交

付期間が１社終了することに伴う減により５０４万６,０００円、３.１％の減となって

おります。

７款・土木費は９億９,８７７万４,０００円で、２項・道路橋梁費では、災害対応力
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を強化するための避難路整備事業や、道路維持管理事業における緊急自然災害防止対策

事業の増など、１億１,６１０万６,０００円の増、３項河川費においても、町内普通河

川の緊急自然災害防止対策事業や浚渫の増などにより２,２７０万円の増となっており、

土木費全体では１億２,０６４万９,０００円、１３.７％の増でございます。

８款・消防費は３億７,１４９万９,０００円、中央防災交流センターの整備に係る費

用や消防積載車の更新に係る費用の増などにより１,１２５万４,０００円、３.１％の

増でございます。

９款・教育費は８億７,９７８万８,０００円で、２項・小学校費では、令和３年度に

実施した第一小学校や第四小学校などの防水工事の減などにより７,７２３万円の減、

５項・社会教育費では、町民会館講堂改修工事の増などにより７,２３８万１,０００円

の増となっており、教育費全体では８４７万７,０００円、１.０％の減でございます。

１０款・災害復旧費は２,００１万７,０００円で、１項・農林水産施設災害復旧費に

おいて、平成３０年債の林道土砂撤去や令和２年債の農業用施設の復旧を計上しており、

災害復旧費全体では２,００１万３,０００円、大幅な増額となってございます。

１１款・公債費は７億２,２６１万１,０００円で、元金償還の増加により６,３６４

万４,０００円、９.７％の増でございます。

続いて、５ページ上段の棒グラフですが、歳入と同様に、左側が令和４年度、右側が

令和３年度の当初予算額でございます。このグラフでも民生費の構成割合が大きいこと、

衛生費、土木費、公債費が、令和３年度と比較して高くなっていることが確認できます。

次に、下段の円グラフですが、民生費の構成比率４２.１％に次いで、総務費が１２.

１％、土木費が１０.８％、教育費が９.５％、衛生費が９.１％などとなっております。

以上、一般会計予算（案）につきまして、その概要を説明させていただきました。

次に、７ページをお開きください。

７ページには各会計の１０年間の当初予算の推移を掲載しております。一般会計では

平成２５年度の約７５億円から、民生費の増などにより平成３０年度に９０億円を超え、

令和元年度においては、平成３０年７月豪雨の影響により過去最大の約９７億円まで上

昇いたしました。その後、災害復旧費の減に伴い、令和３年度の約８９億円まで減少い

たしましたが、令和４年度当初予算（案）は前年度比３.５％増の約９２億円というふ

うな推移をしております。

なお、次の８ページに一般会計の款別の５年間の推移を掲載してございます。
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続きまして、各特別会計の予算について御説明を申し上げます。

９ページをお開きください。

令和４年度国民健康保険事業特別会計予算（案）でございます。

予算総額は、歳入歳出それぞれ２４億５万６,０００円で、前年度と比べ１億４,９６

４万１,０００円、６.６％の増となっております。

歳入の主な内容でございますが、１款・国民健康保険税は４億４,３３０万６,０００

円で、収納率の増加を見込み６６５万円、１.５％の増、４款・県支出金は１８億５６

２万２,０００円で、保険給付費の増などにより１億４,９７２万３,０００円、９％の

増、６款・繰入金は１億４,４１１万６,０００円で、財政安定化支援事業繰入金の減な

どにより６３３万３,０００円、４.２％の減となっております。

続きまして、歳出でございますが、１款・総務費は１,５８９万４,０００円で、子供

の均等割軽減のためのシステム改修費の増などにより１０８万４,０００円、７.３％の

増、２款・保険給付費は２３億５,２２１万２,０００円で、療養給付費の増などにより

１億４,９４２万８,０００円、６.８％の増となっております。

続いて、１０ページをお願いいたします。

令和４年度後期高齢者医療特別会計予算（案）でございます。

予算総額は、歳入歳出それぞれ８億３,３１１万３,０００円で、前年度と比べ１,７

５７万２,０００円、２.２％の増となっております。

歳入の主な内容は、１款・後期高齢者医療保険料は３億７,２８９万７,０００円で、

被保険者数の増により９５４万２,０００円、２.６％の増、３款・繰入金は４億５,９

１５万円で、８０３万円、１.８％の増となっております。

続いて、歳出でございますが、２款・後期高齢者医療広域連合納付金は８億２,９７

５万４,０００円で、１,７５７万円、２.２％の増となっております。

次は、１１ページを御覧ください。

令和４年度介護保険特別会計予算（案）でございます。

介護保険特別会計につきましては、介護予防プランを作成する事業所としての会計を

区分するため、介護サービス事業勘定を設け、保険事業勘定と分けて予算計上を行って

おります。

まず、保険事業勘定では、歳入歳出それぞれ２４億１,０２１万８,０００円で、前年

度と比べ４,０６６万１,０００円、１.７％の増となっております。
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歳入の主な内容でございますが、１款・保険料は５億４,７０９万４,０００円で、２

９９万２,０００円、０.５％の減となっております。続いて、３款・支払基金交付金か

ら、６款・繰入金につきましては、給付費に対するそれぞれの負担割合に応じた算定と

しております。

歳出では、２款・保険給付費は２２億８,６６８万７,０００円で、地域密着型介護サ

ービス給付費の増などにより３,７０８万７,０００円、１.６％の増となっております。

次に、介護サービス事業勘定では、歳入歳出それぞれ１,３４９万円で、前年度と比

べ４５７万６,０００円、５１.３％の増となっております。

主な内容といたしましては、歳出の１款・事業費において、介護予防プラン作成件数

の増に伴い報酬及び委託料が増額となっています。その財源として、歳入の１款・サー

ビス収入及び２款・繰入金も増加しております。

以上、令和４年度の一般会計及び各特別会計予算（案）について、その概要を説明さ

せていただきました。

なお、各予算の事業ごとの詳細につきましては、後ほど予算書に沿って各課長から説

明をいたしますので、よろしくお願いいたします。

私からの説明は、以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○予算特別委員長（山野） 続いて、建設農林部長から上水道事業会計予算及び下水道事

業会計予算について説明を求めます。

堂森建設農林部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部長（堂森） それでは、令和４年度熊野町上水道事業会計予算（案）と令和

４年度熊野町下水道事業会計予算（案）につきまして、令和４年度歳入歳出予算書を用

いて概要を説明させていただきます。

最初に、令和４年度熊野町上水道事業会計予算（案）でございます。予算書の上水道

事業会計の１ページを御覧ください。最後の仕切りから２つ目でございます。

まず、第２条の業務の予定量、（１）給水戸数でございますが、過去の実績等を踏ま

え、前年度に比べ５７戸の増加を見込み、９,３８７戸の給水戸数としております。

次に、（２）年間総配水量及び（３）一日平均配水量につきましては、前年度と比較

して約０.４％の減少を見込み、年間総配水量は１８１万４００立方メートル、一日平
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均配水量は４,９６０立方メートルとしております。

次に、（４）主要な建設改良事業につきましては、前年度と比較して８.５％増の７,

５７０万円としております。内訳といたしましては、未給水地区解消事業として９００

万円のほか、熊野団地等における老朽管の更新事業として６,６７０万円を予定してお

ります。

続きまして、５ページをお願いいたします。

収益的収入及び支出についてですが、収入の１款・水道事業収益につきましては、前

年度と比較して０.４％減の５億３,０３５万２,０００円としております。主な要因は、

県道拡幅関連工事の完了に伴う受託工事収益の減額によるものでございます。

続きまして、支出の１款・水道事業費用でございますが、前年度と比較して０.５％

減の４億８,０８２万２,０００円としております。主な要因は、県道拡幅工事に係る水

道管移設工事の完了に伴い、１項・営業費用、２目・配水及び給水費及び３目・受託工

事費の修繕費を減額したことによるものでございます。

続きまして、６ページをお願いいたします。

資本的収入及び支出についてですが、収入の１款・資本的収入につきましては、前年

度と比較して３.８％増の１,８１５万８,０００円としております。主な要因は、２

項・他会計負担金の消火栓新設工事負担金の増額を見込むものでございます。

続きまして、支出の１款・資本的支出でございますが、前年度と比較して３.４％増

の７,９７０万１,０００円としております。主な要因は、広島県水道企業団設立準備協

議会におけるシステム等開発負担金の増額を見込むものでございます。

なお、資本的収入額が資本的支出額に対して不足する額６,１５４万３,０００円につ

きましては、過年度損益勘定留保資金及び当年度消費税資本的収支調整額により補填い

たします。

続きまして、令和４年度熊野町下水道事業会計予算（案）でございます。

こちらの予算書の下水道事業の会計のページ、１ページを御覧ください。最後の仕切

りになります。

下水道事業につきましては、令和４年度から地方公営企業法の適用を開始いたします

ので、地方公営企業法により定められている予算書の様式となっております。

まず、第２条、業務の予定量、（１）排水戸数でございますが、過去の実績等を踏ま

え８,６７９戸の排水戸数を見込んでおります。
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次に、（２）年間有収水量及び（３）一日平均有収水量につきましては、年間有収水

量は１７７万３,０２３立方メートル、一日平均有収水量は４,８５８立方メートルとし

ております。

次に、（４）主要な建設改良事業につきましては、管渠整備費として熊野団地汚水管

渠改築更新事業の７,５００万円、流域下水道建設負担金として１,３１２万４,０００

円を予定しております。

続きまして、２ページをお願いいたします。

第４条の２、特例的収入及び支出につきましては、地方公営企業法施行令に基づき、

年度開始時における未収金及び未払金の金額を示すもので、未収金２,２０５万８,００

０円、未払金７７２万円を計上しております。

続きまして、５ページをお願いいたします。

収益的収入及び支出についてですが、収入の１款・下水道事業収益につきましては、

５億５,０６２万５,０００円としております。主な収入の内容は、下水道使用料及び他

会計補助金でございます。

続きまして、支出の１款・下水道事業費用でございますが、５億５,６１７万４,００

０円としております。主な支出の内容は、流域下水道維持管理負担金、固定資産減価償

却費及び企業債支払利息でございます。

なお、収益的収入額が収益的支出額に対し５５４万９,０００円不足しておりますが、

こちらにつきましては、地方公営企業法適用初年度に限り前年度の消費税未払額１,０

００万円を特別損失として見込んでいることから生じるものでございます。

続きまして、６ページをお願いいたします。

資本的収入及び支出についてですが、収入の１款・資本的収入につきましては３億７,

５７１万８,０００円としております。主な収入の内容は、企業債及び他会計出資金で

ございます。

続きまして、支出の１款・資本的支出でございますが、５億４,９７６万２,０００円

としております。主な支出の内容は、下水道管渠工事費及び企業債償還金でございます。

なお、資本的収入額が資本的支出額に対し不足する額１億７,４０４万４,０００円に

つきましては、当年度損益勘定留保資金により補填いたします。

令和４年度熊野町上水道事業会計予算（案）及び令和４年度熊野町下水道事業会計予

算（案）の概要説明は、以上でございます。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○予算特別委員長（山野） 以上で予算の概要説明が終了しました。

以上をもちまして、予算特別委員会は散会とします。

再開は、３つの分科会の終了後とさせていただきます。

続きまして、総務厚生分科会のほうを議場のほうで行いたいと思いますので、暫時休

憩します。

（散会 午後３時３０分）
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令和４年 予算特別委員会 総務厚生分科会

（会議録 第１号）

１．招集年月日 令和４年３月９日

２．招集の場所 熊野町議会議場

３．開会年月日 令和４年３月９日

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

４．出席委員（１６名）

１番 水 原 耕 一 ２番 福垣内 邦 治

３番 光 本 一 也 ４番 中 島 数 宜

５番 尺 田 耕 平 ６番 竹 爪 憲 吾

７番 諏訪本 光 ８番 沖 田 ゆかり

９番 片 川 学 １０番 時 光 良 造

１１番 民 法 正 則 １２番 荒 瀧 穂 積

１３番 山 吹 富 邦 １４番 山 野 千佳子

１５番 中 原 裕 侑 １６番 大瀬戸 宏 樹

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

５．欠席委員（０名）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

６．説明のために出席した者の職氏名

町 長 三 村 裕 史

副 町 長 岩 田 秀 次

教 育 長 平 岡 弘 資

総 務 部 長 宗 條 勲

総 務 部 次 長 西 岡 隆 司

財 務 課 長 西 川 伸一郎

政 策 企 画 課 長 須 賀 雅 彦

産 業 観 光 課 長 榎 並 正 和

都 市 整 備 課 長 宗 像 雅 充

会 計 課 長 福垣内 哲 治
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

７．職務のため出席した者の職氏名

議 会 事 務 局 長 西 村 隆 雄

議会事務局書記 尾 濵 宏 教

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

８．会議に付した事件

議会費

総務費

民生費

衛生費

農林水産業費

商工費

土木費

消防費

教育費

公債費

諸支出金

予備費

国民健康保険事業特別会計

後期高齢者医療特別会計

介護保険特別会計

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

９．議事の内容

（開会 １５時３３分）

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ただいまから令和４年予算特別委員会総務厚生分科会

を開催いたします。

それでは、令和４年度の事業ごとにおける歳入歳出の予算について、説明を受けたい

と思います。説明及び質疑応答は着座にてお願いいたします。

初めに、総務部門といたしまして、議会費と総務費について説明をお願いいたします。

西川財務課長。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○財務課長（西川） それでは、令和４年度一般会計予算案の総務部門の説明をさせてい

ただきます。

予算書６２、６３ページをお願いいたします。

１款議会費から御説明いたします。ページの右上、議会事務一般でございます。

この事業は、議員報酬などのほか、議会運営に要する事務費等を計上するもので、事

業費全体で１億２４９万４,０００円、本年度より６４６万９,０００円、６.７％の増

となっております。増額の主な要因は、ペーパーレス会議システム導入に関する経費で、

タブレット端末購入のための庁用器具費やデータ通信のための通信運搬費、ペーパーレ

ス会議システムの使用料としての手数料の増額などによるものでございます。

事業内容は、報酬や期末手当は条例に基づく所定の額を計上するほか、旅費は、費用

弁償及び特別旅費として４３６万円を計上し、また、委託料は、本会議、全員協議会及

び予算・決算特別委員会の議事反訳業務を委託するもの●●●●●●●●●円と、ペー

パーレス会議システム導入委託料●●●●●●●●円、議会インターネット中継業務委

託料はこの業務の性質を鑑み、総務費庁舎維持管理事業から１４５万２,０００円を組

み替えて、合計●●●●●●●●●円を計上しております。

次の人件費は、職員給与でございます。各科目に計上しております人件費につきまし

ては、説明を省略させていただきます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部次長（西岡） 次に、６４、６５ページの下段をお願いいたします。

２款総務費、１項総務管理費、１目一般管理費、人事管理事業について御説明いたし

ます。

この事業は、会計年度任用職員、産業医の報酬、給与システムの電算処理業務の委託

料、職員の健康診断や県からの派遣職員負担金などを計上しております。事業費全体で

２,６４３万８,０００円、本年度より６６万３,０００円、２.６％の増となっておりま

す。増額の主な要因でございますが、本年１０月以降、会計年度任用職員の適用保険が

共済組合となることから、健康診断負担金が増額するものでございます、

歳入の特定財源、その他５万８,０００円は、会計年度任用職員、再任用職員の雇用

保険料納付金でございます。

主な事業費は、会計年度任用職員３名分の報酬４８０万９,０００円、電算処理業務
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及び職員健康診断業務等の委託料●●●●●●●●●円、派遣職員負担金の負担金、補

助金及び交付金８７７万円でございます。

６６、６７ページをお願いします。ページ中頃の職員研修事業でございます。

この事業は、広島県自治総合研修センターや市町村アカデミー、自治大学等の実施す

る研修へ職員を参加させるために必要な費用を計上するもので、事業費全体で１２８万

７,０００円、本年度より１３万４,０００円、９.４％の減となっております。減額の

主な要因は、新型コロナウイルス感染症対策のためオンライン研修が増加したことによ

る旅費の減額によるものです。

歳入の特定財源、その他６２万１,０００円につきましては、町村会及び市町村振興

協会からの研修助成金でございます。

主な事業費は、研修参加に伴う旅費３１万９,０００円、職員研修の委託料●●●円、

研修負担金の負担金、補助及び交付金４０万円でございます。

続いて、６８、６９ページをお願いします。上段の事務管理事業でございます。

この事業は、役場庁舎内で使用する事務用品、作業服のほか、例規集の管理・更新の

ための費用を計上しております。事業費全体で４５３万８,０００円、本年度より１７

万９,０００円、３.８％の減となっております。

歳入の特定財源、その他１５万円につきましては、広告収入でございます。

減額の要因は、事務用品等消耗品の減額によるものでございます。

主な事業費は、消耗品、印刷製本費の需用費２３０万円、例規集の維持管理等の委託

料●●●●●●●●●円でございます。

続いて、中ほどの一般管理事業について御説明いたします。

この事業は、郵便料、電話代、町の所有管理する施設での事故に対する賠償保険料、

顧問弁護士委託料、各種の公的団体への負担金等を計上しており、事業費全体で１,４

１０万９,０００円、本年度より３０万９,０００円、２.２％の増となっております。

主な事業費は、郵便料金などの通信運搬費、総合賠償補償保険の保険料などの役務費

７６９万２,０００円でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○財務課長（西川） ７０、７１ページをお願いします。中ほどの庁舎維持管理事業でご

ざいます。

この事業は、役場庁舎の維持管理経費としまして、光熱水費、清掃業務、エレベータ
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ー・消防設備・空調設備などの保守点検委託料、宿日直、機械警備に係る委託料、庁舎

敷地借地料、庁舎ＬＥＤ改修工事等の経費を計上しております。事業費全体で６,３３

７万６,０００円、本年度より７,８７６万円、５５.４％の減となっております。

歳入は、地方債の公共施設等適正管理推進事業債で、庁舎ＬＥＤ改修工事費分●●●

●●万円、その他の財源として、行政財産目的外使用料１万７,０００円、広告収入１

２万２,０００円、自動販売機設置負担金４２万円、公衆電話料１万円でございます。

減額の主な要因は、本年度の庁舎の大規模修繕工事を行うための工事請負費の減によ

るものです。

主な事業費は、光熱水費等の需用費１,４６１万３,０００円、宿日直業務委託料●●

●●円などの委託料２,１７６万１,０００円、庁舎ＬＥＤ改修工事費●●●●●●円な

どでございます。

７２、７３ページをお願いします。中ほどの公用車集中管理事業でございます。

この事業は、財務課において集中管理をする公用車１４台に係る燃料費、車検代、損

害保険料及び重量税などを計上するもので、事業費全体で３６０万９,０００円、本年

度より５４万４,０００円、１７.７％の増となっております。増額の主な要因は、１０

月から必須の運転前後に酒気帯びチェックをするためのアルコールチェッカーの購入費

の増や、単価の増額による燃料費の増などでございます。

主な事業費は、燃料費等の需用費２８３万円でございます。

続きまして、７４、７５ページ中段をお願いします。２目財政管理費の財政管理事業

でございます。

この事業は、財務事務に要する経費を計上するもので、事業費全体で１,２８４万３,

０００円、本年度より１５０万２,０００円、１３.２％の増となっております。増額の

主な要因は、ウェブブラウザのサポート終了に伴い、新しいブラウザへの対応のための

財務会計システム改修経費によるものです。

主な事業費は、予算の編成・執行、決算管理等に係る電算処理に要する経費でござい

まして、財務会計システムの利用料として役務費の手数料５９８万円を計上しておりま

す。続く委託料４０１万３,０００円では、公会計対応システムの支援業務●●●●●

●●●●円などです。また、使用料及び賃借料では、契約管理システムリース料など６

７万１,０００円でございます。

続きまして、７６、７７ページ中段をお願いいたします。３目会計管理費の会計事務
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でございます。

この事業は、出納事務を執行する会計課の業務全般に係る経費を計上するもので、事

業費全体で２１９万５,０００円、本年度より１１４万６,０００円、１０９.２％の増

となっております。増額の要因は、指定金融機関派出所設置負担金を新たに計上したこ

となどによります。

主な事業費は、職員手当のほか、納入通知書の印刷など需用費１５万３,０００円、

口座振替取扱手数料など役務費６７万８,０００円などでございます。

続いて、４目財産管理費の公有財産管理事業でございます。

この事業は、財務課所有の普通財産などを管理する経費を計上するもので、事業費全

体で３２６万円、本年度より１万円、０.３％の増となっております。

主な事業費は、土地鑑定等に要する役務費で手数料６０万円、草刈りに要する委託料

●●●●円、町有地用地測量業務委託料●●●●円などでございます。

続く５目交通安全対策費、交通安全対策事業、６目防犯対策費、防犯対策事業につき

ましては、後ほど住民生活部から御説明いたします。

続いて、８０、８１ページ、上段の７目諸費の労働金庫預託事業でございます。

この事業は、町内に勤務または居住する労働者への融資資金として、中国労働金庫へ

の預託金を計上するもので、事業費は２,３００万円、本年度と同額です。同額の預託

金返還金を財源とするものでございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○政策企画課長（須賀） 続く収納金還付事業と８目国民保護費、国民保護事業につきま

しては、後ほど住民生活部から御説明をいたします。

続きまして、２項企画費、１目企画総務費、行政情報化事業でございます。

この事業は、事務の効率化を図るため、庁舎内及び国・県との情報ネットワークに係

る保守・運用管理経費や情報システムのセキュリティ強化対策経費、自治体ＤＸ（デジ

タルトランスフォーメーション）を推進する経費を計上するもので、事業費全体で６,

６２９万８,０００円、本年度より１,４２９万円、２７.５％の増となっております。

増額の主な要因は、自治体ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）の推進のため、

ＩＴ企業からデジタル人材を派遣していただくＤＸ推進アドバイザー派遣負担金や、個

人情報保護制度の見直しに伴う個人情報保護法対応業務委託料、令和３年度に税務住民

課で計上しておりました団体内統合宛名システム利用料の予算の組み替えによる増でご
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ざいます。

主な事業費は、情報化支援業務等の委託料●●●●●●円、情報化機器等の使用料及

び賃借料２,２２７万７,０００円、ＤＸ推進アドバイザー派遣負担金５６０万円でござ

います。

歳入の特定財源、国・県支出金３１０万１,０００円は、社会保障・税番号制度シス

テム整備費補助金で、マイナンバー情報を連携させるためのシステム経費に係る補助金

で、その他１４７万１,０００円は、企業会計である水道会計等から庁舎内ＬＡＮ利用

負担金１２７万１,０００円と広島県町村会からの時事通信社が提供する行政情報の閲

覧に対する助成金として、ⅰＪＡＭＰ年間利用料助成金２０万円でございます。

続きまして、８２、８３ページの中段、地域情報化事業でございます。

この事業は、町内の公共施設に整備した情報ネットワークの維持管理費用に要する経

費を計上しております。事業費全体で１,８７１万２,０００円、本年度より３６万１,

０００円、１.９％の減でございます。減額の主な要因は、地域イントラ機器等賃借料

の減によるものでございます。

主な事業費は、回線使用料等の役務費４９６万４,０００円、ネットワーク機器の保

守に係る委託料●●●●●●●●●●円、ネットワーク機器の賃借に係る使用料及び賃

借料３６３万７,０００円でございます。

続きまして、８２、８３ページの下段から、企画一般事務事業でございます。

この事業は、企画関係事務やふるさと納税記念品、広域行政の推進に係る経費を計上

するもので、事業費全体で４,０４０万３,０００円、本年度より１,８３１万１,０００

円、８２.９％の増となっております。増額の主な要因は、ふるさと納税の寄附額の増

加に伴い、返礼品・記念品等の経費が増加したことによるものでございます。

主な事業費は、ふるさと納税として寄附を頂いた方への記念品料等の報償費２,６９

４万５,０００円、記念品の寄附者管理システムやクレジット、マルチペイメント等の

利用に伴う手数料が８４２万１,０００円、記念品の出荷一元管理に伴う委託料●●●

●●●●●●円でございます。

続きまして、８４、８５ページ中段の友好都市交流事業でございます。

この事業は、友好都市協定を締結した三重県熊野市との交流事業を実施するもので、

事業費全体で１０１万３,０００円、本年度より２０万円、１６.５％の減となっており

ます。減額の主な要因は、熊野市総合防災訓練の視察は隔年で実施するということで、
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令和４年度は実施しないため、旅費の減によるものでございます。

主な事業費は、イベント交流に係る旅費６３万９,０００円や時間外勤務に係る職員

手当等２０万７,０００円でございます。

次に、８６、８７ページ中段の、２目広報費の広報広聴事業でございます。

この事業は、町広報の発行、町ホームページの管理を行うもので、町広報の編集、印

刷、配布に必要な経費を計上するもので、事業費全体で１,１２５万８,０００円、本年

度より９３万３,０００円、９.０％の増となっております。増額の主な要因は、広報紙

に使用する再生紙単価の上昇による印刷製本費の増でございます。

主な事業費は、町広報の印刷製本費３９６万４,０００円、広報の配布委託料

●●●●●●●円、各自治会への文書配布負担金６６０万８,０００円でございます。

歳入の特定財源、国・県支出金は、自衛官募集の町広報掲載委託料で●●●●●●円、

その他の財源４１万４,０００円は、町広報、ホームページ等の広告収入が８万４,００

０円、県民だより、広島県議会だよりの配布負担金が合計で３３万円でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） 続く３目地域振興費、地域振興事業につきましては、後ほど住

民生活部から御説明いたします。

続いて、８９ページ中段の定住交流促進事業でございます。

この事業は、町の魅力を発信するとともに、本町への定住交流の促進を図るもので、

定住促進イベントの実施経費や、近隣市町と連携した首都圏などからの移住促進の取組

について予算を計上するもので、事業全体で４７万１,０００円、本年度より２万４,０

００円、４.８％の減となっております。減額の主な要因は、定住交流イベントの見直

しによる時間外手当の減額によるものでございます。

主な事業は、定住イベントの実施に要する需用費及び役務費１２万３,０００円、定

住促進に関する加盟団体への負担金７万６,０００円でございます。

続いて、交通安全対策事業につきましては、後ほど住民生活部から説明いたします。

続いて、９０ページ中段の、４目筆の里工房費の筆の里工房事業でございます。

この事業は、筆の里工房の円滑な運営のために必要な経費を計上するもので、事業全

体で１億４,０８７万８,０００円、本年度より４９０万１,０００円、３.２％の減とな

っております。減額の主な要因は、施設管理業務委託料、新型コロナウイルスの影響に

より筆の里振興事業団への時限的な補助金の減額によるものでございます。
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主な事業費は、指定管理委託料●●●●●●●●●●●円のほか、負担金、補助及び

交付金では、企画展等への補助の自主事業補助金３,０００万円、人件費補助の管理運

営事業補助金６,６１２万２,０００円、地域の芸術環境づくり事業補助金５００万円で

ございます。

歳入、その他の財源２,２６７万１,０００円は、行政財産目的外使用料６０万円、公

共施設等整備基金繰入金７０７万１,０００円、筆の里づくり基金繰入金１,０００万円、

宝くじコミュニティ助成金５００万円でございます。

次に、５目国際交流費の国際交流事業でございます。

この事業は、観光面におけるインバウンド、いわゆる外国人観光客の増加を目的とし

た事業の実施に必要な経費を計上するもので、事業全体で８８万４,０００円、本年度

と同額となっております。

主な事業費は、外国人旅行者が筆の里工房を利用する際の入館料と筆づくり体験の補

助として５８万８,０００円でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部次長（西岡） 次の３項徴税費と、１００ページからの４項戸籍住民基本台帳費

につきましては、後ほど住民生活部から御説明いたします。

続きまして、１０４、１０５ページをお願いします。中ほど、５項選挙費、１目選挙

管理費、選挙管理事務事業でございます。

この事業は、選挙管理委員会の運営経費として、選挙管理委員の報酬、選挙システム

に係る経費等を計上するもので、事業費全体では１２９万３,０００円、本年度より１

万５,０００円、１.１％の減となっております。

歳入の特定財源、国・県支出金１,０００円は、在外選挙人名簿登録事務委託金でご

ざいます。

主な事業費は、選挙管理委員報酬３８万５,０００円、選挙システム使用に係る役務

費７９万２,０００円でございます。

続きまして、１０６、１０７ページをお願いします。２目参議院議員選挙費、参議院

議員選挙事業でございます。

この事業は、任期満了に伴う令和４年７月に行われる予定の参議院議員選挙に係る経

費を計上するもので、事業費は９６０万９,０００円でございます。

歳入の特定財源、国・県支出金９３２万５,０００円は参議院議員選挙委託金で、県
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の費用で賄われるものとなっております。

主な事業費は、会計年度任用職員や管理者、立会人の報酬１３２万４,０００円、期

日前投票などを含む選挙事務従事に伴う職員手当４１４万６,０００円、ポスター掲示

板等の消耗品費、入場券の印刷製本費など需用費１１３万３,０００円、入場券郵送等

に係る役務費１２５万８,０００円でございます。

続きまして、１０８、１０９ページをお願いします。３目県議会議員選挙費、県議会

議員選挙事業でございます。

この事業は、任期満了に伴う令和５年４月に行われる予定の県議会議員選挙の令和４

年度中の準備に係る経費を計上するもので、事業費は２６７万４,０００円でございま

す。

歳入の特定財源、国・県支出金２６７万４,０００円は県議会議員選挙委託金で、事

業費全額が県の費用で賄われるものとなっております。

主な事業費は、ポスター掲示板等の消耗品費、入場券の印刷製本費など需用費９４万

１,０００円、入場券郵送等に係る役務費同じく９４万１,０００円でございます。

続きまして、４目町議会議員選挙費、町議会議員選挙事業でございます。

この事業は、任期満了に伴う令和５年４月に行われる予定の熊野町議会議員選挙の令

和４年度中の準備に係る経費を計上するもので、事業費は２３万８,０００円でござい

ます。

この事業費は、入場券の印刷製本費２３万８,０００円でございます。

続く、県知事選挙費、衆議院議員選挙費は廃目となっております。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○政策企画課長（須賀） 続きまして、１１０、１１１ページをお願いします。

２款総務費、６項統計調査費、１目統計調査費の経常統計調査事業でございます。

この事業は、学校基本調査、統計調査員確保対策に係る事務の経費を計上するもので、

事業費全体で５万７,０００円、本年度より１万４,０００円、１９.７％の減となって

おります。減額の主な要因は、工業統計調査は令和４年度から経済構造実態調査に包摂

され実施されることになったため、事務用品等の消耗品費が不要になったことによる減

でございます。

主な事業費は、学校基本調査事務用品等の消耗品費４万４,０００円でございます。

歳入の特定財源、国・県支出金の４万８,０００円は、学校基本調査交付金３万３,０
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００円、統計調査員確保対策事業委託金１万５,０００円でございます。

続いて、中段の臨時統計調査事業でございます。

この事業は、就業構造基本調査や住宅・土地統計調査に係る事務経費を計上するもの

で、事業費全体で６３万５,０００円、本年度より７６万７,０００円、５４.７％の減

となっております。減額の主な要因は、令和３年度に、５年に一度実施する経済センサ

ス活動調査が終了したことによる減でございます。

主な事業費は、就業構造基本調査に係る調査員、住宅・土地単位区設定指導員の報酬

４０万３,０００円でございます。

歳入の特定財源、国・県支出金は就業構造基本調査交付金４９万１,０００円、住

宅・土地統計調査単位区設定交付金１４万１,０００円、経済センサス交付金３,０００

円でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○財務課長（西川） 続いて、１１２、１１３ページ中段から、７項監査委員費、１目監

査委員費の監査事務一般でございます。

この事業は、監査委員の報酬及び監査委員活動に要する事務費等を計上するもので、

事業費全体で１３４万３,０００円、本年度より４,０００円、０.３％の減となってお

ります。

主な事業費は、監査委員報酬９６万８,０００円、費用弁償等の旅費１７万３,０００

円でございます。

議会費、総務費は以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） それでは、ただいま説明がありました６２ページから

１１５ページまでの議会費及び総務費について質疑を行います。質疑はありませんか。

光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 座ってでよかったですね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 着座で。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） ７７ページの会計事務で負担金、補助及び交付金、指定金融機関派出所
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設置負担金、これ１１０万円なんですが、県信さんへの支出する分だと思うんですが、

この１１０万円の積算根拠的なものを教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 西川財務課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○財務課長（西川） 積算根拠といいますか、県信さんから要望がありまして、いろいろ

当初は２００万円ということだったんですけれども、初年度はということで１００万円

ということになったところでございます。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） ８３ページをお願いします。行政情報化事業の最後のところでＤＸ推進

アドバイザー派遣負担金、これをちょっと詳しく説明をお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 須賀政策企画課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○政策企画課長（須賀） ＤＸ推進アドバイザー派遣負担金でございますが、これは自治

体ＤＸの推進のためにＩＴ企業から派遣していただく負担金を計上しておるものでござ

います。これにつきましては、内務省の地域活性化企業人プログラムによる派遣事業と

いうことで、内閣府のほうから事業がありまして、５６０万円、これが財政措置がござ

いまして、特別交付税措置があります。内容につきましては、今、熊野町のＤＸ推進計

画の策定を昨年の３月にしておるんですけれども、これを推進していくために、町の方

向性、あるいは最善の計画になるように、導いていただくように、アドバイスをしても

らうようなことで計上しております。

内容は、今年度推し進めております押印の廃止、対面主義の見直しであるとか、また

行政手続のオンライン化、あとＡＩの導入、リモートワークの推進、あとは基幹系の情

報システムが国の統一のシステムになるということで、そういったところのガバメント

クラウドへの移行、あとはデジタル人材の育成、確保について、アドバイスをいただく

ように計画をしております。
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以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 非常に多岐にわたる業務で支援をしていただくという説明です。これ人

数的なものは１名なんですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 須賀政策企画課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○政策企画課長（須賀） １人でございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 今の業務内容からいえば、１年限りじゃなくてやっぱり複数年、何年ぐ

らいを予定されていますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 須賀政策企画課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○政策企画課長（須賀） 今のところは２年ということでお願いをしている状況でござい

ます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） ７３ページの公用車集中管理事業ですが、先ほどアルコールチェッカー

の購入費ということの説明があったんですけれども、これちょっと詳細な説明をお願い

したいんですが。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 西川財務課長。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○財務課長（西川） 法改正がありまして、今までは事業車と言いまして、グリーンのナ

ンバーのああいう車、トラックとかについては、もうアルコールチェックを運転前、運

転後にされていたんですけれども、昨年だったか、八街市で子供が亡くなった交通事故

がありまして、それが白ナンバーの車で、それがそういう事故を起こして、ちょっとそ

ういう熊野町のそういう事業所も、安全運転管理者を設置している事業者については全

て運転前の要は酒気帯びチェック、それから終わった後の酒気帯びチェックをすること

が義務化されまして、それが当初は令和４年４月１日からだったんですけれども、その

チェッカーの準備がちょっとなかなかそろわないということで、アルコールチェッカー

の酒気帯びチェックは４年の１０月１日からということになってまして、ただ４年４月

１日からは目視でヒアリングとかあって、管理者のほうがあって、目視でチェックする

ようなことになった法改正がされております。その関係でアルコールチェッカーを買う

必要がありますので、そのアルコールチェッカーでチェックしないといけないので、そ

れを買う必要があるということでの予算計上をさせていただいてます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） ありがとうございました。

９１ページの国際交流事業なんですけれども、この外国人の方へ筆の里工房の入館料

をということで予算が組まれているということだったんですけれども、コロナ禍も長引

いておりますし、インバウンドだけをねらって国際交流事業をするのかというところも

あります。職員の研修もオンラインで進んでいるということですが、新たな試みという

か、そういうことを考えた方がよろしいのではないかと思うんですが、いかがでしょう。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） 国際交流事業の中で、今実際にやはりコロナ禍において外国人

の方が日本に来られないということで、なかなか交流というのが難しい中にあります。

ただ、それ以前も実際在日というか、留学生で来られていた学生さんとそういった交流
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を地域の人とも一緒に併せてやるということも考えたりしておりますので、そういう部

分での事業は進めてまいりたいなというふうに考えております。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 福垣内委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（福垣内） すみません、７１ページの上側に町の顧問弁護士さんの委託というの

がございます。弁護士先生も一生懸命やってくださる方と、型どおりの顧問弁護士とい

うことがあるかと思うんですが、選任方法と、また何年か置きに先生が変わるとか、そ

ういう選任方法について教えていただきたいです。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 宗條総務部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部長（宗條） 顧問弁護士の先生につきましては、かねてから熊野町の顧問弁護士

をお願いしております。従来から、町のいろいろな法的な相談等にも親身に相談に乗っ

ていただいて、的確な指導をいただいているということと、数件これまで訴訟、町が被

告となって係争した事件がありますけれども、いずれも町の主張が認められたというこ

とで、適切な弁護活動をしていただいておりますので、引き続き、現在の弁護士さんの

ほうに町の顧問弁護士としてお願いをしていくという方針でございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 福垣内委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（福垣内） じゃあ期間とかはあまり、５年ごとの見直しという形ではなくて、今

のところ満足する仕事をしていただけとるので、来年度も、来年度もという状況という

格好。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 宗條総務部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部長（宗條） そのとおりでございます。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） 光本委員の流れで、８３ページにもう一度ちょっと戻ってもらいます。

ＤＸの推進の件です。セブンがＤＸ崩壊したんですね。内部分裂といいますか、勢力争

いといいますかね。というのは受ける側の頭が軟らかくないと、これがなかなか受け入

れられにくいんです。

私ども、議員のほうにもぜひこのＤＸのやっぱり方針であり、情報も開示いただきな

がら、結局行政の執行部だけが動いても議員のほうがそれを理解できないと困るわけで

ございます。デジタル庁が求めるものと、一筋縄ではいかない行政のＤＸでございます

から、このあたり、１人じゃあくたびれて帰りんさるかもわからんですが、そのあたり、

町のほうの窓口はどなたか決まっておるんですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 須賀政策企画課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○政策企画課長（須賀） 町のＤＸ推進の担当課は政策企画課になります。先ほどＤＸ推

進アドバイザーというお話をさせていただいたんですけれども、この方は、昨年１１月

に応募がありまして、１２月以降、ＩＴ企業と調整を図っておりまして、１名ほど４月

から来ていただくように、３月に調定を組む予定としております。

当然、ＤＸの推進でございますので、町の執行部だけではなくて、議会の皆様にもや

っぱりＤＸの推進、研修であるとか、そういったことも考えながら、庁舎内全体で進め

ていけたらなというふうに考えております。

職員のほうもまだＤＸというのがなかなか浸透しないところもあります。我々が指導

していけばいいんだろうと思いますけれども、なかなか専門的なものでございますので、

そういった方が来ていただいて、新しい風が吹いて推進していけばというふうに考えて

おりますので、よろしくお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） 私の提案ですが、６５ページ、産業医がございます。産業医というのは
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北九州に産業医科大というのが、専門がおりますが、なかなか企業の中にも本当の産業

医がおられんのです。要は精神・不精神、心から全体を診るようです。私も産業医はあ

まり詳しくないんですが、心の病。だからメンタルなものから。この産業医の方はどう

いう方、長年多分されてらっしゃるんじゃないかと思うんですが、６０万となるとどの

ぐらい来られる方でございますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 西岡総務部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部次長（西岡） 産業医の先生なんですけど、大瀬戸医院の先生にお願いしており

ます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） 大瀬戸先生も立派な先生なんですが、内科医でございましょう。ちょっ

と研究してみてください。産業医というのは、日立なんかはすごい産業医がおります。

組織全体の心の部分から、労働効率とか、ＤＸにかなりリンクしてまいります。病気が

どう出るとかね。先生もいいんですが、この費用をまだプラスしてでも、優秀な産業医

とこのＤＸのあれをチームにされたほうが私は効果的なような気がしますので、参考ま

でに。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 福垣内委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（福垣内） すみません、８５ページのふるさと納税のお話だったと思うんですが、

上のほうに記念品費としまして２,６００万円、２,７００万円ほど。そして中段のほう

で役務費で手数料というのが８４０万円ほど出ております。これは、例えばですけど、

大手さんのサイト利用料といいましょうか、ああいうものに支払うというものなのかと

思うんですが、その認識でいいんでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 須賀政策企画課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○政策企画課長（須賀） 役務費、手数料でございますが、これはふるさと納税のシステ

ムの利用料と、あとマルチペイメントのサービスの利用料、あとはクレジットサービス、

そういった利用料が発生するということで計上しております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 福垣内委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（福垣内） すみません、じゃあ重ねてになるんですが、記念品が一般に寄附額に

対しまして３割程度をめどとか上限とか言われます。すると、やっぱりそれの３分の１

ぐらいが来てるということは、１割程度は町に入る分が目減りして、手数料として取ら

れざるを得ないということ。６割程度が実入りという認識でいいんでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 須賀政策企画課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○政策企画課長（須賀） 粗品の記念品増につきましては、現在のところは一応２５％で

計算をしております。来年度、予定は１億７,７７０万８,０００円を予定してます。そ

れの２５％ということで、ああ、１億７７７万８,０００円でございます。すみません

でした。で、２,６９４万５,０００円を計上してます。それプラス手数料と委託料の電

算処理、ふるさと納税の出荷一元管理ということで、約３５０万円を計上しております

ので。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 三村町長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町長（三村） 大ざっぱに言うと、今年は７,５００万円きました、ふるさと納税が。

今年は７,５００万円、令和３年度、３月３１日まで、恐らく。ああ、そうか、別の寄

附があって８,５００万。今、ふるさとチョイスとかテレビでやってるでしょう。ああ

いうもんで、ちょっと別のチャンネルも増やそうと考えておるんで、１億円突破しよう

ということで、ちょっと予算がいろいろ膨らんでおります。その代わり、ふるさと納税

そのものは増えてくると。現在、熊野町がちょうど２３市町の中間ぐらいですね。安芸

郡ではもう断トツなんですが、よそと比べるとかなり、まだ中間ぐらいということで、
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もうちょっと頑張りたいと思っております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） 先ほどのふるさと納税の続きなんですが、今回、この記念品というのを

募集しとったと思うんですが、その記念品、今回募集したうちで何件か記念品が増えた

ということはありますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 須賀政策企画課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○政策企画課長（須賀） 現在、事業者のほうが約２２事業者が返礼品の提供事業者とな

っております。現在、品が約２００品登録をしております。２年前は１００なかったん

ですけれども、この２年で倍以上に品のほうが増加しておるというような状況です。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） ありがとうございます。

それと、これ記念品にできるというのは、熊野町で商売している方は誰でも記念品と

してつくることができるんでしょうか。何か審査みたいなものはあるんでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 須賀政策企画課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○政策企画課長（須賀） 熊野の物産というか、特産品というものが条件になりますので、

例えばよそで作ったものを熊野の特産品とかいうようなことは、総務省のほうに審査が

ございますので、そこで引っかかってくるという形になると思います。一つ一つの品は

国の審査を受けて登録をするようにしております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○総務厚生分科会進行役（竹爪） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） ですので、熊野町では別に審査はしていないということなんですかね。

逆に言うたら、熊野のお好み焼きならお好み焼きで、何々のお好み焼きというふうなこ

とで記念品を出すと。それは冷凍食品みたいな感じにはなると思うんですが、そういう

感じでも記念品にはなるんですかね、出せるんですかね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 須賀政策企画課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○政策企画課長（須賀） それは出せると思います。一応熊野町のほうも要綱を制定して

おりまして、こういったものをということで審査というか、それをした上で国のほうに

申請しますので、大丈夫です。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 三村町長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町長（三村） 水原委員が言われたように、大体６,０００万、７,０００万になってき

とるんですが、大体、大体ですよ、９８％ぐらいが筆なんですよ。９５％は間違いなく

超えとるんです。化粧筆がほとんどなんですが。そのほかには大号令であるとか、これ

は問題ないんですが、あとジビエなんかがあります。熊野町で捕獲したイノシシ、これ

をソーセージにしたり、焼き肉にしたり。それから、あとかるたもありますね。熊野町

の草花、生える草花のかるたセットという、かるたセットです。これは間違いなく熊野

の人が作った分で、そういったものもございますので、そういったことを参考にいい提

案をしてもらえれば、うちのほうも採用する方向でおりますので。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） ８９ページ、２款総務費、２項企画費、３目地域振興費の定住交流促進

事業についてなんですけども、昨日も町長の方針のほうにも定住のことをうたっておら

れとったと思うんですけども、少し触れてたと思うんですが、ここの事業の説明の中で、
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定住イベントがどうのこうのいう話をされてたと思うんですが、具体的にどういうイベ

ントなのかというのと、あとこの額の予算でどれだけの効果を期待されておるんかとい

うのをお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） 定住交流イベントにつきましては、例えば熊野町内にこういっ

たいろんなサービスがありますよ。例えば子育てに関してはいろんな、熊野町には保健

師がいて、そういったサービスというものを紹介するコーナーがあったりとか、熊野の

いろんなそういうサービス、そういったものを、それからいろんな熊野のよさというも

のを、町外の人、例えば近隣でいえば焼山とか、そういったところから熊野にイベント

に来ていただいた中でそういったことを知ってもらうという形の一つのイベントを考え

ております。

今までこども夢プラザのところでやらせていただいたりとか、あと筆の里工房の大池

のところでやったりとかというような形でいろいろやってたんですけども、近年はちょ

っとコロナ禍で中止をしているような状況でございます。

イベントの規模としてはほんと小さいんですけども、地道にやっぱり地域の人に少し

でも熊野を知ってもらおうというところから始めていきたいなというところで、この企

画をしております。

それ以外につきましては、下に交付金等がありまして、県とかと協力をしながら、冊

子とかそういったので熊野をＰＲして、首都圏とか関西とかに紹介をさせていただくよ

うな事業を考えております。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） 他市町と比較してなんですけども、この定住交流関係の事業ですよね、

本気でやっているところ、すごい額を突っ込んでるんですけども、それに比べたらちょ

っと少ないような気がするんですけども。この額で、要は最小の費用で最大の効果とい

うのもあるとは思うんだけど、ちょっと本気度というのが感じられんかったと思うんで
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伺ったんですが、いいです。ありがとうございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ほかにございませんでしょうか。

（「質疑なし」の声あり）

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 質問が出尽くしたようですので、本日はここまでとし

て、明日、農林水産業費からとし、９時半から再開したいと思いますが、御異議ござい

ませんでしょうか。

（「異議なし」の声あり）

○総務厚生分科会進行役（竹爪） それでは、明日９時半、よろしくお願いいたします。

（休憩 １６時３０分）
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令和４年 予算特別委員会 総務厚生分科会

（会議録 第２号）

１．招集年月日 令和４年３月９日

２．招集の場所 熊野町議会議場

３．開会年月日 令和４年３月１０日

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

４．出席委員（１６名）

１番 水 原 耕 一 ２番 福垣内 邦 治

３番 光 本 一 也 ４番 中 島 数 宜

５番 尺 田 耕 平 ６番 竹 爪 憲 吾

７番 諏訪本 光 ８番 沖 田 ゆかり

９番 片 川 学 １０番 時 光 良 造

１１番 民 法 正 則 １２番 荒 瀧 穂 積

１３番 山 吹 富 邦 １４番 山 野 千佳子

１５番 中 原 裕 侑 １６番 大瀬戸 宏 樹

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

５．欠席委員（０名）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

６．説明のために出席した者の職氏名

町 長 三 村 裕 史

副 町 長 岩 田 秀 次

教 育 長 平 岡 弘 資

総 務 部 長 宗 條 勲

住 民 生 活 部 長 貞 永 治 夫

健 康 福 祉 部 長 時 光 良 弘

教 育 部 長 隼 田 雅 治

総 務 部 次 長 西 岡 隆 司

住民生活部次長 立 花 太 郎

健康福祉部次長 西 村 ゆ り
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教 育 部 次 長 堀 野 辰 夫

財 務 課 長 西 川 伸一郎

収 納 管 理 課 長 福 嶋 春 樹

防 災 安 全 課 長 花 岡 秀 城

生 活 環 境 課 長 熊 野 孝 則

高齢者支援課長 井 原 志保里

子育て支援課長 佛 圓 至 裕

健 康 推 進 課 長 桐 木 和 義

都 市 整 備 課 長 宗 像 雅 充

町 公 民 館 長 穂 坂 俊 彦

新型感染症対策室長 寺 澤 ひとみ

産 業 観 光 課 長 榎 並 正 和

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

７．職務のため出席した者の職氏名

議 会 事 務 局 長 西 村 隆 雄

議会事務局書記 尾 濵 宏 教

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

８．会議に付した事件

議会費

総務費

民生費

衛生費

農林水産業費

商工費

土木費

消防費

教育費

公債費

諸支出金

予備費
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国民健康保険事業特別会計

後期高齢者医療特別会計

介護保険特別会計

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

９．議事の内容

（再開 ９時２８分）

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 皆様、おはようございます。昨日に引き続き、総務厚

生分科会を開会いたします。

それでは、農林水産業費の一部、商工費、土木費の一部、教育費の一部、公債費、諸

支出金、予備費について説明をお願いいたします。

榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） １７２、１７３ページをお開きください。

上段５款農林水産業費、１項農業費から１８２、１８３ページ、中段の２項林業費、

１目林業振興費、緑地管理事業までは建設農林部から後ほど御説明をいたします。

１８２、１８３ページをお願いいたします。

続いて、２項林業費、１目林業振興費、隣地崩壊防止対策事業でございます。この事

業は、筆の里工房建屋東側ののり面が土砂災害警戒区域に指定されたことに伴う、のり

面改良工事費を計上するもので、事業費全体で３,１９７万７,０００円、皆増となって

おります。

続いて、６款商工費、１項商工費、１目商工振興費の商工振興事業でございます。こ

の事業は、熊野町商工会の助成を行うとともに、熊野町中小企業融資制度の運用による

中小企業向け融資の円滑化を通じて、地域商工業の振興を図るための経費を計上するも

ので、事業全体で１億３,１１３万９,０００円、本年度より５１６万２,０００円、３.

９％の減となっております。減額の主な要因は、熊野産業団地企業立地奨励金の減によ

るものです。

１８５ページをお願いいたします。

主な事業費は、熊野町商工会への補助金６３０万円、就業促進事業分３０万円、熊野

産業団地立地奨励金４２０万円、中小企業融資制度預託金１億２,０００万円でござい

ます。
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歳入その他の財源、１億２,０００万円は、中小企業融資預託金元金収入でございま

す。

次に、消費者啓発事業は住民生活部から後ほど御説明いたします。

続いて、同じページ、下段の筆産業振興事業でございます。この事業は、筆の日に実

施に関する経費、筆産業振興に関わる熊野筆事業協同組合や筆まつり実行委員会等に対

し、助成を行うための経費を計上するもので、事業全体で１,３５８万２,０００円、本

年度より２８万５,０００円、２.１％の増となっております。

増額の主な要因は、毛筆製造技術の継承活動による熊野筆事業協同組合補助金の増額

によるものでございます。

主な事業費は、１８７ページをお願いいたします。

熊野筆事業協同組合事業補助金として２７５万６,０００円、筆の日実行委員会補助

金１２０万円、筆まつり実行委員会事業補助金４９５万円、文房四宝まつり実行委員会

事業補助金１１５万円、熊野町観光推進協議会補助金２００万円となっております。

歳入その他の財源１,２９３万２,０００円は、筆の里づくり基金繰入金８９３万２,

０００円、協働のまちづくり事業助成金４００万円でございます。

次に、同じページ下段の２目、観光費の観光推進事業でございます。この事業は、町

の観光推進を行うもので、広島県観光連盟や広域市町を連携した観光ＰＲに係る経費を

計上するもので、事業全体で１,０７１万６,０００円で、本年度より１８万３,０００

円、１.７％の減となっております。減額の主な要因は、熊野町観光案内所筆の駅の運

営費に対して、支出している熊野町観光ＰＲ促進事業補助金の減額によるものでござい

ます。

主な事業費は、１８９ページをお願いいたします。

観光推進基盤事業の委託料●●●●●●●●●円、負担金補助及び交付金は、広域的

に連携し、観光ＰＲを行っております関係協議会への負担金と筆の駅への運営費補助金

の観光ＰＲ推進事業を併せて、１３０万６,０００円でございます。

歳入その他の財源８７４万８,０００円は、内訳は、筆の里づくり基金繰入金２５６

万円、ふるさと財団助成金５２２万８,０００円、広島県町村会助成金９０万円、名刺

代等の販売による観光推進経費６万円でございます。

続いて、７款土木費、１目土木管理費から２１０、２１１ページの４目都市計画費、

２目公園費、深原公園管理運営費事業までは、建設農林部から後ほど御説明いたします。
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２１０、２１１ページをお願いいたします。

４項都市計画費、２目公園費筆の里工房周辺整備事業でございます。この事業は、筆

の里北側の都市公園予定地に交流施設を整備するため新設工事を行う基本実施設計に伴

う経費を計上するもので、事業費全体で３,８３７万７,０００円。本年度より３,４８

０万３,０００円、４７.６％の減となっております。

主な事業費は２１３ページをお願いいたします。

交流施設実施設計委託料として●●●●●●●●●●●円でございます。次の３目公

共下水道事業費以降の土木費は、建設農林部から２１６ページから８款消防費は、住民

生活部から、２２４ページの９款教育費、１目教育総務費から２５８、２５９ページの

５項社会教育費、３目公民館費までは教育部からそれぞれ後ほど説明いたします。

２５８、２５９ページをお願いいたします。

４目文化財保護事業でございます。この事業は町の重要な文化財となる文化財の保護、

保存、その活用を図る経費の計上をしております。事業全体で８１万２,０００円、本

年度より３８万６,０００円、３２.２％の減となっております。減額の主な要因は、文

化財補助団体への補助金が減額になったことによるものです。

主な事業費は、事業費で指定文化財の看板修理代２６万４,０００円。文化財試掘調

査の手数料として１５万１,０００円、熊野町指定文化財補助金２５万円でございます。

歳入その他の財源５,０００円は、町史等販売代金４,０００円、行政財産使用外目的１,

０００円でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部長（宗條） 続く５目図書館費以降の教育費は教育部から、２７０ページの１０

款災害復旧費は建設農林部からそれぞれ後ほど御説明をいたします。

２７２、２７３ページ、下段をお願いいたします。

１１款公債費でございます。１目元金につきましては、過年度借入分までの町債に係

る償還金でございまして、６億９,５９４万１,０００円、本年度より６,８９２万６,０

００円、１１.０％の増となっております。増額の要因は、平成３０年７月豪雨災害関

係で借り入れたものの据え置き期間が終わり、償還が開始となることによります。

次に、２目利子につきましては、元金と同様に過年度借入分の町債に係る利子及び一

時借入金に係る利子でございまして、２,６６７万円、既に借入分の償還終了に伴って、

本年度より５２８万２,０００円、１６.５％の減となっております。
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利子償還の近年は過去と比較して、低率の利子での借入れが可能であるため、減少傾

向にございます。

続いて、２７４、２７５ページをお願いいたします。

１２款諸支出金の基金事業でございますが、この事業は７つの基金財産の預金から配

当される利子を一般会計を通じて各基金に積み立てているものと、森林環境譲与税の剰

余額を森林環境基金に積み立てるもので、３５９万３,０００円、本年度より９０万円、

３３.４％の増を見込んでおります。

続きまして、その下、一般会計の最後になりますが、１３款予備費でございます。予

算編成時に予期しなかった予算外の支出、または予算超過の支出に充てるため、本年度

と同額の２,０００万円を計上しております。

総務部は以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） それでは、ただいま説明がありました１８２、１８３

ページの農林水産業費の一部、同じく１８２ページから１８９ページの商工費、２１０

ページから２１３ページの土木費の一部、２５８、２５９ページの教育費、社会教育費

の文化財保護費、２７２ページから２７５ページの公債費、諸支出金、予備費について

質疑を行います。質疑はありませんか。

水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） １８７ページの筆まつり実行委員会事業補助金なんですが、筆まつりは

前夜祭を含めての筆まつりとは思うのですが、前夜祭で補助もおりています。前夜祭で

やられることで、上で太鼓やら階段に灯籠をやったりするような事業があるのですが、

それをやられるのに、熊野中学校の生徒に手伝ってもらったり、あと幼稚園の園児に絵

を描いてもらって、灯籠を作るということをやられているのですが、前夜祭、夜ですの

で、そこに行く手立ては車しかないのです。その車も駐車場がないということが前夜祭

に対してもっと配慮ができないのかと思いまして、そのところどうでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） 筆まつり実行委員会がございまして、今、事務局のほうが商工
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会のほうでしていただいているのでございますが、商工会、筆組合、町も含めて一体と

なっての取組をさせていただいております。その中で、前日というのも重要なところに

なりますので、そのあたりを今後も商工会を併せて実行委員会のほうに意見を出してい

きたいと思います。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） よろしくお願いします。結構幼稚園の園児の父兄さんでも見に来たいと

言っても駐車場がないと、なかなか難しいところがありますので、よろしくお願いいた

します。

それと、２５９ページの文化財保護事業、その中の熊野町指定文化財補助金というの

が２５万円、これは毎年どのようなことを行っているような事業なんでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） この補助金につきましては、指定されている町指定の文化財の

修復に係る補助という形なんですが、修復に係る補助の上限が５０万円、その２分の１

ということで２５万円というのを計上させていただいております。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） これは毎年２５万円かかるような修繕は出るのでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） 毎年はございません。ただ、一応予算計上はさせていただいて

いる状況でございます。

基本、やはり災害が起きたときとか、そういったときに一度出した事例がございます。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ほかにございませんか。

光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） １８５ページをお願いします。貸付金の中小企業融資の預託金なんです

が、昨年度と今年度の実績を教えてください。件数と額をお願いします。融資の額。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） 失礼いたしました。融資枠のほうが３３件の貸付件数がござい

ます。そのうち預託金が１億２,０００万円という形ですので、その３倍を貸付けでき

るということで、３億６,０００万円ということになっております。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 実績、昨年度の令和２年度の融資の貸付額の実績と件数です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） ２年度は４５件、合わせて３億６,０００万円満額でございま

す。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 今年度の途中まで分からないですか。１２月末まででもいいんですが。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～



－43－

○産業観光課長（榎並） １２月末までの貸付が６,１７２万５,０００円でございます。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 件数は分かりますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） ３３件でございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） ありがとうございました。１８７ページをお願いします。

筆の日実行委員会事業補助金１２０万円出ていますが、これは事業内容を教えてくだ

さい。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） 筆の日、３月２１日でございますが、筆まつりとはまた別に、

筆の振興、あと筆を使っていただく機会を増やすという目的の中で、町内で筆を知って

いただくという部分で、書の展示をしたり、あと筆で書いてもらう機会を増やすような

形の周知を行っております。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 筆を知ってもらう。周知をしてもらう。これは具体的にはどういったイ

ベントですか。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） なかなかコロナ禍で大きなイベントというものができない中で、

熊野町に来たときに、筆の町らしさというものを展示という形で、県道沿いに大書を展

示させていただいて、筆の書を親しんでいただく。あと今年度につきましては、事業所、

お店、そういったところに小さな筆の作品を展示させていただいて、日常に筆、書のあ

る生活を感じていただくという事業を行っております。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 続いて、２７５ページ、予備費なんですが、今年度、予備費を執行され

ておられましたら、予備費の執行額と内容についてお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 宗條総務部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部長（宗條） 令和３年度現在のところ予備費、需要額は１,４１５万１,０００円

となっております。１,４１５万１,０００円でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 内容も分かれば教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 宗條総務部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部長（宗條） 主に災害対応の事業費に充てたものでございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○委員（諏訪本） 先ほどの１８５ページ、筆産業の振興に関わっての話なんですが、筆

産業の振興に関わって、少し増になっておるというようにしたのですが、どんな取り組

みをされるのか、ちょっとお聞きしたいと思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 榎並産業観光課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業観光課長（榎並） 筆産業の振興の中で、今実際に筆作りの研修を筆組合のほうで

していただいております。それの事業を毎年やっておりますが、材料費等が金額が上が

ってきたとか、そういった材料代の増でございます。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） 私はかねてから筆産業の振興については、お願いを申し上げてきてい

るのですが、１８７ページの先ほど話がありました筆まつりであるとか、筆の日である

とか、こういったところについても従前どおりといいますか、言葉は悪いのですが、そ

ういう中で、少しでも工夫をして、新たなものを見せていかないと、何でもそうですが、

イーブンでは停滞してしまうと思うのです。前向きに右肩上がりで上がっていく姿勢を

見せないと、やはり住民やら関係者の受けというのはどんどん衰退しているようにしか

見えないと思うのです。そういった取組やら工夫をお願いしたいというように思います。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） ２０９ページから今度２１１ページ、２１３ページ、公園の建物が建つ

ようでございますが、今、国のほうは観光、コロナ後の観光という名目を建てれば、相

当予算がつくようでございます。去年は２倍ぐらいの予算、８０兆円ぐらい出しておら

れますから、そのあたりの予算はめどが立っておるのかということと、今回の設計はプ

ロポーザルにされるのかどうか。ちょっと様子が分かれば教えていただきたいと思いま

す。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 宗條総務部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部長（宗條） 国土交通省の交付金につきましては、めどが立っております。それ

と設計業者の選定方式でございますが、現在のところプロポーザルの方式で設計業者を

選定するという予定で準備を進めているところでございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） 東の防災センターできました。これはプロポーザルでございますが、何

人か見に来られたかと思います。審査委員長の偏りがあるようです。選定に。えこひい

きという表現はあれですが。審査委員長の選び方というのは、前回の審査委員長が来ら

れて、どういう趣旨で選ばれたか、伺ってみたいんですが、その設計趣旨はそれぞれあ

るんですが、今回もされる中で、やはり工房のコンセプトというか、山並みとか、景観

のよさとか、そこらを館長も理事長も含めて、相当認識を高めていらっしゃると思うの

で、そこらのコンセプトもしっかり出されまして、話題性がある建物、熊野の場合は文

化財といいましても、なかなか飲み食いのほうが多くて、九十九段とか、神社仏閣も文

化財レベルにはちょっといかないものが多くございます。理由は多分あるんだと思うの

ですが、そういう意味で、今後の文化財を作るという発想で、コンセプト作りと前回の

設計料は多分４,０００万円、５,０００万円使っていらっしゃると思います。

今回、ちょっとこの値段でそれなりの腕の方が来られるかどうかですが、そのあたり

の御検討はいかがでございましょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 宗條総務部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部長（宗條） プロポーザルの審査体制につきましては、まだ決まったものがござ

いません。これから慎重に判断をして整理をしてまいりたいと思っております。

それと、施設整備につきましては、当然ながらそこで展開されるソフト部分の各種事

業のコンセプトに見合った施設であるとか、重機の整備が必要となってまいります。し

かも加えまして、周りの自然との環境とのバランスであるとか、筆の里工房、ミュージ
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アム自体の建物との連携であるとか、様々な要素があると思います。そこらあたりを取

りまとめて、１つのハード、ソフト合わせたコンセプトを今、詰めの作業に入っており

ますので、そこらあたりを仕様書として提示をして、その仕様に見合った提案をしてい

ただく。適切に審査をしていくという形で事業を進めていきたいと思っております。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） まさにプロデュース力ですよ。トータルな。将来の熊野は今までもそう

ですが、３０年たつのでしょうが、コンセプトができてきておりまして、数少ないもの

ですから、単なるデザインだけではなくて、トータルのものが必要であろうと。前回、

私も案内をもらっていないのであれですが、プロポーザルを選ばれるときにも議員は必

ず出席させていただきいたいと。どういうものが選ばれるかを町民の代表としては、し

っかり責任が持てるものにさせていただきたいと思いますが、いかがでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 岩田副町長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○副町長（岩田） 御提案ありがとうございます。今、申しましたように、町内のいろい

ろな部門が産業観光から公園、それと建設もそれが皆が一体となってプロポーザルの案

作りをやっていますので、まずこれは答弁したとおり進めさせていただきます。

それから、委員の話が今出ました。普通プロポーザルをやるときに、いろいろな形が

あるのですが、通常は庁舎内の中で何名かの委員を選定して、職員ですが、それで選定

をするというケースが１つ、これはもちろん町長は入りません。

それから、委員長が私になるケースが多くても、これは私の意見ではなくて皆さんの

合議で総合点で決めるというやり方です。

それから、先ほど東の防災で出ましたが、外部からプロポーザルの委員さんをお願い

するというケースも物によってはあると思うのです。今はプロポーザルを案を策定中な

ので、まだ委員の構成までは全然想定していませんが、今、いただいた意見は心の中に

は置いておきたいと思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） 同じく２１１ページ、筆の里工房周辺整備事業ですが、この交流施設の

内容ですが、工房周辺の整備事業が計画されたのは、災害やコロナ禍になる前、以前の

ことでございます。その当時、説明を受けた交流施設の内容と今、現在プロポーザルで

ということですが、土砂災害警戒区域のイエローゾーンであることや、コロナ禍に対応

できることなど、かなり変わってきていると思いますが、その点について、どのように

仕様書というか、町側からの要望というか、そういったものをされているのかお伺いい

たします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 宗條総務部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部長（宗條） 公園全体の整備と観光交流施設の整備というものは、ちょっと分け

て考えないといけないところがあると思いますが、観光交流施設の整理目的といいます

のは、平成２８年度に策定いたしました観光戦略に基づいて整備をするということの御

説明を従来いたしておりました。基本的には全く変わってございません。

計画いたします施設は、基本的には地方自治法に基づく公の施設ということになって

まいりますので、町民のための施設であるという観点をベースとして整備をしてまいり

ます。熊野町ですので、筆でありますとか、筆にまつわる文化といったものを町民の皆

様、日常的にそういった熊野の魅力を体感、体験できる。そういったような場を創設す

るということで、その効果になりますと、町への愛着であるとか、自身の誇りを高めて、

先般もありましたが、シビックプライドの意識醸成につなげていくといったような形で、

そういった町民の皆さんがそこを利活用される中で、やがて交流事業に結びついていっ

たり、観光に結びついていったりするという効果が波及してくるというふうに考えてお

りますので、基本は、住民の皆さんがそこでいろんな事業を展開していっていただくと

いうことを基本に施設整備は進めていくという考えで、従来の観光戦略に掲げた内容と

全く同じでございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○委員（沖田） 当初、インバウンドとか、様々な方に熊野町に来ていただくといったよ

うなことを押し出されていましたので、今、部長がおっしゃいましたように、まずは町

民が憩いの場として使えるということが、今の段階では一番重要なのかと思います。

また、場所ですが、これは筆の里工房についても言えるのですが、町外からいらっし

ゃった方がやはり直接行けるバスがないということで、私もたくさんいろいろなお声を

いただいているのですが、そういったことに対しても、せっかくいい施設ができても、

そういった移動手段というものがないと、なかなか多くの方に来ていただくというのが

難しいと思いますので、そういったことも視野に入れて、検討していただきたいと思い

ます。よろしくお願いいたします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） そのほかございませんでしょうか。

片川委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（片川） 付随した質問じゃないんですが、設計委託料３千７百何がしとおっしゃ

ったと思うのですが、これの詳細とその根拠をお教えいただきたいと思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 宗像都市整備課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○都市整備課長（宗像） 現在、先ほど説明ましたコンセプトベースで面積としまして、

１,５００平方メートル程度の建物で、構造としましては、木造、もしくは鉄骨造を想

定しております。その面積から算出しまして計上させていただいているというところで

ございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 片川委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（片川） これは単純に建物だけの設置委託料ですか。建物のみですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 宗像都市整備課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○都市整備課長（宗像） 建物と周辺外構についても含まれております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） そのほかございませんでしょうか。

（「質疑なし」の声あり）

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 以上で、総務部門について、説明が終わりました。

次に、住民生活部門に移りたいと思います。

執行部入替えのため、暫時休憩いたします。

（休憩 １０時０６分）

（再開 １０時０８分）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 休憩前に引き続き、分科会を再開いたします。

続きまして、住民生活部門といたしまして、総務費の一部と民生費の一部について説

明をお願いいたします。

花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） それでは、７８、７９ページをお願いします。２款総務費から

御説明いたします。

２款総務費、１項総務管理費、５目交通安全対策費交通安全対策事業でございます。

この事業は年４回の交通安全運動期間中に、街頭啓発活動を実施するなど、交通事故の

防止減少を図るための諸経費を計上しています。事業は５８万１,０００円で、本年度

より８万４,０００円、１２.６％の減となっています。

減額の要因は、各年で行っております公用車の車検費用の減でございます。主な事業

費は、街頭啓発活動で使用するのぼり旗の購入や公用車の燃料費など、需用費１１万２,

０００円、安芸地区交通安全協会熊野支部への補助金３７万円でございます。

同じく７８、７９ページから８０、８１ページをお願いします。

中段６目防犯対策費、防犯対策事業でございます。この事業は犯罪のない安全で安心

して暮らせる町の実現のため、町民一人一人の防犯意識を高める啓発活動や自主防犯組

織に対する支援など、町内の犯罪件数の減少を目的とした経費を計上しています。事業

費は５４９万４,０００円、本年度より７５万９,０００円、１２.１％の減となってい
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ます。

減額の要因は、会計年度任用職員の社会保険料の計上方法の変更に伴う減でございま

す。歳入の特定財源、国県支出金は、地域廃棄物対策支援事業補助金１７４万２,００

０円とその他の社会保険料納付金１万３,０００円でございます。主な事業費は、会計

年度任用職員に係る報酬３６２万９,０００円、ボランティア保険役務費保険料３万３,

０００円、海田警察署管内防犯組合連合会負担金として、負担金補助及び交付金１５万

円などでございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○収納管理課長（福嶋） 続いて、７目諸費の収納金還付事業でございます。この事業は、

町税等の還付金及び還付加算金に係る経費を計上しています。事業全体で７５０万円、

本年度と同額になっています。

歳入の国県支出金２４８万円は、県からの県民税徴収取扱費交付金でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） 同じく８０、８１ページの中段、８目国民保護費、国民保護事

業でございます。この事業は、外国からの武力攻撃事態や大規模なテロ等、緊急対象事

態が発生したときの住民避難や被災者の救助、武力攻撃災害への対処等を定めるための

事務に必要な経費を計上しています。

事業費は、５万２,０００円皆増となっています。主な事業費は次年度開催を予定し

ております国民保護協議会の委員謝金報償費５万２,０００円でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） 少し飛びまして、８６、８７ページをお願いします。下段から

次のページにかけまして、２款総務費、２項企画費、３目地域振興費地域振興事業でご

ざいます。この事業は、地域住民の参画によるまちづくりを推進するもので、各地域の

コミュニティセンター、老人集会所の管理、修繕に係る補助金のほか、まちづくり共同

の推進に関する経費を計上するものです。

事業全体で、１,１９７万３,０００円、本年度より５７万６,０００円、５.１％の増

となっております。増額の主な要因は、電算処理業務委託料の追加によるものです。

主な事業費は、行政協力員等の報酬４７３万９,０００円、コミュニティセンター等

管理費補助金１２１万３,０００円、まちづくり共同推進事業補助金１００万円、防犯

灯補助金３６１万３,０００円でございます。
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特定財源国県支出金は、国庫補助金の外国人受入環境整備交付金１０万円で、その他

は公益財団法人広島県市町村振興協会からの助成金１２０万円でございます。

８８、８９ページをお願いします。

下段から次のページにかけまして、交通輸送対策事業でございます。この事業は、町

内の生活交通を維持確保する取組を中心とした交通輸送対策に関する経費を計上するも

ので、事業全体で４,３９４万３,０００円、本年度より１,０９５万７,０００円、３３.

２％の増となっております。

増額の主な要因は、熊野町地域公共交通計画策定業務委託料、及びバス路線補助金の

増額によるものです。主な事業費は、おでかけ号の運行業務委託料●●●●●●●●

●●●円、熊野町地域公共交通計画策定業務委託料●●●●●●●●●円、バス路線補

助金２,２９４万６,０００円でございます。

特定財源その他の内訳は、地域福祉基金からの繰入金が１,１３７万３,０００円、雑

入で、阿戸線補助に対する広島市の負担金２８２万４,０００円、広島空港整備事業費、

市町負担金助成金２３万４,０００円でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） 続きまして、９２から９５ページの３項徴税費、１目税務総

務費の町民税総務事業でございます。

この事業は、町県民税の賦課徴収事務に関わる時間外手当、会計年度任用職員の報酬

といった人的経費を計上しております。事業費全体で４２５万３,０００円、前年度よ

り２７万８,０００円、６.１％の減となっております。減額の主な要因は、会計年度職

員の共済費の減でございます。

歳入の国県支出金４２１万２,０００円は、県からの県民税、徴税費委託金その他収

入８,０００円は、会計年度任用職員の社会保険料個人負担分でございます。主な事業

費は、会計年度任用職員の報酬２６０万７,０００円、職員の時間外手当９２万２,００

０円でございます。

続きまして、９４、９５ページの固定資産税総務事業でございます。

この事業は、固定資産税の賦課徴収事務に関わる人的経費を計上しております。事業

費全体で５９万６,０００円、今年度より２４万７,０００円、２９.３％の減となって

おります。主な事業費は、職員の時間外手当５９万６,０００円でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○収納管理課長（福嶋） 続きまして、収納総務事業でございます。

この事業は、収納した町税の消込管理業務、滞納整理事務に係る人的経費を計上して

います。事業全体で３７万１,０００円、本年度と同額になっています。主な事業費は、

固定資産評価審査委員報酬７万５,０００円、職員の時間外手当２２万９,０００円でご

ざいます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） 続きまして、９４から９７ページの税務総務事業でございま

す。

この事業は、税務業務の全般に関わる経費を計上しております。事業費全体で４６６

万２,０００円、本年度より２４万円、５.４％の増となっております。増額の主な要因

は、地方税共同機構関係負担金分担金の増によるものです。

歳入の国県支出金４０３万４,０００円は、県からの県民税徴税費委託金でございま

す。主な事業費は、軽自動車等取扱負担金、地方税共同機構関係負担金などの１２２万

８,０００円でございます。

続きまして、２目賦課徴収費、町民税事務事業でございます。この事業は、町県民税

の賦課徴収のための経費として電算関係の委託料などを計上しています。事業費全体で

５７２万３,０００円、今年度より１９６万５,０００円、２５.６％の減となっていま

す。減額の主な要因は、電算処理委託料の減によるものです。

歳入の国県支出金４９０万９,０００円は、県からの県民税徴税費委託金で、その他

収入７３万５,０００円は、所得証明などの証明手数料でございます。主な事業費は電

算システム利用手数料の３０６万３,０００円でございます。

続きまして、９８、９９ページにかけての固定資産税事務事業でございます。

この事業は、固定資産税の賦課徴収に関わる経費を計上しています。事業費全体で２,

３９４万７,０００円、本年度より７３３万２,０００円、４４.１％の増となっていま

す。増額の主な要因は、令和６年の評価替えに合わせて、３年に一度実施いたします標

準宅地鑑定評価業務の委託料の増によるものです。

歳入のその他収入３８万円は、土地台帳等の閲覧手数料及び証明手数料でございます。

主な事業費は、路線価等更新業務、標準宅地鑑定評価業務等の委託料でございます。

○収納管理課長（福嶋） 続きまして、収納事務事業でございます。

この事業は、滞納整理のためのシステム利用料や収納業務委託料に係る経費を計上し
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ています。事業全体で１,７７６万４,０００円、本年度より７５９万１,０００円、７

４.６％の増となっております。増額の主な要因は、総務省が令和５年度から予定して

いる電子納税の税目拡大と全国統一ＱＲコードの導入に係るシステムの改修経費の増額

でございます。

歳入のその他の収入６６万円は、納税証明手数料及び督促手数料です。主な事業費は、

滞納整理システム利用手数料等の６４０万７,０００円と先ほどお伝えした電子納税の

税目拡大及び全国統一ＱＲコードの対応業務委託料と、コンビニ収納代行業務委託料で

ございます。

○住民生活部次長（立花） 続いて、このページから１０１ページの軽自動車税事務事業

でございます。

この事業は、軽自動車税の賦課徴収に関わる経費を計上しております。事業費全体で

１２６万６,０００円、本年度より２１７万１,０００円、６３.２％の減となっていま

す。減額の主な要因は、電算委託料に伴う減によるものです。主な事業費は、役務費手

数料でございます。

続きまして、４項戸籍住民基本台帳費、１目戸籍住民基本台帳費に移りまして、住民

基本台帳等事業でございます。この事業は、戸籍住民基本台帳及び印鑑登録原票の記載、

登録、管理、または諸証明の交付事務のほか、旅券交付などの事務に関わる諸経費を計

上しております。

事業費は３,１４９万９,０００円、本年度より７７８万２,０００円、１９.８％の減

となっております。特定財源として、社会保障税番号制度システム整備費補助金などの

国県支出金が５５５万５,０００円と、諸証明の交付に伴う手数料収入など、その他収

入を７５６万１,０００円を計上しております。

減額の主な要因は、個人番号カードの関連経費につきまして、次の個人番号カード関

連事務事業を分けたことによる減でございます。主な事業費は、会計年度任用職員の報

酬３６７万９,０００円、電算器具使用料６６８万円のほか、電算処理等の委託料でご

ざいます。

続きまして、個人番号カード関連事務事業でございます。この事業は、個人番号カー

ド、いわゆるマイナンバーカードの申請や交付体制の強化を図り、普及促進に取り組む

事業で、事業費は３,９０１万８,０００円を計上し、特定財源としては個人番号カード

交付事務補助金など、国庫支出金３,９０１万３,０００円とそのほか５,０００円を計
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上しております。主な事業費は、個人番号カード関連事務委託料でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） 次に、１１４ページから３款民生費、１目社会福祉費、１目社

会福祉総務費から１２４ぺージ上段の３目障害者福祉費までは、健康福祉部から後ほど

御説明いたします。

１２４、１２５ページをお願いします。

続く、４目人権推進費、人権問題啓発推進事業でございます。この事業は、町民の人

権意識の向上や町民を対象とした弁護士相談に関する経費を計上するもので、事業全体

で５８万３,０００円、本年度より２万３,０００円、１.４％の増となっております。

主な事業費は、弁護士相談事務委託料でございます。

特定財源国県支出金は県委託金の人権啓発活動地方委託金４万８,０００円でござい

ます。

続きまして、下段から次のページにかけまして、広域隣保活動事業でございます。こ

の事業は、人権教育集会所を拠点に生活相談員を配置し、様々な生活相談を行うための

経費を計上するもので、事業全体で３３１万５,０００円、本年度と同額となっており

ます。

主な事業費は、熊野町人権推進事業補助金１３０万円や生活相談業務委託料でござい

ます。特定財源の国県支出金は、県補助金の隣保館運営費等補助金９８万円でございま

す。

１２６、１２７ページをお願いします。

上段、熊野町教育集会所管理事業でございます。この事業は、川角地区にあります生

活相談や学習事業、人権啓発事業等を行う教育集会所の管理運営に係る経費を計上する

もので、事業全体で４４万８,０００円、本年度より２４万１,０００円、３５.０％の

減となっております。

減額の主な要因は、機械器具費の皆減によるものです。主な事業費は光熱水費３０万

６,０００円でございます。特定財源その他は、行政財産目的外使用料３,０００円でご

ざいます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） １２６、１２７ページをお願いします。

５目国民年金費、熊野町国民年金事業でございます。この事業は国民年金の資格関係
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の届出や保険料免除申請の受理、審査など、国からの法定受託事務に関わる諸経費を計

上しています。事業費は３２６万１,０００円、本年度より２３万１,０００円、６.

６％の減となっています。

特定財源としまして、国民年金に関わる国庫委託金など、国県支出金を３２５万４,

０００円、その他収入として、会計年度任用職員の社会保険料納付金７,０００円を計

上しております。事業費の全額を特定財源で賄っております。

主な事業費は、会計年度職員の報酬１６２万円、クラウド利用料として手数料７６万

６,０００円でございます。

１２８、１２９ページをお願いいたします。

続きまして、６目国民健康保健費、熊野町国民健康保険事業でございます。この事業

は、国民健康保険事業特別会計の事務執行体制を設けるための諸経費と特別会計への繰

出金を計上しています。事業費は１億４,２９６万円、本年度より５３７万５,０００円、

３.６％の減となっています。

特定財源として、国民健康保険税の軽減に関わる国や県の負担金など、国県支出金を

９,４６３万８,０００円計上しております。減額の主な要因は、被保険者の減による特

別会計への繰出金が減少したことによります。主な事業費は、職員手当等７４万２,０

００円、特別会計への繰出金１億４,２１１万５,０００円です。

繰出金につきましては、後ほど特別会計において説明をさせていただきます。

続く７目福祉医療費から１３４ページの９目ふれあい館費までは、健康福祉部から後

ほど御説明いたします。

１３４、１３５ページをお願いいたします。

１０目後期高齢者医療費、後期高齢者医療事業でございます。この事業は、後期高齢

者医療特別会計の事務執行体制を設けるための諸経費と特別会計への繰出金を計上して

います。事業費は４億５,９２９万３,０００円、本年度より８０２万１,０００円、１.

８％の増となっています。特定財源として、保険料の軽減に関わる県の負担金など県支

出金５,９２５万６,０００円を計上しております。

事業費は増額となった要因は、被保険者の増による特別会計への繰出金が増加したこ

とによります。主な事業費は、特別会計への繰出金４億５,９１５万円です。繰出金に

つきましては、後ほど特別会計において説明をさせていただきます。

総務費、民生費は以上でございます。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ここで一旦、暫時休憩いたします。

再開は１０時５０分からといたします。

（休憩 １０時３３分）

（再開 １０時４８分）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 時間は少し早いんですけど、再開させていただきます。

休憩前に引き続き、会議を再開いたします。

それでは、ただいま説明がありました７８ページから８１ページの総務費、総務管理

費の交通安全対策費、防犯対策費、諸費の一部及び国民保護費、８６ページから９１ペ

ージの企画費、地域振興費の一部、９２ページから１０５ページの徴税費及び戸籍住民

基本台帳費、１２４ページから１２９ページの民生費、社会福祉費の人権推進費、国民

年金費、国民健康保健費、そして１３４から１３５ページの後期高齢者医療費について

質疑を行います。

質疑はありませんか。

福垣内委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（福垣内） ８１ページの２款１項７目報償費ですが、国民保護事業とありますが、

ちょっと耳になじみがないので、具体的にちょっと教えていただいていいでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） こちらにつきましては、先ほどの事業の中で説明をさせていた

だいた内容ではあるのですが、外国からの武力攻撃事態や大規模なテロ等、緊急対処事

態が発生したとき、国民の避難者の救助、武力攻撃災害への対処等を定めるための事務

を行うもので、こちらの中で協議会の委員さんといたしましては、陸上自衛隊の第４６

普通科連隊から１名、広島県西部厚生環境事務所から１名、広島県西部農林水産事務所

から１名、広島県西部建設事務所から１名、海田警察から１名、副町長、教育長、熊野

町の消防団長、熊野町のほうから住民生活部長を除く各部長、中国電力株式会社と広島

ガス株式会社、広電株式会社、西日本電信電話株式会社、熊野町医師会、熊野町町議会
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さん、３名、２０名の定員をもちまして、国民保護協議会を町長を会長としまして、２

０名の委員で構成する組織として、先ほどの目的をもって事務を進める委員会となって

おります。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 福垣内委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（福垣内） ということは、常設ではなくて、何かあったときにはということで、

備えのような意味合いなんですか。普段から何かの活動があるわけではないですね。そ

れだけの方の会議というのは。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） この委員会組織がするんですが、計画を定める上で、委員さん

に集まっていただいて、計画を定めていくということで、なかなか最近開催されており

ませんでしたので、計画の改正を併せて来年度行わせていただこうかと考えております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） ７９ページ、防犯対策事業ですが、これはどのようなことをやられてい

ますでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） こちらにつきましては、年１回団地の広電の営業所におきまし

て、自転車の盗難防止、鍵をかけましょうというようなところの啓発活動を行ったり、

会計年度任用職員、警察のＯＢさんのほうの町内循環パトロールとか、各施設との連絡

調整、警察との連絡調整、職員等にも助言をいただくような格好で、様々な防犯の取組

をしているものでございます。
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以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） 実際、防犯パトロールというのも実際行われているということでしょう

か。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） 防犯パトロールを行っておりまして、青パトという公用車の上

に青いパトランプといいますか、町内を巡回するという形で防犯パトロールを行ってお

ります。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） それと１２５ページなんですが、広域隣保活動事業、この内容をちょっ

とお知らせください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） こちらは人権教育集会所を拠点といたしまして、生活相談員が

いろいろ相談に乗ったりとか、学習事業などを行っております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） これは、人権問題啓発推進事業とはちょっと違うことなんですか。その

上にあります。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○総務厚生分科会進行役（竹爪） 熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） 人権問題啓発のほうは人権とか、男女共同参画とか、そちらの

ほうを中心にやっております。こちらのほうは隣保館としての学習とか、そういったこ

とをやるところになっております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） 水原さんと同じく、人権推進費のことについてなんですけれども、ここ

は同和対策関係のものだと思うので、あまり触る気はないんですけれども、それとは別

として前回の全協の中でＬＧＢＴ絡みのことも来年度やっていきたいということではあ

ったんですが、そっち関係の予算というのはこの中に含まれているのでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） ＬＧＢＴとかのことにつきましては、広報とかでこういった

方々が苦労されたりとかありますので、皆さん理解をして、差別とか、そういったこと

がないようにしましょうということで、予算としての上げているものというのはござい

ませんが、人権啓発の中で、全てにおいて差別とかがないようにしましょうといった形

での講演会、人権講演会などについての予算は取っております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） ９１ページ、生活福祉交通運行業務委託料、おでかけ号の件なんですが、

私の記憶では、過去１０年に３人の議員が今後、存続がいつまでできるのかといった質

問をしているのですが、そのたびに答弁は今後１０年間は運行できるといった答弁が繰

り返し行われております。一体、いつまで存続できるのかといった不安な声もお伺いし

ますけれども、その点についてお伺いいたします。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 貞永住民生活部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部長（貞永） おでかけ号につきましては、県からの財源で毎年行っているも

のでございますが、町といたしましては、できるだけ長く運行したいというふうにしか、

今のところは答えができない。何年ということでもなくて、できれば続けていきたいと

考えているところでございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） 以前にも質問があったと思いますが、基金の取り崩しでいつまで運行で

きるのかといったようなこともありますし、また、別の取組というか、おでかけ号が存

続しながらも、別の方法はないのかといったような高齢者の足になることに対して。そ

ういったことを考える、タクシーの補助券とかございますが、そういうふうに別の案を

考えるといいといったようなことは今までなかったのでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 三村町長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町長（三村） おでかけ号の存続について、住民からの不安が強いと思うのですが、こ

の制度を立ち上げたのは基金がありまして、福祉基金という。そこから使っていこうと

いうことだったんですが、私の考えでは、基金が底をついても基本的には存続をさせて

いきたいと考えております。当然、これだけ公共交通というのがいろいろな広電にしろ、

縮小傾向にありますので、おでかけ号というものは、やはり町の基本的な足として一般

財源を使ってでも存続させていきたいと考えております。

住民の皆さんには安心して乗っていただくようお伝えください。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ほかにございませんでしょうか。

荒瀧委員。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） １５９ページです。真ん中あたり、負担金補助交付金、女性特有のがん

検診償還払い、女性特有がん、これは子宮頸がんも入っているということでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 三村町長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町長（三村） 対象外でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） １０３ページです。個人番号カード関連事務事業、これはマイナンバー

カードなんですが、直近のマイナンバーカードの取得率、本町の取得率と全国平均を教

えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 立花住民生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） マイナンバーの交付率をお答えいたします。本町におきまし

ては、２月２０日時点で５０.４％、全国平均が少しずれるのですが、２月１日現在で

４１.８％でございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） ありがとうございました。それと、歳入を教えてください。１５ページ。

町民税なんですが、個人町民税、１０億１,８０３万９,０００円ですが、前年度より３.

０％減になっておりますが、その積算に至った積算方法と３.０％下がった根拠につい

てお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 立花住民生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○住民生活部次長（立花） 町民税の予算なんですが、令和４年度の平均給与所得につき

ましては、新型コロナによる商業を中心とする特別給与の下振れ、及び年金のマイナス

改定などを考慮いたしまして、昭和４年度につきましては、全世代の変動率を０.２％

といたしまして、令和５年度以降等々につきましても、景気回復は見込めないことを前

提といたしまして、全世代変動なしとして算定をしております。

あとは人口減少に伴う納税義務者の提言等々も加味して、このように算定をいたしま

した。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） コロナ等の影響はないというように聞こえたんですが、納税義務者が減

ったということですか。減っておれば大体その率というか、数も含めて教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 立花住民生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） 人口等々につきましては、４年度につきましては、令和３年

度当初賦課期日現在の人口を基礎にして推計をいたしました。減少につきましては、継

続する人口減少を考慮して、対前年度の０.５８％により試算しております。

コロナの影響なんですが、傾向から見ますと、あまりなかったようではございますが、

長引くコロナの影響がございますので、賞与を中心といたしまして、マイナスのほうに

予算編成をいたしたところでございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） 同じ項目です。私も大事だと思います。個人住民税、熊野の最高納付者、

所得額がどのぐらいの方がいらっしゃいますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 立花住民生活部次長。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） 資料が手元にございませんので、後ほどお知らせしたいと思

います。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） いかに高額所得者が熊野に魅力を持って住んでいただくか。トンネル２

つあったらだっと高速道路で別天地に入れるわけですが、もう一つ調べておいてくださ

い。例えば、１億円の所得のある方で、いろいろ経費節減もあるかも分かりませんが、

住民税がどのぐらい入るか。大谷翔平ぐらいが住んでくれたら相当なものでしょうけど。

それは無理としましても。大体、１億円ぐらいの経営者はおられると思いますが、それ

もあと教えてください。今いいです。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） すみません。ついでに伺いたいのですが。固定資産税は０.７％増額と

いうことになっているのですが、どういった理由でなっているのか。例えば、工事価格

が上がったとか、何かしら理由があって、０.７％上がっていると思うのですが、その

算定根拠をお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 立花住民生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） 固定資産税でございます。固定資産税につきましては、議員

言われるとおり総額でございます。これにつきましては、出来庭等々にございます大型

出店等々で価格等がやや持ち直したこと、それから家屋のほうでこれから新築のものが

増えていきますので、若干ではございますが、固定資産税につきましては、増のほうで

計算をいたしました。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○総務厚生分科会進行役（竹爪） そのほかございませんか。

福垣内委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（福垣内） １２７ページになります。上段に熊野町教育集会所管理事業とありま

して、管理費ですよね。いろいろな費用が１年建物を所有する建物を維持するために必

要と書いてあるのですが、そこで行われている事業、こんなことをするためにこの集会

所はあるということと、あと町に１つ川角の呉信さんのところだと思うのですが、ほか

の場所にも今後予定されているのか、その辺教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） こちらのほうですが、人権教育集会所ということで、生活相談

員がおりまして、そちらに集まられる方々の相談とか、学習とかを行っております。ほ

かにこれを増やすとかいう計画はございません。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 福垣内委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（福垣内） ある程度維持費がかかっているわけですが、そんなにたくさん１つの

別のものを持つほどの相談件数があるものか、行事があるものかと。ほかにコミュニテ

ィセンター等あるわけでと思うのですが。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） こちらのほう、同和問題とか、そういった形の相談とかありま

すので、別の場所というわけではなく、古民家のような形の古い建物ではございますが、

そちらのほうでやっておられます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ほかにございませんでしょうか。
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（「質疑なし」の声あり）

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ないようでしたら、続いて、衛生費と商工費の一部、

消防費について説明をお願いいたします。

熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） それでは、１５２ページ、４款衛生費、１項保健衛生費、１目

保健衛生総務費から１６２ページの３目母子保健事業までは、保健福祉部から後ほど御

説明いたします。

では、１６２ページ、１６３ページをお願いいたします。

下段から次のページにかけまして、４目環境衛生費、環境衛生事業でございます。こ

の事業は、環境衛生活動を行う団体や浄化槽設置整備などに取り組む住民への支援、ま

た火葬場使用料の一部を助成することによって、環境衛生上の被害発生防止や公衆衛生

の向上に努めることを目的とした経費を計上するものでございます。

事業全体で、２,３６０万２,０００円。本年度より１７６万１,０００円。８.１％の

増となっております。増額の主な要因は、葬祭費補助の増額によるものです。主な事業

費は、環境衛生活動を行う団体、葬祭費、浄化槽設置整備などの各補助金を合わせて、

２,３３６万４,０００円でございます。

特定財源として、国県支出金は国の浄化槽設置整備事業交付金１９２万７,０００円、

県の小型浄化槽設置整備事業補助金１０２万３,０００円など合わせて、３１５万円、

その他は県の河川清掃等受託事業収入２０１万９,０００円でございます。

１６４、１６５ページをお願いします。

中段、狂犬病予防事業でございます。この事業は、狂犬病の感染、発症を防ぐため、

飼い犬の狂犬病予防注射の接種を促し、接種率向上を図るとともに、野犬から狂犬病感

染や人的被害防止に努め、安心して生活できる環境づくりに努めることを目的とした経

費を計上するもので、事業全体で６３万７,０００円、本年度より１万円、１.５％の減

となっております。減額の主な要因は、消耗品の減額によるものです。

主な事業費は、畜犬管理システム利用の手数料３９万６,０００円でございます。特

定財源その他は、犬の登録手数料等の６２万６,０００円でございます。

１６６、１６７ページをお願いします。

上段５目公害対策費、公害対策事業でございます。この事業は、環境調査、環境騒音
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等測定、大気簡易測定、河川水質調査を行い、大気汚染、水質汚濁、騒音、振動、悪臭

等の公害抑制及び投資に努め、快適な環境づくりを行うものを計上するものです。事業

全体で３７５万８,０００円、本年度より１７万２,０００円、４.８％の増となってい

ます。

増額の要因は公用車の車検による修繕料の増額によるものです。主な事業費は、熊野

町環境調査業務委託料でございます。それぞれ環境測定の箇所数は、環境騒音等測定が

５か所、大気簡易測定が２か所、河川水質調査６か所の調査を行うこととしております。

特定財源国県支出金は騒音規制事務に係る県の事務委託金９万２,０００円でございま

す。

続きまして、下段から次のページにかけまして、２項清掃費、１目清掃総務費、清掃

事務事業でございます。この事業は循環型社会形成の推進に係る事務経費を計上するも

ので、事業全体で５９万４,０００円、本年度より１８万２,０００円、４４.２％の増

となっております。

増額の要因は、公用車の車検による修繕料の増額によるものです。

１６８、１６９ページをお願いします。

上段２目塵芥処理費、廃棄物収集運搬事業でございます。この事業は町内の家庭で発

生するごみを適切に収集運搬する業務に必要な経費を計上するもので、事業全体で８,

５０４万４,０００円、本年度より５２２万８,０００円、６.６％の増となっておりま

す。増額の要因は、委託料の増額によるものです。

主な事業費は、ごみステーション、整備事業補助金２８万円のほか、収集運搬業務等

の委託料やごみボックスの設置等の工事請負費でございます。特定財源国県支出金は、

廃棄物対策に係る県補助金２００万５,０００円、その他は紙などの資源物売却益８８

０万円でございます。

続きまして、下段から次のページにかけまして、廃棄物中間処理最終処分事業でござ

います。

この事業は、熊野町から発生した一般廃棄物を業者委託によって適切に中間処理最終

処分を行い、生活環境の保全、及び公衆衛生の向上を図るもので、事業全体で２億８,

３２１万１,０００円、本年度より９０３万１,０００円、３.３％の増となっておりま

す。増額の要因は、中間処理業務等の委託料の増額、及び広域ごみ焼却場安芸クリーン

センターの基幹改良工事に伴う地元対策費の負担が生じたためです。
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主な事業費は、安芸地区広域ごみ焼却場事業負担金２億２７８万６,０００円でござ

います。

特定財源国県支出金は、廃棄物対策に関わる県補助金が１６万６,０００円、その他

は安芸地区衛生管理組合の廃プラリサイクル補助や紙などの資源物売却益などの８０９

万３,０００円でございます。

１７０、１７１ページをお願いします。

上段、環境事務所維持管理事業でございます。この事業は、指定管理者に環境事務所

の施設及び設備の維持管理、搬入された一般廃棄物の一時保管、廃棄物処理手数料の徴

収などの業務を委託することにより、住民サービスの向上、経費の節減、効果的かつ効

率的な運営を期待するとともに、廃棄物を衛生的かつ適切に処理して、生活環境の保全

と公衆衛生の向上を図り、循環型社会の構築を推進するものでございます。

事業全体で１,５６１万７,０００円、本年度と比べて２００万円、１４.７％の増と

なっております。増額の要因は、トラックスケールの法定検査に伴う点検、整備、修繕

工事及び環境事務所のストックヤードの雷被害対策工事などによる工事請負費の増によ

るものです。

主な事業費は、指定管理委託料でございます。特定財源その他は、行政財産目的外使

用料８,０００円でございます。

続きまして、下段、３目し尿処理費、し尿処理事業でございます。この事業は、広島

市と安芸郡４町が安芸地区衛生管理組合で、し尿及び浄化槽汚泥を共同で処理し、効率

的な施設運営を図るものです。事業全体で４,４５５万３,０００円、本年度より１８８

万１,０００円、４.４％の増となっております。

増額の要因は、し尿収集手数料の減収見込みに伴い、構成市町の分担金が増額となっ

たことによるものです。主な事業費は、安芸地区衛生施設管理組合負担金４,４５５万

２,０００円でございます。

続きまして、下段から次のページにかけまして、３目上水道費、１目上水道費、上水

道会計繰出金でございます。これは一般会計から企業会計へ繰り出す児童手当負担金２

１万６,０００円でございます。

続いて、５款農林水産業費については、建設農林部から後ほど御説明いたします。

次に、ページを飛びますが、１８４、１８５ページをお願いします。

中段６款商工費、１項商工費、１目商工振興費、消費者啓発事業でございます。この
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事業は消費生活相談窓口において、消費生活に関するトラブルや特殊詐欺に関する相談

に対する助言やより専門的な機関の紹介等を実施するとともに、広報啓発活動を行うこ

とにより、被害の未然防止に努め、住民が安全安心して生活できる消費環境の推進を図

るための経費を計上しております。

事業全体で、１３１万４,０００円、本年度より１万４,０００円、１.１％の増とな

っております。主な事業費は消費生活相談員の報酬１１０万８,０００円でございます。

続く、７款土木費については、建設農林部から御説明いたします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） それでは、２１６、２１７ページの下段から、２１８、２１９

ページをお願いいたします。

８款消防費、１項消防費、１目常備消防費、常備消防運営事務事業でございます。こ

の事業は火災災害時における町民の生命、財産を保護するため、広島市への常備消防事

務の委託に要する経費を計上しております。事業費は２億５,１４０万７,０００円。本

年度より４４４万２,０００円。１.８％の増となっております。

歳入の特定財源その他１１３万７,０００円につきましては、行政財産目的外使用料

１,０００円と消防ヘリコプター運営助成金１１３万６,０００円でございます。増額の

主な要因でございますが、広島市への消防事務委託料の増によるものでございます。

主な事業費は、広島市への消防事務の委託料●●●●●●●●●●●●●円でござい

ます。

続きまして、２目非常備消防費、消防団運営事業につきまして、御説明いたします。

２１８ページ、２１９ページの中段から２２０ページ、２２１ページの上段にかけて

記載されています。この事業は熊野町消防団員の年間報酬、災害時の出動や災害を見据

えた訓練実施への出動報酬その他、退職報償金、災害補償などへの負担金を計上するも

ので、事業費全体で２,３１５万５,０００円、本年度より１９１万６,０００円、９％

の増となっております。

歳入の特定財源その他５００万円につきましては、消防団員等公務災害補償等共済基

金からの消防団員退職報償金４００万円、消防団員安全装備品整備等助成金１００万円

となっております。

増額の主な要因でございますが、消防団員の年間報酬と出動報酬の見直しによる増で

ございます。
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主な事業費は、消防団員の報酬６０８万４,０００円、消防団員出動報酬６６４万４,

０００円、合わせて１,２７２万８,０００円。団員退職報償金等に係る報償費が合計で

４０１万２,０００円。事業費合計で１５９万４,０００円のうち、消防装備品取得等に

係る消耗品費１５７万４,０００円でございます。

続いて、２２１ページの中段、３目消防施設費、消防水利機械器具維持管理事業につ

いて御説明いたします。

この事業は火災などの災害発生時に欠かすことのできない消防水利や消防用資機材の

整備維持管理に要する経費を計上するもので、事業費全体で９９８万５,０００円、本

年度より５５０万５,０００円、１２２.９％の増でございます。歳入の特定財源地方債

７３０万円につきましては、緊急防災減災事業債で、その他２１万８,０００円は、筆

の里づくり基金からの繰入金でございます。

増額の主な要因でございますが、本年度は小型ポンプを１台更新いたしましたが、来

年度は消防積載車１台の更新となることから、その差額分が増となっております。

主な事業費は、消防積載車に装備するＭＣＡ無線用車載充電器を含む消耗品費２８万

１,０００円、消防積載車の車検や消防資機材等の修理のための修繕料７６万円、消防

積載車の取得に係る備品購入費７４１万３,０００円、消火栓修繕と新設に係る負担金

補助及び交付金、合計で１００万円でございます。

続きまして、２２０ページ、２２１ページから２２４、２２５ページにかけて掲載さ

れています。４目水防費、災害予防及び応急対策事業でございます。

この事業は、豪雨地震などの各種災害に対する予防措置、被害の軽減及び応急避難対

策などを目的に、食料や生活必需品の備蓄、防災行政無線の維持管理、自主防災組織の

育成支援助成、広島県防災ヘリコプターの負担金などの経費を計上したものでございま

す。

事業費全体で４,４５５万２,０００円、本年度より４９６万円、１０％の減となって

おります。歳入の特定財源その他２,５３５万２,０００円のうち、１,８８７万９,００

０円が筆の里づくり基金１５０万円が公共施設等整備基金からの繰入金、残り４９７万

３,０００円が諸収入で社会保険料納付金、広島市市町村振興協会から広島県防災ヘリ

コプター負担金と安心安全まちづくり事業に対する助成金。戸別受信機購入負担金と災

害対策費用保険金でございます。

増減の主な要因ですが、まず増額ですが、契約不適合期間終了に伴う防災行政無線保
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守点検業務の開始、災害対策基本法の改正に伴うシステム改修費や町民体育館内への備

蓄倉庫整備、夜間の活動の安全性を確保するための投光器等の購入によるものでござい

ます。

続いて、減額ではハザードマップ作成業務の完了や平成３０年７月豪雨犠牲者追悼式

実行委員会補助金の終了などの減でございます。

主な事業費は、災害予防やその対応に係る職員手当等３８３万７,０００円、災害対

応物資の購入に係る消耗品費６６９万５,０００円、契約不適合期間の終了に伴う防災

行政無線保守点検業務の開始を含む委託料●●●●●●●●●●●円。町民体育館備蓄

倉庫改修工事の工事請負費●●●●円、投光器等の防災対策備品の調達のための備品購

入費５１１万７,０００円、広島県防災ヘリコプター負担金、自主防災組織育成支援補

助金、安全安心まちづくり事業補助金や平成３０年７月豪雨犠牲者追悼式運営事業補助

金などで、負担金補助及び交付金が合計で５０２万６,０００円でございます。

２２４ページ、２２５ページの中段をお願いいたします。

防災施設整備事業でございます。この事業は地域防災計画や熊野町防災拠点整備構想

に基づいて、東部、中央、西部に防災拠点を整備、改修等をする経費を計上しておりま

す。

事業費全体では、４,２４０万円、本年度より４３５万１,０００円、１１.４％の増

となっております。歳入の特定財源のうち、地方債４,０００万円は、緊急防災減災事

業債で、その他２４０万円は公共施設等整備基金からの繰入金でございます。

増額の主な要因ですが、町民会館内の浴室部分をシャワー室備蓄倉庫を有し、ペット

同行避難に対応する機能を併せ持つ中央防災交流センターに改修する経費での増でござ

います。

主な事業費は、熊野中央防災交流センターの改修工事費となる工事請負費

●●●●●●円でございます。住民生活部の一般会計の説明は以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） それでは、１６２ページから１７３ページの衛生費、

１８４から１８５ページの商工費、商工振興費の一部と２１６ページから２２５ページ

の消防費について質疑を行います。

質疑はありませんか。

沖田委員。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） １６９ページの廃棄物収集運搬事業なんですけれども、ごみボックスの

予算計上、これは何個分を見込まれていますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） 申し訳ありません。毎年、１５０万円で修繕等もありまして、

何台というふうには計上しておりません。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） 私は毎年、予算委員会で申し上げていることなんですけれども、町内に

は民間の開発によって、新しい住宅がたくさん建っているのですが、ごみボックスの申

請をされた方が半年から１年近く待つということで、そのことについて去年の予算委員

会でも申し上げましたが、前年度に申請をされた方のごみボックスが次の年度にやっと

設置ができるといったような状態で、かなり長い期間待たれているという声を町民の方

から多く伺います。それを改善していただきますように、民間の開発は事前に分かると

思いますので、予測をした上で、そのごみボックスの予算計上していただきたいという

ことを申し上げたのですが、その点について改善していただいているのでしょうか。。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） 最近本当に開発されて２０件建つところがございますが、言い

訳のようになったらおかしいのですが、２０件一遍に建たないので、皆様の合意を得た

書類を出していただいて建てております。数件建ったところでの申請をいただいてとい

うような柔軟な対応も今後やっていきたいとは思っております。

すみません。以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） すみません。ごみの問題は住民生活に非常に密着した問題ですので、分

からないといったような答弁ではなく、はっきりとこれだけの数を計上しているという

ふうに言っていただけるように、今後取り組んでいただきたいと思いますが、いかがで

しょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 貞永住民生活部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部長（貞永） 確かに、近年開発行為が多くあって、その中でごみステーショ

ンの問題というのは、住まれる方については大変重要な問題だと思っております。今後

につきましては、議員さんの御意見を尊重しながら、適切に、早目に設置ができるよう

工夫してまいりたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） せっかく熊野町に住宅を建てて住んでくださる住民の方に、いち早くサ

ービスが届けられるように努力していただきたいと思います。

続きまして、２２１ページの消防施設費、消防水利機械器具維持管理事業でございま

す。補正予算のときにも申し上げましたが、町内で火災が発生したときに、他地域の方

から消防団の方が駆けつけてくださいます。せっかく駆けつけてくださったのにもかか

わらず、消火栓の位置が分からないということで、火災の消火の活動ができないといっ

たような事態が起きていますということを申し上げました。これは広島市や海田町では、

カーナビを使用して最短距離で火災現場に駆けつけ、またナビによって消火栓の位置や

防火水槽の位置が分かるということでございますので、ぜひとも熊野町でも導入してい

ただけたらと思うのですが、いかがでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 貞永住民生活部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部長（貞永） 貴重な情報をありがとうございます。そういった形かどうか分

からないのですが、昨日申しましたように、他地域の消防団員との情報共有が図れる形
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というのを情報収集しながら、熊野町の消防団員にも何らかのＬＩＮＥとかいう形で情

報共有ができるような形を探っていきたいと思います。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） そのほかございませんですか。

光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） １７１ページをお願いします。

廃棄物中間処理最終処分事業の委託料の中の最終処分場浸出水影響調査業務委託なん

ですが、どういった調査になりますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） 今は環境センターですが、その下、地下水を採取して調べてお

ります。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 調査結果はどのように反映をされていますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） 結果の公表はしておりませんが、毎年、安全であるというのは

把握しております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） これは下のほうの農家とか、住宅、少ないのですが、そういった方の不
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安材料のための調査というように以前はお聞きしたんですが、そういった異常がなけれ

ばないというような報告なり、広報を、そういう方にすべきだと思いますが、いかがで

しょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） おっしゃるとおりだと思います。今後、そのように対応してい

きたいと考えます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） 先ほどの消防のところなんですけれども、２１７、次の２１９ページ

の消防団運営事業のところですが、この前の呉地の火事あたり、サイレンが鳴ってから

放送があるまでに、私も細かく見たわけではないのですが、２分ぐらいかかっているん

ですよね。やはり初期の消火というのは大変重要だと思います。

関係課の防災課のほうへ一応話はしたんですけれども、システム上はいろんな、先に

広島市のほうへ行ったりとかいうのがあったりして、直接すぐ消防団員に届いたりとい

うようになっていないようなんですが、そこら辺を改善するという話がありましたが、

その後、進展があれば教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） 火災発生時のサイレン、町内放送の件なんですが、議員さんが

言われるように、町内放送、サイレンが鳴ってから言葉が出るまで少し時間がかかった

ようなところを反省いたしまして、その後、放送の練習を数度しております。あわせま

して、作業がしやすいように、マニュアルのほうも作り直して、画面表示をしっかり見

ながらできるようなことでやっております。

その他にも、広島市から来ます消防団へのメールを転送しまして、直接分団長に火災

情報が送れるような格好で、事務を改善するような格好で、次の役員会に諮って、事務
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改善をしていこうかということで進めております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） 火災が頻発しておりますので、特に初期の消火であるとか、あるいは

人命が絡んだりするときには、いち早くということが特に大事だと思いますので、一つ

そこら辺のところよろしくお願いしたいと思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 片川委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（片川） 同じく消防なんですね。２２１、消防水利機械器具維持管理事業におい

て、教えていただきたいのですが、消火栓修繕負担金という項目になっているのですが、

まずこれについて、町内においての消火栓の町の維持管理する基数は何基ございますで

しょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） 町内にあります消火栓の基数ですが、消火栓といたしましては

４３５基現在町内にございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 片川委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（片川） ４３５基、これはかなり古い分もあるんでしょうけど、維持していくの

に、年にどのぐらい、何基見込まれているのですか。修繕、営繕に係ってくると思うん

ですが。

それともう一つ、この負担金という意味はどういう意味でしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） 消火栓の修繕費なんですが、これにつきましては年に修繕に当

たりました２件分を計上しております。こちらにつきましては、上下水道課のほうに負

担金として修繕のほうでお支払いするようになっております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 片川委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（片川） もう少し詳しく、上下水道課のほうへ負担金を納める、これ管理は町で

すよね。これ消火栓、管理は町なんですよね。で、この修繕の負担金いうのは、工事費

とは別に、その工事をしたときに、上下水道に関わるものが付随してくるから負担金と

して納めるのか。その営繕の工事費も含めてこういう負担金いう書き方なのか。そして

また、この年に２件、４３５基ある中の年２件程度でこの数年収まっとるものなんです

か。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） こちらの消火栓につきましては、財産的には上下水道課の水道

の設備となっておりまして、管理、消火栓としてはうちのほうで管理をするような費用

負担の形態となっております。消火栓につきましては、年に２件ということで、今のと

ころ、消防からの点検などで要望が上ってきましたところとかも修理しながら、年に２

件で賄っております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 片川委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（片川） 分かりました。

もう一件、２２３ページですよね、減額の要因として、施設設備保守点検業務委託料が

減ったいうことだったですが、これ防災無線ですかね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） こちら、施設整備保守点検業務委託料のほうにおきまして、防

災行政無線と、それに付随いたしますシステムと国からのＪアラートなどの保守点検業

務で、費用が増加しております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 片川委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（片川） これ、増額、おっしゃったんですかね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） 工事終了後、この１年間は、そこの保守点検業務かかっており

ませんで、来年度から瑕疵担保、以前で言っていました瑕疵担保といいますか、それが

切れますので、保守点検業務費用を来年度から組ませていただくことになっております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 片川委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（片川） 以前から防災無線のことで新しくなったことに際しての住民からの苦情

等も多々上ってきとるところなんですよね。それに対する保守と、また見直し整備と、

等々多々かかってくると思うんですが、その見込みに関しての妥当な金額は見てあるん

でしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） こちら防災行政無線、新たにデジタルで設置いたしまして、

様々な聞こえにくいとか少しうるさいというような御意見をいただいて、個別に対応さ

せていただいております。
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今、個別に様々な、今で言いますとちょっと瑕疵といいますか、業務の中でＮＥＣさ

んがお越しいただける便の中で、その中で、個別ではあるんですが、そういう対応を協

議させてもらって、現地での対応を当たるような格好で、現在進めております。特別な

費用は組んではいないです。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 片川委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（片川） 保守点検で、この度防災無線を施工された業者が、無償で補償してくだ

さるんですか、予算を見てないということは。営繕、改善についてですね。住民の様々

な意見があると思うんですよね。それに際して、対応していく行政のほうとして、業者

に対して予算見なくてもちゃんとでき得るんですか。対応は可能なんですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 岩田副町長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○副町長（岩田） おっしゃるとおり、無線を変えたために、若干、環境の変化があって、

よくなった部分ももちろんあるとは思うんですけど、今言うように、前と比べると、自

分とこは不便だというようなことを感じられる声があるのは承知しております。ただ、

ちゃんと皆さんのところに声が届くという前提で、工事をさせていただきましたので、

それに対するこの分は保守ですので、修繕を見込んだものではありません。ただし、保

守の範囲で対応できるものは、もうもちろんやっていただくということにはなると思い

ます。

それで、どうしても、もし無線に不具合があって、改造しなくてはいけないような事

態があると、それは実態もよく調査をして、また議会にも相談して、予算を計上するか

もしれませんけど、現在の状態では、やはり整備をして、１年目ですので、もうちょっ

と今のままで運営をさせていただいて、保守の中でいろいろ声を聞きながら運用してい

きたいというふうに考えています。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 片川委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○委員（片川） ありがとうございます。

極力、追加計上のないように、今後もいろいろな工事、いろいろな多方面であるとは

思うんですけど、そういうことのないように、行政のほうとして契約していただきたい

とお願いして、終わります。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 民法委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（民法） ２２１ページ、同じなんですが、戸別受信機について、ちょっとお聞き

したいんですが、以前も聞いたろう思うんですが、今の利用件数と台数、ちょっと再度

教えてもらえますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） 戸別受信機なんですが、現在、町内に一般家庭におきましては

１,１１５台設置をしております。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 民法委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（民法） 戸別受信機の台数ですよね。世帯、戸数。件数は。いや、各施設いうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） 世帯ごとの数というのは持っておりませんで、１台目は、まず

２,０００円で購入いただいております。２台目を５,０００円ということでなっており

まして、台数での管理をしておるところで、一般の御家庭に出しているものが１,１１

５台、今現在で１,１１５台、そのほかに公共施設とか社会福祉施設などにもお貸しし

ているというものがございましてというような状況でございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 民法委員。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（民法） 分かりました。

それと、今現在待機待ちというか予約、在庫がないいうのを聞いとったんですが、こ

の度、何台か入ってきたいうことで、今現状、何台ぐらい入ってきて、それでもまだ待

機待ちのような状況ですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） この３月頭、先日、１００台ほど入ってまいりました。こちら

で１００台のほうで今現在予約お待ちいただいている方にも早急にお配りといいますか、

販売していきたいと考えております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 民法委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（民法） それで、全部もう出ていくいうような見込みはありますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 花岡防災安全課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○防災安全課長（花岡） 現在、７２名の方にお待ちいただいておりますので、そちらの

方にお配りしていきますので、電波の状況とかも確認しながらになりますので、少しお

時間かかるかもしれませんが、設置のほう、していきたいと思っております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 民法委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（民法） そうですね、予備を置くいうのも大変なことだろう思うんですが、まず、

各家庭いうか、もうちょっとＰＲしてから、再度、戸別受信機を取り入れてもらうよう

に働きかけしていただきたいと思います。

よろしいです、以上です。



－82－

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） そのほかにございませんですか。

中島委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（中島） １６９ページの廃棄物に関連してお願いがありますが、ごみの排出は、

当日朝出してくださいというお知らせがありますけれど、廃棄物の内容によっては、収

集時間がすごく遅れておるというのがあると思います。例えば、金属類であったりとか

等々ですね。

通常、生活ごみは、例えば８時半ぐらいに出せば、速やかに持って帰っていただいて

いるということなんですけれど、それ以外のものについては、随分収集時間が遅れてい

るというのがあります。住民の方は、来ないから一旦家に持って帰るという方が結構お

られるんですね。

だから、廃棄物によって、収集時間帯がどのようになっているかというのは、何か統

一できないんでしょうかね。お願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） ８時半までに出してくださいてやってあるのは、収集業者が８

時半から動き出すということで、８時半に動き出したところから、遠いところはそれは

９時半にもなったりいろいろになるとは思うんですが、基本収集は８時半から３時ぐら

いの間での動きにしております。交通状況とか、あと天候とかもありますし、いろいろ

あるので、一旦は正確に正しい出し方をしていただいているのであれば、その日に収集

しますので、持ち帰ったりしないでおいていただきたいと。

来ないなと思ったら、夕方ぐらいに、私どものほうに御連絡をいただければ、業者の

取り残しということもあるかもしれないですし、分別が悪くて残っているということも

あると思いますので、そのときには職員が行って確認をするようにしております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 中島委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○委員（中島） そのあたりの周知をもう少し徹底していただければいいのかなという、

やっぱり住民の方は昼を過ぎても、物を取りに来ないというのを見ると、ああ、これは

ちょっと分別がまずかったのかな、持って帰ろうという住民の方もおられるんですね。

だからそういったことを防ぐために、もう少し、あと遅れますよという、何かタイムス

ケジュールというか、そんなものがあったらいいなという感じがしますが、いかがでし

ょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 熊野生活環境課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○生活環境課長（熊野） もう４年度の正しい出し方につきましては、紙を作りまして配

っておりますので、その辺の記載については、もう一回先の分で検討したいと思います

し、もし載せるのであれば広報等とかで周知できればなと思います。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） よろしいでしょうか。

（「質疑なし」の声あり）

○総務厚生分科会進行役（竹爪） それでは、暫時休憩したいと思います。

再開は、１時３０分といたします。特別会計から始めます。

（休憩 １１時５９分）

（再開 １３時２５分）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 休憩前に引き続き、会議を再開いたします。

午前の質問で、執行部からの報告があるようです。

立花住民生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） 先ほどの荒瀧委員の所得に対します２つの質問について、お

答えをしたいと思います。

まず、億単位での所得があった場合の住民税についてなんですけれども、住民税の所

得に対します課税は１０％なので、仮に１億円とすれば１,０００万円となります。

それから、２つ目の個人所得の階層についてでございます。令和２年度で申し上げま
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すと、１,０００万円越えの方が２,０００万円台を筆頭に、６８人ほどいらっしゃいま

す。全体でいいますと、０.６％に当たります。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） それでは、特別会計へと移りたいと思います。

初めに、国民健康保険事業特別会計について説明をお願いいたします。

立花住民生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） 国民健康保険事業特別会計について御説明申し上げます。

冊子のちょうど中ほどに、薄い緑色の仕切り紙がございますが、そこからが国民健康

保険事業特別会計の予算案となっております。

国民健康保険事業は、制度改革により、平成３０年度から県が財政運営の責任主体と

なり、新体制の運営になっております。被保険者数は、３月１日現在で４,５１７人で、

減少傾向が続いております。

それでは、予算案のうち主立った内容につきまして御説明申し上げます。

まず歳入でございますが、１０、１１ページをお願いいたします。１款の国民健康保

険税は、現年課税分と滞納繰越分を計上しておりまして、その総額は、１０ページの上

段にございますように４億４,３３０万６,０００円、本年度より６６５万円、１.５％

の増となっております。

増額の主な要因は、収納率の増を反映させたものでございます。

１２ページの下段をお願いいたします。４款県支出金、１項県補助金において、保険

給付費等交付金は、医療費などに充てる財源として交付されるもので、１８億５６２万

２,０００円、本年度より１億４,９７２万３,０００円、９.０％の増となっております。

次の１４、１５ページをお願いいたします。上段の６款繰入金、１項他会計繰入金の

一般会計繰入金でございますが、一般会計が収入する国庫負担金や地方交付税を特別会

計に財源移転するいわゆる法定繰入れが、説明欄に記載しております保険基盤安定繰入

金、未就学児均等割保険税繰入金、出産育児一時金等繰入金及び財政安定化支援事業繰

入金で、これらの合計は１億３,３１３万７,０００円。次のその他一般会計繰入金は、

事務費分や町の医療費助成事業の実施に伴う給付費増額相当分の補償措置の財源とする

ものとして７９７万９,０００円。これらの総額で１億４,１１１万６,０００円。本年
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度より６３３万３,０００円、４.３％の減となっております。

次に、主な歳出でございます。

１８、１９ページをお願いいたします。１款総務費の１項総務管理費は、被保険者の

資格管理などを行う電算処理関連の経費などを計上する一般管理費と、被保険者数に応

じて国保連合会の運営経費を負担する連合会負担金で構成し、総額１,１０３万１,００

０円、本年度より９３万６,０００円、９.３％の増となっております。

増額の主な要因は、電算処理業務委託費のシステム改修経費の増によるものでござい

ます。

次の２項徴税費の賦課徴収費、賦課徴収事業は、保険税の賦課徴収に伴う経費として、

主に納税通知書などの郵送料や電算処理関連経費などで、合計４６９万５,０００円、

本年度より１４万８,０００円、３.３％の増となっています。

２０、２１ページをお願いいたします。３項趣旨普及費は、国保制度を周知・説明す

るために被保険者などに配布する国保のしおりの印刷製本費１６万８,０００円を計上

しております。

以上、総務費は１,５８９万４,０００円、本年度より１０８万４,０００円、７.３％

の増となっております。

次の２款保険給付費の１項療養諸費は、通院や入院に伴う医療費を医療機関に支払う

療養給付費、柔道整復やコルセットなどの治療用装具などの費用を給付する療養費と、

次の２２、２３ページにございます、国保連合会に支払う審査支払手数料で構成し、総

額といたしまして１６億８８４万９,０００円、本年度より１億４,２０７万６,０００

円、９.７％の増となっております。

増額の主な要因は、被保険者の増でございます。

続いて、下段をお願いいたします。２項高額療養費は、窓口での患者負担額について、

一定の負担上限額を超えた場合に給付を行う高額療養費、健康保険と介護保険の両方に

自己負担がある場合、その１年分を合算して一定の負担限度額を超えた場合に給付する

高額介護合算療養費で構成し、総額２億４２万４,０００円、医療費の増と連動いたし

まして、２,０８５万４,０００円、１１.６％の増となっています。

２４、２５ページをお願いいたします。下段、４項出産育児諸費は、出産育児一時金

として、１件当たり４２万円を給付するもので、国保連を通じまして、医療機関へ直接

支払いを行うことから、国保連への支払手数料を含め７人分の２９４万２,０００円を
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見込んでおります。

次の２６、２７ページをお願いいたします。中段、５項の葬祭諸費は、被保険者が死

亡した場合、葬祭費として３万円を給付するもので、４０人分の１２０万円を見込んで

います。

次の６項国民健康保険事業費納付金は、保険給付費等の財源として県に支払うもので、

５億３,８７９万６,０００円、本年度より１,２５７万円、２.３％の減となっています。

以上、保険給付費は２３億５,２２１万２,０００円、本年度より１億４,９４２万８,

０００円、６.８％の増となっております。

２８、２９ページをお願いいたします。３款保健事業費、１項特定健康診査等事業費

は、４０歳以上の被保険者に健康診査を実施し、併せて内臓脂肪症候群、いわゆるメタ

ボリックシンドロームに該当する方などに保健指導を行うもので、主な経費といたしま

しては、栄養士の報酬２２２万１,０００円、期末手当４４万５,０００円や、特定健診

手数料などの役務費４０万５,０００円、健診等委託料など、総額で１,６２６万４,０

００円、本年度より９８万円、５.７％の減となっています。

減額の主な要因は、特定健診の受診者の減少に伴う委託料の減額によるものです。

３０、３１ページをお願いいたします。２項の保健事業費は、医療費通知に要する郵

送料、後発医薬品差額通知作成業務に関わる委託料などで、総額１,０７８万３,０００

円、本年度より１１万円、１.０％の増となっております。増額の主な要因は、委託料

の増によるものです。

以上、保健事業費は２,７０４万７,０００円、本年度より８７万円、３.１％の減と

なっております。

こうした内訳により、歳入歳出合計額は２４億５万６,０００円、本年度より１億４,

９６４万１,０００円、６.６％の増となっております。

以上で、国民健康保険事業特別会計の説明を終わります。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） それでは、国民健康保険事業特別会計について質疑を

行います。質疑はありますか。

沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） ２８、２９ページ、３款保健事業費、１項特定健康診査等事業費、これ
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についてなんですけれども、住民さんから、以前はこの特定健康診査の診査票が既に入

ったものが送られてきてたようなんですが、現在は、受診を希望される方のみ電話で役

場にお願いをして、それから診査票を送り返してもらうというか届けてもらうといった

ようなシステムに変わっているそうです。

それで、受診をしたいので送ってくださいというお電話をしてから、１週間ぐらいし

て届いたとのことなんですが、これ、なぜこのようなことになっているのかお伺いした

いんですが。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 立花住民生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） 熊野町の国保につきましては、従来どおりの方法でやらせて

いただいておると思います。恐らく社会保険の方ではないかと思います。持ち帰りまし

て、調査はいたしたいとは思います。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） 社保の方ではありません。国民健康保険の方です。実際に見せていただ

いておりますので、間違いありませんので。

なぜそういうふうに変わったのかという具体的な説明と、受診を申し込んでから、熊

野町内ですので、１日あれば届けられるのではないのかなとは思うんですが、なぜ１週

間もかかるのかといったところをぜひとも調べていただいて、お返事いただきたいと思

います。よろしくお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 立花住民生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） いま一度調査をいたしまして、変わったこと、それから１週

間以上もかかったということにつきまして、調査をさせていただきたいと思います。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○総務厚生分科会進行役（竹爪） ほかにございませんか。

光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 先ほどの説明で、被保険者数は減少傾向、実際に減っておるということ

です。これまでも、保険給付費も併せて毎年減少傾向をたどっとったんですが、今年度

は前年比６.８％の増ということです。これ、どのように分析をされておりますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 立花住民生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） 委員おっしゃるとおり、被保数は毎年２００人から３００人

ほど減っておるような状況でございます。療養給付費等々につきましては、まず、療養

給付費につきましては、下がる傾向にございます。療養費について同じです。ただ、高

額療養費につきましては、この度もそうだったんですけれども、がんでございますとか

心肺機能関係等々、高額な方が数人いらっしゃいまして、そこが跳ね上がったこと、そ

れから令和３年度につきましては、コロナによります受診控えがございましたので、令

和４年度、どのような状況になるかは分かりませんけれども、その跳ね返りといたしま

して、プラスアルファのものがあるのではないかという予測にもちまして増額のほうで

予算計上をさせていただきました。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 内容については分かりました。給付費の抑制策としてはどのような取組

を考えておられますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 立花住民生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） 給付費のほうにつきましては、重複受診の抑制でございます

とか、ジェネリック医薬用品を使ってくださいとかというような内容のお知らせを被保

険者の方に通知をしておるところでございます。
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以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 初日の一般質問でもお聞きしたんですが、がんとか心筋梗塞等の生活習

慣病は、予防とか検査が非常に重要です。特にがん検診の受診率も低いということです

ので、ちょっとこのあたりも予防とか検査の重視をお願いしたいと思います。よろしく

お願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 立花住民生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） がん検診等々につきましても、ここからの周知をさせていた

だきたいところと、特定健診等々につきましても、ＡＩによります受診勧奨、それから

腎症重症事業等々もやっておりますので、そこら辺を拡充いたしまして、医療費の削減

等々に努めていきたいと思います。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ほかにございませんか。ありませんか。

（「質疑なし」の声あり）

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ないようでしたら、次に移りたいと思います。

続きまして、後期高齢者医療特別会計について説明をお願いいたします。

立花住民生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） 後期高齢者医療特別会計について説明いたします。

予算書におきまして、国保特別会計の次になります。

後期高齢者医療制度は、強制加入となる７５歳以上の方などを被保険者として、県内

の市町が設置いたしました広域連合が保険者となり保険給付などを行う制度でございま

す。町は、広域連合が賦課した保険料を徴収するとともに、広域連合に対しまして、そ

の徴収した保険料などを納める保険料負担金、町が負担すべき療養給付費負担金及び事

務費分賦金を納付する事務のほか、被保険者に対する窓口サービスを行っております。
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被保険者数は、３月１日現在で４,８４６人で、増加傾向は続いております。

それでは、予算案につきまして御説明させていただきます。

まず、主な歳入ですが、１０、１１ページをお願いいたします。１款後期高齢者医療

保険料は、広域連合による試算値をもとに、合計で３億７,２８９万７,０００円、本年

度より９５４万２,０００円、２.６％の増となっております。

３款繰入金、１項の一般会計繰入金でございますが、町の特別会計や広域連合におけ

る事務費の財源とする事務費繰入金２,１１１万円、療養給付費の一部を広域連合に法

定負担する財源として療養給付費繰入金３億５,９２５万７,０００円、保険料軽減によ

る減収分に充てる保険基盤安定繰入金を７,８７１万３,０００円としております。これ

らは、一般会計において県負担金として収入したものや地方交付税により措置されたも

のを特別会計に財源を移転するもので、総額４億５,９１５万円、主に療養給付の支払

いに充てるための療養給付費繰入金３億５,９２５万７,０００円、本年度より２３７万

４,０００円、０.７％の増や、保険税軽減分を充てるための保険基盤安定繰入金７,８

７１万３,０００円、本年度より３６６万円、４.９％の増により、本年度より８０３万

円、１.８％の増となっております。

次に、主な歳出でございます。

１４、１５ページをお願いいたします。１款総務費の１項総務管理費では、納税通知

書等の印刷に係る経費やクラウド利用料などの合計で１４５万７,０００円、本年度よ

り１万１,０００円、０.７％の減となっております。

減額の主な要因は、特定健診支払事務手数料の減によるものです。

２項の徴収費は、保険料納付書などの郵送料として役務費合計６７万７,０００円な

どの計上により、合計９０万１,０００円を計上し、総務費の合計で２３５万８,０００

円、本年度より２,０００円、０.１％の増となっております。

１６、１７ページをお願いいたします。２款後期高齢者医療広域連合納付金は、広域

連合の事務費を負担する事務費分賦金として、療養給付費の約８％に相当する額を町が

広域連合に法定負担する療養給付費負担金や、徴収した保険料などを納める保険料等負

担金などで、総額８億２,９７５万４,０００円、本年度より１,７５７万円、２.２％の

増となっております。

増額となった主な要因は、被保険者数、医療費の増加などでございます。

こうした内訳により、歳入歳出合計額は８億３,３１１万３,０００円、本年度より１,
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７５７万２,０００円、２.２％の増となっております。

以上で、後期高齢者医療特別会計の説明を終わります。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） それでは、後期高齢者医療特別会計について質疑を行

います。質疑はありませんか。ありませんか。

（「質疑なし」の声あり）

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ないようでしたら、以上で住民生活部門について説明

が終わりました。

次に、健康福祉部門に移りたいと思います。

執行部入替えのため、暫時休憩いたします。

（休憩 １３時５３分）

（再開 １３時５５分）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 休憩前に引き続き、分科会を再開いたします。

続きまして、健康福祉部門といたしまして、民生費及び衛生費の一部について説明を

お願いいたします。

西村健康福祉部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部次長（西村） 令和４年度一般会計予算案の健康福祉部門の説明をさせてい

ただきます。

それでは、１１４ページ、１１５ページをお開きください。３款民生費、１項社会福

祉費、１目社会福祉総務費の社会福祉一般事務事業は、民生委員や各種協議会に関する

事務などに要する経費を計上しております。事業費は９３７万円、本年度より４０６万

５,０００円、３０.３％の減となっております。

減額の主な要因は、今年度策定しました地域福祉計画の策定業務委託料を減額したこ

とによるものです。

歳入の特定財源、国県支出金は、民生委員の権限委譲事務交付金など３２０万８,０

００円でございます。

主な経費としては、民生委員謝金８６６万２,０００円でございます。

次に、福祉団体助成事業は、熊野町社会福祉協議会など社会福祉３団体に対する活動
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助成金を計上しております。事業費は４,３６５万６,０００円、本年度より１５万円、

０.３％の増となっております。

増額の主な要因は、社会福祉協議会補助金のうち人件費の増によるものです。

主な経費は、社会福祉協議会４,３０６万３,０００円、民生委員児童委員協議会５８

万３,０００円の補助金でございます。

続いて、１１７ページをお願いします。生活困窮者自立支援事業は、生活保護に至る

前の段階の自立支援策として、生活困窮者に対し自立相談支援事務及び住居確保給付金

の支給などを行うもので、事業費１２０万円、本年度より１万２,０００円、１％の増

となっています。

特定財源の国県支出金７７万円の内訳は、生活困窮者自立支援費国庫負担金６７万８,

０００円、生活困窮者就労準備支援事業費等補助金９万２,０００円でございます。

主な経費は、離職等により住宅を喪失、または喪失するおそれがある就労意欲のある

者に対し、生活保護基準の住宅扶助費に相当する額を支給する住居確保給付金６８万４,

０００円、子どもの学習支援事業負担金７万８,０００円、一時生活支援事業負担金１

０万８,０００円でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○高齢者支援課長（井原） 続きまして、下段から１１８、１１９ページにかけまして、

２目老人福祉費、老人ホーム等入所措置事業でございますが、この事業は、環境上及び

経済的理由により、居宅において養護を受けることが困難なおおむね６５歳以上の高齢

者の養護老人ホームへの入所委託に係る経費を計上しております。事業全体で４,２８

８万円、本年度より４２２万５,０００円、１０.９％の増となっております。

増額の要因は、委託費の増額によるものです。

主な事業費は、入所委託者１８人分の委託料●●●●●●●●●●●円です。

そのほかの財源７２３万５,０００円は、入所者からの費用徴収金です。

敬老事業ですが、この事業は、敬老会の開催や長寿祝い金の支給に係る経費を計上し

ています。事業全体で３３７万４,０００円、本年度より４９万４,０００円、１２.

８％の減となっています。

減額の要因は、扶助費の長寿祝い金対象者の減少によるものです。

主な事業費は、敬老会を開催するための実行委員会への補助金として７２万５,００

０円、１００歳と８０歳の方に支給する長寿祝い金の扶助費２２１万５,０００円です。
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続いて、老人福祉一般事業ですが、この事業は老人クラブ連合会への補助金、災害時

要配慮者調査事業に係る経費を計上しています。事業全体で２８１万８,０００円、本

年度より８万５,０００円、３.１％の増額となっています。

増額の主な要因は、避難行動要支援者調査データ作成業務委託料の単価及び件数の増

加によるものです。特定財源の国県支出金は、在宅福祉事業費補助金の６０万６,００

０円です。そのほかの１１６万８,０００円は、筆の里づくり基金繰入金です。

主な事業費は、災害時要配慮者調査事業に係る通信運搬費７４万９,０００円、老人

クラブ連合会補助金１６５万円です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部次長（西村） 次に、１２１ページをお願いします。３目障害者福祉費の障

害者福祉一般事業は、身体障害者手帳認定・交付事務、障害者相談員設置事業及び障害

者福祉団体助成に係る経費を計上しております。事業費は９９万円で、本年度と同額で

す。

続いて、特別障害者手当等支給事業は、特別障害者手当、障害児福祉手当の２つの手

当の認定及び支給と、特別児童扶養手当の認定に係る経費を計上しております。事業費

は１,１０２万５,０００円で、本年度より２９万９,０００円、対前年度２.６％の減で

ございます。

特定財源の国県支出金８９５万８,０００円の内訳は、特別障害者手当等給付費国庫

負担金８２５万３,０００円、特別児童扶養手当事務費交付金１１万２,０００円、障害

福祉費委託金５９万３,０００円でございます。

主な経費としましては、２つの手当の支給費である扶助費１,１００万５,０００円で

す。

次に、障害者総合支援事業は、障害者総合支援法に基づく障害福祉サービスの給付等

に係る経費を計上しております。事業費は７億２０８万５,０００円で、本年度より２,

７９８万２,０００円、３.８％の減となっています。

特定財源の国県支出金は障害福祉サービス給付費に対する国、県からの負担金、補助

金等で５億６６８万２,０００円でございます。

減額の主な要因は、様々な障害福祉サービスに係る扶助費の減によるものです。

主な経費としましては、１２３ページになりますが、役務費の手数料では、サービス

等の審査支払手数料、障害者福祉システムの利用料等で６６７万３,０００円、負担金、
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補助及び交付金の障害者が就労支援事業所等に通所する際の交通費助成が２７０万円、

障害者福祉サービス等の提供を行う扶助費で６億４,１１１万４,０００円です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○子育て支援課長（佛圓） 続いて、１２８、１２９ページ下段をお願いします。７目福

祉医療費、福祉医療費公費負担事業でございます。

この事業は、乳幼児、ひとり親家庭、重度心身障害者に対し、医療費の個人負担額を

助成することにより、経済的負担の軽減及び疾病の早期発見、重症化の予防に努めるも

ので、事業費は１億３,０５２万９,０００円、本年度より３万６,０００円の増で、本

年度とほぼ同額を見込んでおります。

主な経費は、扶助費の乳幼児医療費３,３３９万５,０００円、ひとり親家庭等医療費

８２２万６,０００円、重度心身障害者医療費８,１７９万６,０００円、児童の入院医

療費２００万円でございます。

財源の国県支出金５,８７６万１,０００円は、県費の福祉医療費公費負担事業費補助

金でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○高齢者支援課長（井原） 続きまして、１３１ページ、８目介護保険費、介護保険一般

事業ですが、この事業は介護認定調査員の雇用に係る費用や介護保険特別会計への繰出

金を計上しています。事業全体で３億６,８３９万４,０００円、本年度より４６８万３,

０００円、１.３％の増となっています。

増額の要因は、令和６年度から施行の第９期介護保険事業計画について、令和４年度、

令和５年度の２か年で策定する委託料の増額によるものです。

主な事業費は、３名の会計年度任用職員報酬６８３万２,０００円と介護保険特別会

計への繰出金３億５,４７９万７,０００円です。特定財源の国県支出金２,１９９万６,

０００円は国及び県からの介護保険料軽減負担金でございます。そのほか２万４,００

０円は、会計年度任用職員に係る社会保険納付金です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部次長（西村） 続いて、下段、９目ふれあい館費のふれあい館等運営管理事

業です。

この事業は、これまでの地域健康センターを名称変更し、新たに熊野町福祉会館、中

央ふれあい館、西ふれあい館及び東ふれあい館と称し、これら施設の管理運営経費を計
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上しております。

事業費は６,０４４万３,０００円で、本年度より１,００５万２,０００円、１９.

９％の増となっております。

特定財源のそのほかは、熊野町福祉会館等の行政財産目的外使用料等で２７３万５,

０００円を計上しております。

増額の要因は、熊野町福祉会館の屋根の修繕を行うための工事費用と計上したことに

よるものです。

主な事業費は、熊野町福祉会館及び３つのふれあい館の指定管理料など委託料で、合

計４,８７１万２,０００円、工事請負費の●●●●●●円でございます。

続いて、１３４、１３５ページ、下段、２項生活保護費、１目生活保護総務費の生活

保護一般事務事業ですが、生活保護に係る事務経費を計上しています。事業費は１,１

５６万５,０００円、本年度より３５１万２,０００円、４３.６％の増となっておりま

す。

特定財源の国県支出金３３１万９,０００円は、国の生活困窮者就労準備支援事業費

等補助金でございます。

増額の主な要因は、医療扶助における資格確認の導入に伴う生活保護システム改修に

係る費用の増によるものです。

主な事業費は、１３７ページになりますが、生活保護世帯の医療扶助の適正化のため

に行っておりますレセプト管理システムの保守や医療券の審査支払等の手数料が１３０

万６,０００円、生活保護システムの改修等の委託料●●●●●●●●●円でございま

す。

次に、１３８、１３９ページ中ほど、２目扶助費の生活保護費支給事業は、被保護者

に対する扶助費で、事業費２億８,３０８万７,０００円、本年度より７７万５,０００

円、０.３％の減となっております。

特定財源の国県支出金は生活保護費等負担金で２億２,１５７万７,０００円で、負担

割合は、国が４分の３、町が４分の１となっております。そのほかは、生活保護費の返

還金３９７万５,０００円です。扶助費の内訳としましては、医療扶助費が全体の５７.

８％、次いで生活扶助費が２６.２％を占めています。

１月末現在の被保護者は、１０８世帯、１６８人で、昨年の４月末から６世帯、６人

の減となっております。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○子育て支援課長（佛圓） 続いて１４０、１４１ページの上段、３項児童福祉費、１目

児童福祉総務費の児童関係諸手当支給事務事業でございます。

この事業は、児童手当・児童扶養手当の認定及び支給事務に要する経費を計上してお

ります。事業費は１２９万１,０００円、本年度より１７万４,０００円、１１.９％の

減となっております。

減額の要因は、今年度実施しました全国ひとり親世帯調査に係る報償費と消耗品費を

減額したことによるものでございます。

主な経費は、電算クラウドサービス手数料及び通知書送付に要する役務費９８万１,

０００円でございます。

同じく１４０、１４１ページの中段、保育所等運営一般事務事業でございます。

この事業は、保育所入所申請、保育所利用料の収納、保育所入所委託等に係る事務経

費を計上しております。事業費は６５４万３,０００円、本年度より１２１万６,０００

円、１５.７％の減となっております。

減額の主な要因は、くまの・みらい保育園における給食調理室エアコン室外機入替え

工事の完了に伴う工事請負費の減額によるものでございます。

主な経費は、電算クラウドサービス手数料３０７万６,０００円、くまの・みらい保

育園の２階遊戯室及び屋外照明のＬＥＤ化に係る工事請負費でございます。

財源の国県支出金は、国庫支出金の子ども・子育て支援体制整備総合推進事業費補助

金７,０００円、地方債は２２０万円でございます。

同じく、ページの下段、母子家庭等自立支援事業でございます。

この事業は、ＤＶや児童虐待、ひとり親家庭等の相談に応じ必要な支援を行うもので、

ケース内容に応じて、警察や児童相談所など関係機関と連携を図りながら、安全の確保

や自立に向けた支援を行うものでございます。事業費は３４３万１,０００円、本年度

より２万９,０００円、０.８％の減となっております。

減額の主な要因は、母子家庭自立支援給付金の減額によるものでございます。

主な経費は、母子家庭自立支援給付金２４８万円でございます。

財源の国県支出金は、国庫支出金の母子家庭等対策総合支援事業補助金１８６万円で

ございます。

続いて、１４２、１４３ページの下段をお願いします。くまの・こども夢プラザ管理
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運営事業でございます。

この事業は、くまの・こども夢プラザにおいて実施する子育て支援センター事業の経

費のほか、当該施設の維持管理費等を計上するもので、くまの・こども夢プラザに保健

師等の専門職を配置し、くまの版ネウボラを推進しております。事業費は１,２５９万

円、本年度より４５万２,０００円、３.５％の減となっております。

減額の主な要因は、会計年度任用職員の社会保険料の減によるものでございます。

主な経費は、専門職配置に係る報酬５７０万７,０００円、期末手当１１０万７,００

０円、社会保険料１１６万９,０００円、その他、施設維持管理に係る委託料等でござ

います。

財源の国県支出金は、国庫・県費の子ども・子育て支援交付金６２２万２,０００円、

その他は、くまの・こども夢プラザ使用料４万８,０００円等でございます。

続いて、１４６、１４７ページをお願いします。ページ上段、次世代育成支援対策事

業でございます。

この事業は、第２期熊野町子ども・子育て支援事業計画の進行管理を行うとともに、

県ネウボラモデル事業の一環として、ＬＩＮＥアプリを活用した情報発信等を行うもの

でございます。事業費は２９８万３,０００円、本年度より３４万５,０００円、１０.

４％の減となっております。

減額の要因は、今年度、公用車を調達したことによる備品購入費の減でございます。

主な経費は、会計年度任用職員の報酬２１６万５,０００円、期末手当４０万５,００

０円でございます。

財源の国県支出金は、国庫・県費の子ども・子育て支援交付金６８万８,０００円、

県費のひろしま版ネウボラ構築モデル事業補助金２１４万８,０００円、その他は社会

保険料納付金８,０００円でございます。

同じページの下段をお願いします。２目児童措置費の児童手当支給事業でございます。

この事業は、児童手当法に基づいて、中学校卒業までの児童を養育する家庭に児童手

当を支給するもので、事業費は３億６,４４８万５,０００円、本年度より４０６万円、

１.１％の減となっております。

減額の主な要因は、支給対象児童の減による扶助費の減でございます。

財源の国県支出金は、国庫・県費の児童手当負担金３億６２０万円でございます。

続いて１４８、１４９ページの上段をお願いします。児童扶養手当給付事業でござい
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ます。

この事業は、児童扶養手当法に基づいて、ひとり親家庭に対して児童扶養手当を支給

することで、生活の安定と自立の促進を図るものでございます。事業費は８,６０４万

４,０００円、本年度より１５５万８,０００円、１.８％の減となっております。

減額の要因は、対象世帯数の減による扶助費の減でございます。

財源の国県支出金は、児童扶養手当給付費国庫負担金２,８７２万７,０００円でござ

います。

同じページの中段、児童福祉施設入所委託事業でございます。

この事業は、配偶者から暴力を受けるなど保護が必要な母子等を施設入所させること

で、一時的な安全の確保と自立に向けた支援を行うものでございます。事業費は９１１

万４,０００円、本年度より６万１,０００円、０.７％の増で、今年度とほぼ同額を見

込んでおります。

主な経費は、母子自立支援施設入所委託料でございます。

財源の国県支出金は、国庫・県費の児童入所施設措置費等負担金６６６万円、子ど

も・子育て支援交付金１万２,０００円、その他は母子生活支援施設利用者負担金１７

万４,０００円でございます。

同じページの下段、３目保育所費の保育所等運営事業でございます。

この事業は、幼児教育、保育のニーズに応じて受入れ枠を確保するとともに、児童福

祉法、子ども・子育て支援法に基づいて、保育所、幼稚園、認定こども園に対して施設

型給付等による財政支援を行うものでございます。事業費は８億９,１５１万１,０００

円、本年度より３,６０５万５,０００円、４.２％の増となっております。

増額の主な要因は、障害児保育に係る補助金の増でございます。

主な経費は、保育所入所に係る委託料●●●●●●●●●●●●●円、延長保育等の

特別保育事業補助金、認定こども園等への施設型給付費及び幼稚園に支払う施設等利用

給付費など、合わせて負担金、補助及び交付金が４億６,９９９万９,０００円でござい

ます。

財源の国県支出金は、国庫・県費の子どものための教育・保育給付費負担金、子ど

も・子育て支援交付金及び施設等利用費給付交付金を合わせた４億８,７５８万３,００

０円、その他は、利用者が負担する保育所利用料など４,０９３万９,０００円でござい

ます。
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続いて、１５０、１５１ページをお願いします。４目児童福祉施設費の放課後児童健

全育成事業でございます。

この事業は、放課後や学校の長期休業中などで、保護者が家庭にいない小学生児童に

対して適切な遊びや生活の場を与えて、児童の健全育成を図るものでございます。事業

費は５,１４２万４,０００円、本年度より３４５万２,０００円、７.２％の増となって

おります。

増額の主な要因は、放課後児童支援員等の報酬単価改定によるものでございます。

主な経費は、会計年度任用職員の報酬３,６４４万６,０００円、期末手当７１２万２,

０００円、社会保険料２３１万４,０００円でございます。

財源の国県支出金は、国庫・県費の子ども・子育て支援交付金２,５２５万８,０００

円、その他は、保護者負担金９００万３,０００円等でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康推進課長（桐木） １５２、１５３ページをお願いいたします。４款衛生費、１項

保健衛生費から説明いたします。１目保健衛生総務費の保健衛生総務事業でございます。

この事業は、日曜日における在宅当番医制や、入院・手術など緊急を要する夜間救急

に対応する病院群輪番制を維持するための経費のほか、健康管理システムに係る役務費

の手数料など、保健衛生諸施策の推進に必要な経費を計上するもので、事業費は１,５

０１万３,０００円、本年度より２８１万円、１５.８％の減となっております。

減額の主な要因は、健康管理システムの改修費用がなくなったことによります。

財源の国県支出金２６３万３,０００円は、子ども・子育て支援交付金２５１万４,０

００円、自殺対策緊急強化事業補助金１１万９,０００円で、その他２万９,０００円は

会計年度任用職員社会保険料９,０００円、地域看護学委託実習費２万円でございます。

主な経費は、次のページになりますが、健康管理システムクラウド使用料の手数料３

３６万６,０００円、在宅当番医制運営事業等委託料●●●●●●●●●円、救急医療

情報システム負担金８７万６,０００円、広島地区病院群輪番制運営費補助金４０９万

７,０００円でございます。

次に、ページ下段から次のページにかけて、２目予防費、感染症対策事業でございま

す。

この事業は、乳幼児や高齢者に対して各種予防接種を行うことにより、感染症の発生

や蔓延の防止、感染症に対する正しい知識の普及・啓発を行うとともに、感染症予防法
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に基づき結核検診を実施する経費を計上するもので、事業費は７,３３３万３,０００円、

本年度より２６１万７,０００円、３.４％の減となっております。

減額の主な要因は、職員諸手当の時間外勤務手当などを精査してきたことによるもの

でございます。

この事業には、子宮頸がんワクチン接種が含まれており、２５歳までの積極的勧奨の

差し控えにより接種機会を逃した人への対応、キャッチアップ接種費用を計上しており、

令和６年度までの３年間予算化する予定としております。

財源の国県支出金は、風疹抗体検査に要する費用に対する特定感染症検査等事業費補

助金の７５万４,０００円でございます。

主な経費は、次のページの結核検診や予防接種等の委託料●●●●●●●●●●●円

でございます。

次に、生活習慣病予防対策事業でございます。

この事業は、住民健診、健診結果に基づく保健指導や健康相談、一般住民を対象とし

た健康教育等を実施し、がんをはじめとする生活習慣病の予防や早期発見・治療による

重篤化の防止、保健指導や健康教育等を通じ健康増進に関する普及を行い、個人の生活

の改善を支援する経費を計上するもので、事業費は４,１６０万円、本年度より３万２,

０００円、０.１％の増となっております。

増額の主な要因は、集団健診の事前発送と結果発送業務を業者委託に変更することに

よるものです。

財源の国県支出金１７０万８,０００円は、がん検診推進事業国庫補助金１５万７,０

００円、健康増進事業費県費補助金１５３万１,０００円、自殺対策緊急強化事業補助

金２万円で、その他３０８万２,０００円は、広島県後期高齢者医療広域連合健康診査

事業費補助金２８３万円、特定保健指導等受託収入２５万２,０００円でございます。

主な経費は、報償費の看護師等謝金１０５万７,０００円、次のページになりますが、

各種健診業務委託料●●●●●●●●●●●円などでございます。

続いて、新型コロナウイルスワクチン接種事業でございます。

この事業は、町民への円滑な新型コロナウイルス感染症に係るワクチン接種を実施す

るため、予防接種法の特例的な臨時接種として位置づけられ、国県が示す方針に基づい

て、町民の身近な視点から必要な体制確保に取り組んでいくものでございます。

事業費は、接種費用及び接種の推進に要する経費を計上するもので、事業全体で１億
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２,１１６万７,０００円、本年度より４,６９３万６,０００円、６３.２％の増となっ

ております。

増額の主な要因は、３年度においては、接種に要する業務委託料のみの計上でござい

ましたが、令和４年度では、引き続き実施する初回、追加接種及び５歳以上１１歳以下

の小児接種に要する接種業務に加え、必要な接種体制の確保に要する委託料等の計上に

よる増額でございます。

財源の国県支出金１億２,１１６万５,０００円は、新型コロナウイルスワクチン接種

対策費国庫負担金４,３４８万８,０００円、新型コロナウイルス予防接種健康被害給付

費負担金２３万４,０００円、新型コロナウイルスワクチン接種体制確保事業費国庫補

助金７,７４４万３,０００円で、その他２,０００円は社会保険料納付金１,０００円と

雑入１,０００円でございます。

主な経費は職員手当等の休日における集団接種実施及びキャンセル対応に係る職員の

時間外手当４６８万８,０００円、役務費の接種券等の郵送料１９２万７,０００円、次

のページになりますが、国保連支払い事務に係る手数料３５０万円、委託料の集団接種

会場運営等の接種体制を確保するために必要な業務委託料●●●●●●●●●●●円、

接種に係る業務委託料●●●●●●●●●●●円でございます。

次に、３目母子保健費の母子保健事業でございます。

この事業は、くまの版ネウボラの設置により、子育て支援センターと協働で、母子健

康手帳の交付や妊婦健診、乳幼児健診や育児相談、乳幼児家庭への訪問事業や母子の歯

の健康づくりなどを実施し、母性を育むとともに、妊産婦や乳幼児の健康の保持及び増

進に係る経費で、事業費は３,５５１万７,０００円、本年度より３７９万５,０００円、

１２.０％の増となっております。

増額の主な要因は、育児休業職員の代替保健師の雇用、多胎妊婦の健診を１４回から

１９回の５回増、２分の１の補助金がある近視・乱視などの目の屈折異常を検査する機

器のスポットビジョンスクリーナーの備品購入費及び不育症治療費の助成費用となって

います。

財源の国県支出金６１６万１,０００円は、未熟児養育医療に係る補助金１６２万９,

０００円、スポットビジョンスクリーナーの母子保健医療対策総合支援事業９０万２,

０００円、乳幼児全戸訪問事業等に係る国庫及び県費補助金は２７８万６,０００円、

ひろしま版ネウボラ構築モデル事業補助金８４万４,０００円、その他３２万５,０００
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円は、未熟児養育医療に係る本人負担金３０万円、社会保険料納付金１万９,０００円、

保健事業参加費６,０００円でございます。なお、未熟児養育医療に係る本人負担分は、

乳幼児医療費として町から支給されます。

主な経費は報償費で、乳幼児健診などに係る看護師等謝金１７６万４,０００円、次

のページになりますが、妊婦乳幼児等検査業務の委託料●●●●●●●●●●●円、扶

助費の未熟児養育医療費２４７万２,０００円、不妊治療費等助成金２２１万円、不育

症治療費助成事業３０万円でございます。

以上で一般会計の説明を終わります。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 説明は終わりましたが、ここで一旦暫時休憩いたしま

す。再開は２時５０分。

（休憩 １４時３４分）

（再開 １４時４８分）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 休憩前に引き続き、会議を再開いたします。

先ほど説明がありました１１４ページから１６３ページまでの民生費と、衛生費の一

部について質疑を行います。質疑はありませんか。

沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） １４３ページ、３項児童福祉費、１目児童福祉総務費、くまの・こども

夢プラザの管理運営事業なんですけれども、以前は保育士さんが３人いらっしゃいまし

たが、１人辞めて、今２人になっていますけれども、その後、どういった対応をされて

いるのかお伺いいたします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 佛圓子育て支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○子育て支援課長（佛圓） 以前、子育て支援事業をやっていました保育士３名で対応し

ておりました。令和２年度からネウボラの考え方の下で事業を運営していくという中で、

ネウボラについては保育士だけではなく保健師も、保健師の目線というものが必要にな

ってきますので、現在、保育士２名と保健師１名の３人で子育て支援事業のほうをやっ
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ております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） それで十分対応できているということなんでしょうかね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 佛圓子育て支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○子育て支援課長（佛圓） 確かに保育士３名というのが、以前はそれでやっていました

ので、それがよかったのかもしれませんが、今現在保健師がついておりますが、事業と

しては十分それで対応できております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） よろしくお願いいたします。

保育士が２人ということですので、保健師さんも２人いらっしゃってもいいのかなと

いう気はしますけれども、また、今後の状況を見て検討していただければいいと思いま

す。

続きまして、１５９ページなんですけれども、１項保健衛生費、新型コロナワクチン

の接種事業なんですけれども、これ御近所に外国人の方が住んでいらっしゃいまして、

このワクチン接種についての情報が、外国人の方にちゃんと届いているのかなといった

御心配されている住民さんもいらっしゃいました。町内在住の外国人の方の接種率につ

いてお伺いいたします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 時光健康福祉部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部長（時光） 申し訳ありません。接種率、ちょっと持ってないんですけど、

外国人の方、お勤め先があったりとかしますので、そちらのほうで皆さんお集まりにな
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って集団健診等を受けに来られるというのが、これかなりの数いらっしゃいます。そう

いったところで対応できるのかなというのと、あとお一人、仕事以外の方も役場に相談

に来られたときに、こういうのがありますよということで、会場のほうを御案内したこ

とがございます。

すみません、以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） 対応できているということですね。

それと、高齢者の方を介護していらっしゃる方がコロナに感染した場合の対応につい

て、どのように考えていらっしゃいますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 時光健康福祉部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部長（時光） 介護者が陽性になった場合ということですね。その高齢者の方

の状態にもよると思うんですが、そういったときは、ケアマネとかそういうところとも

よく話をして、例えばショートステイの利用でありますとか、ショートまでいかなくて

も、ヘルパーとか必要な場合は、担当のケアマネジャーと話をして、調整をしたいと思

います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） そういった場合の対応についてケアマネジャーさんのほうに周知されて

いるということでよろしいですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 時光健康福祉部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部長（時光） 接種に関しましても、ただ、ケアマネといいますか、ヘルパー

もそういったとこには関わっている可能性が高いんですが、そういう場合は連携を十分

取るようにしております。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） １２３ページですが、手話通訳者等業務委託料ですね、これ、どこでど

ういう活動をしていますでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 西村健康福祉部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部次長（西村） 手話通訳が必要な方に関して、通院であったりお買い物であ

ったり役所への手続など、そういうところに本人様の依頼によりまして、一緒に同行し

てお手伝いをしていただくと。そちらの費用のほうを１時間当たり２,０００円という

ことで、町のほうがお支払いしているということになります。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） それはもう予約制みたいな感じになるんですかね。あらかじめ頼んで、

聾啞者の方が一緒に連れてくるということですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 西村健康福祉部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部次長（西村） 広島県のろうあ連盟のほうに委託をしておりまして、そちら

のほうで調整、派遣手数料というのをそちらのほうにお支払いするようになっておりま

すので、申込みがあって、日程調整をして、同行いただくということになっております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） コロナじゃないですが、感染症をちょっと勉強しつつございますが、ま

だまだ奥が深うございまして。例の子宮頸がんワクチンというか、子宮頸がんですね。
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空気感染であったり血液、粘液というのですかな、ここから感染するものとかいろいろ

感染症はあるようでございます。こういうがんもあるんだなということから、かなり死

亡率も高いと。

私が想像すると、これ女性のことばっかりですが、男性は問題ないんですか、これは。

医者に聞かにゃ分からんか。子宮頸がん。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 時光健康福祉部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部長（時光） すみません、今ちょっと保健師の意見といいますか知識でいい

ますと、やっぱり子宮の中で増殖するらしいので、男性のほうは、それは増殖はしない、

する臓器がないということのようです。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） 感染症というのは、空気で感染をするものとか、今のように特殊なエリ

アの中でまたあるということで、非常に扱いが厄介のようですが、やっぱり学んでいく

というか、子宮ができたのも実はウイルスからできたという、山内一也という、光本一

也さんの名前と同じですが、一也という人がおられましてね、ウイルスの今、生きてい

らっしゃる最先端の研究者です。図書館に本がありますから、この人が書いています。

子宮ができた理由はウイルスからできてきたと。だからウイルスによって進化をしてき

たということでございます。

そんな中で、このあたりも特徴がやっぱりどっちにあるんか、それは両性おるわけで

ございますので、女性ばっかりをそういう目で見る必要はないかと思います。

基本的には、今の県国のスタンスは、空気感染で見えないから、感染症になる場合、

なりかけた場合は、全部役場ではなくて県の窓口で対応するという状態で対応されるわ

けですが、感染された方の苦しみも是非エンパシー、理解してあげる、みんなうつると

きに入っております。

熊野町、昨日も何人か下げ止まりですよね。これも原因全然分からんでしょう。県が

言わない以上。ということは、何人かは場合によっては、死なれた方がおられるかどう

か。これも分からんでしょう。要はエアポケットに入ったような状態なんですが。
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やっぱり学ぶためには、正しい知識がいるというて感染症法にも書いておるわけです

ので、改めてチャンスがあれば、私も多分これずっと続きますよ、形を変えて。別の種

が出てくるかも分かりません。天然痘が来るかも分かりません。ただ、天然痘を直すチ

ャンスは、かさぶたにあったんです、最初に。司馬遼太郎も書いてございますがね。多

分キリシタンのあの伝道者が来たんだろうと思うんですがね。それちょっとした勇気を

持って、患者のかさぶたを突いたんでしょう。で、感染しなくなったと。

次は牛です。牛が感染して、そのかさぶたからワクチンを取って、接種し出したとい

うようなことが書いてある書類もございます。だから決して恐れるものではなく、みん

なで正しい情報を共有する時期に入ってきたというふうに感じております。

もう一つ、歯周病の件です。５,０００円しかないんですが、５,０００円か、還付金

は。このあたり、非常に大事な要素ですが、幾らぐらいお金を使ってらっしゃるか。歯

周病から脳梗塞、心筋梗塞、様々な病気が、動脈なり血液を通って体中に回るという情

報が研究者から出ております。

今回のオミクロン、口の中で増殖する、のどのあたりでね。前は肺へとんと入ったと。

口の周りですと、私、１日に２０回、３０回ぐらいブラッシングしますが、やっぱりそ

ういう子どもにも習慣をつけると増殖しとる量がコップいっぱいになって、それを超え

たら発症するわけですから。それを落とすノウハウはきっとあるはずです。

歯周病のこの還付、診療、健診、償還払いというのは５,０００円しかないんですが、

感染症の中ではどういう位置づけでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 桐木健康推進課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康推進課長（桐木） この歯周病感染患者の償還金払いは、歯の検査を受けてない方、

受けてないというか受けられる予定の方が現金で払った場合、還付するもので、そうい

う分で予算を組んでいます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 時光健康福祉部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部長（時光） 歯周疾患検診、これ償還払い分でございまして、上の健診の業

務委託料の中にも入っておりますので、それでうちから直接健診機関にお支払いすると
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いう作業ができなかった方について、５,０００円、償還払い分をもっているというこ

とで、これが全てじゃないので、もっと多くの予算を組んでいますので。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） 分からんならええわ。もっとたくさんの方が受けたほうがいいと思いま

すね、これは。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 時光健康福祉部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部長（時光） すみません、ちょっと今手元にないですみません。申し訳ない

です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ほかにございませんか。

光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） １２１ページからの障害者総合支援事業なんですが、先ほどの説明で、

減額理由が扶助費の減によるということだったんですが、扶助費、それぞれ１２３ペー

ジから１２４ページにかけてあるんですが、確かに前年度より減っております。これ、

実際に実態としてサービスの需要に対して特にサービスが施設が足りないとか事業者が

足りないことで、結果として受けられないから減っているいう状況ですか、それとも十

分なサービスは受けておるけど、結果として減少しているということですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 西村健康福祉部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部次長（西村） この福祉サービスにつきましては、基本やっぱりサービスが

必要な人にと考えておりますけれども、今のところ、利用したいサービスが利用できな

いとか、そういうふうなお声は聞いておりませんので、必要な方には必要なサービスを

受けていただけていると思います。

けれども、令和２年度の前半までは、ぐいぐい伸びていたんですけれども、それを境
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に結構ちょっと落ちるというか、利用がちょっと少なくなっているのが現在令和３年度

まだ続いているという状況で、ちょっと前年度の実績を見ながら、少し落ちた予算を組

ませていただいております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 分かりました。

萩原に今１か所、もう完成したんですかね、障害者のグループホームという看板が立

っとったんですが、あそこの施設内容的なものは、もう情報つかんでおられますか。分

かれば教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 西村健康福祉部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部次長（西村） 障害者の方のグループホームになります。オープンが５月１

日ということで、まず、オープンはしておられませんけれども、今、内見会とか相談会

のほうを開かれております。定員が２０名で、１階が男性で１０名、２階が女性で１０

名、それから各階にショートステイで利用できるお部屋が１つ確保されていると聞いて

おります。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） ありがとうございました。

次なんですが、１５１ページ、保育所等運営事業です。

施設型給付費が前年比６.４％下がっております。ちょっとその下がった理由につい

て教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 佛圓子育て支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○子育て支援課長（佛圓） 施設型給付費、認定こども園等に払う給付になりますが、ち

ょっとその入所児童数の推移を見ながらやっておりまして、その辺の推移を見ますと若

干減っているということもあって、来年度予算は少し減っております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） ２,５００万円弱ほど減ってますんで、ちょっとじゃないように思った

んですが。特に児童数が減ったとか、年齢の低い乳児関係が大きく減ったとかいうこと

ではないんですかね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 佛圓子育て支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○子育て支援課長（佛圓） そうですね、幼稚園、淳教幼稚園とか、そういった幼稚園の

入所というのはかなりずっと近年減っております。その影響で、保育所のほうの入所と

いうのが増えておる現状もあって、そこらあたりでそういった施設型給付金のほうが減

ってきているというのはあります。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 分かりました。

次に、１６１ページ、母子保健事業です。こちらの附属資料の説明資料の主要事業の

調べの中の説明で、産後ケア事業の拡充を図るというように書かれてあるんですが、ど

ういった拡充ですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 桐木健康推進課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康推進課長（桐木） 産後ケア事業なんですけど、産後ケアの対象者は、生後８週間

までが対象でしたが、出産後１年経過しないととなって、産前産後ヘルパー事業を利用
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する方は妊娠中から６か月までだったんですけど、産後１年まで。母乳育児支援の対象

者の方が産後４か月から産後１年となったものでございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） ありがとうございました。分かりました。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） 子どもの数のことです。母子手帳がこの間問合せされる方々１１５とか

１２９とかいう数字でしたね。よろしいですか、その数字で。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 桐木健康推進課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康推進課長（桐木） 令和３年２月末現在で１１６件となっています。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） １００歳まで生きるとして、１万１,０００何ぼですよね。ね、人口は。

熊野で生まれた人がそのまま残るとしたら。人口動態は、どんな状態になっていますか

ね、熊野の町内は。あなたらじゃないんかいね。総務かい。じゃ、分かりました。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 宗條総務部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部長（宗條） ちょっと手元に資料がないんですけれども、人口動態といいますと、

全般的に見れば当然ながら人口は減少しているということで、特に近年は自然減ですね、

出産される方よりも亡くなられる方が多いということで、特に自然減が顕著な状況にな

っております。
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以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ほかにございませんか。

沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） １５１ページ、３項児童福祉費、４目児童福祉施設費、放課後児童健全

育成事業ですが、６年生まで対象児童を拡大していただいて、学年ごとの利用人数が分

かれば教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 佛圓子育て支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○子育て支援課長（佛圓） 学年ごと、今現在取りまとめています令和４年度４月の申込

み予定なんですが、これでいきますと１年生が８３人、２年生が６８人、３年生が６２

人、４年生が３９人、５年生が２６人、６年生が６人、以上で２８４人となっておりま

す。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） ありがとうございます。これは、他市町から聞いたお話なんですけれど

も、放課後児童クラブの児童の中に、コロナ感染の陽性者が出た場合に、児童クラブを

閉所されたために、会計年度任用職員の方の収入がなくなってしまって、経済的に大変

困窮しているといったことをお聞きしましたが、町内においてはいかがでしょう。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 佛圓子育て支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○子育て支援課長（佛圓） これまで児童クラブの子どもさんが感染したという例はあり

ますが、そこの中で濃厚接触等がなかったということもあって、休所等はしてないとい

うこともあって、その辺の影響はないです。

以上です。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） それでは、今後、もし休所をするようなことがあって、職員さんの収入

が減るというような事態になった場合には、どのように対応されるお考えでしょう。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 時光健康福祉部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部長（時光） 今のところ、そういうことがないんであれなんですが、起きた

場合には、またその状況にも応じまして、例えば１日２日ということはあると思うんで

すが、もし長引くというようなことがあれば、また総務とか財務とか御相談をさせても

らって、休館とかの場合、８割の保障とかもあったりしたことがありますので、そうい

ったことも踏まえて、ちょっと内部で協議して検討したいと思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ほかにございませんか。

尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） １６１ページ、４款衛生費、１項予防費の新型コロナウイルス予防接種

健康被害救済給付金についてなんですが、どういった場合に、これの対象に、給付対象

になるのかという詳細と、あと本町での給付実績などがあれば、お願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 時光健康福祉部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部長（時光） これは、ワクチン接種した後に健康被害というのが重篤なもの

であれば、例えば体調がかなり悪くなって動けなくなるとか、死亡というのも含まれま

す。こうしたものとか、例えばアナフィラキシーでも、一旦入院して治られて帰られた

場合は、これは対象にならないんですけど、その後、何度が受診をされると対象になる

場合があります。

そういったものを町のほうに申請をいただきまして、町で１回専門の方に手伝っても

らって審査をいたしまして、それを国に上げていくと。国が認定をされれば、町が支給



－114－

をするというものになっております。

これまで、町は支給したことは、今のところありません。ただ、１件、上に上げた例

はあります。だから今後もまたそういうことが出れば、同じようにそういう審査会なる

ものを開いて、国に上げていくという形になろうかと思います。

今からまだどんどん続きますので、一応そういう場合を想定して、今回予算を上げさ

せてもらっているというところでございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） 国のほうに上げるいうところまでは分かるんですけども、ちょうど３回

目の接種で、２回目よりひどかったっていう方は、割と話をよく聞くんですけれども、

どうなんでしょう、この給付金なんですけれども、１人当たりの上限とかああいったも

のは定められとるものなんでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 寺澤新型感染症対策室長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○新型感染症対策室長（寺澤） 健康被害救済制度についてですが、こちらのほうは、実

際にかかった医療費や入院等の医療手当が対象になっておりまして、こちらのほうは上

限はございません。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） じゃ、何人ぐらいがどうのこうのいうのは別に関係なく、この額を計上

されたいうことでよろしいんですかね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 寺澤新型感染症対策室長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○新型感染症対策室長（寺澤） 今回、当初予算で計上させていただいた金額は、今現在、

２件の申請がございまして、その２件の申請が認められた場合、支給する金額となって

おります。
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以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） 分かりました。じゃ、今年度、もしそれ以上に申請があったら、また上

げていくいうか、そういうことなんですよね。じゃ、いいです。ありがとうございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ほかにございませんか。

諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） ちょっと分からんので教えてください。

１２１ページの障害者福祉一般事業なんですけれども、下のほうへいろんな機関、団

体のほうに対して補助金が組んでありますけれども、これ熊野町だけではない町外の施

設もあると思うんですよね。それでその関係と、あるいは特別支援学校との関係、だか

らどういうような年齢を対象にして、どのような指導、あるいは相談を行うのかという

のをちょっと教えてもらいたいと思うんですが。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 西村健康福祉部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部次長（西村） こちらに載っております４団体につきましては、熊野町の補

助金交付要綱、補助福祉団体として認められている団体ということでお出しをしており

ます。こちらと直接学校とかという関連は補助金に関してはございません。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） だから、こういう障害を持っておられる方に対して、この４つの団体

と連携をして、子どもたちの指導やら育成に努めておるというように捉えていいんです

か。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○総務厚生分科会進行役（竹爪） 西村健康福祉部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○健康福祉部次長（西村） おっしゃるとおりで、こちらの上の柏学園は、熊野町外、府

中町にあります施設ですけども、そちらのほうで熊野町の方が施設を利用なさったり、

相談をしたり、保育所のほうに来ていただいたりとか、そういう事業もしておられます

ので、そこで少しだけですけれども、補助金をお出しして補助をしているということに

なります。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） 町外でもありますし、府中まで子どもたちを連れていったりするのも

大変だと思いますし、そこら辺の連携といいますか、保護者の方の負担も大きいかなと

思ったりもしますんで、いろんな面でスムーズに進みますように、よろしくお願いした

いと思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ほかにございませんか。

（「質疑なし」の声あり）

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ないようでしたら、特別会計へ移りたいと思います。

続きまして、介護保険特別会計について説明をお願いいたします。

井原高齢者支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○高齢者支援課長（井原） 介護保険特別会計について御説明いたします。

介護保険特別会計には、保険事業勘定と介護サービス事業勘定がありますが、まず、

保険事業勘定から御説明いたします。

４ページ、５ページをお願いします。保険事業勘定は、５ページの歳出、２款介護サ

ービス費に係る保険給付や、３款の地域支援事業に対し、４ページの歳入、１款６５歳

以上の保険料、３款の４０歳から６４歳までの保険料である支払基金交付金、そして、

４款、５款、６款の国、県、町の負担金で賄う仕組みとなっております。３年に１回、

保険給付費に応じた６５歳以上の保険料を設定しております。なお、５ページ、歳出の
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１款総務費に対しては全て町費となるため、一般会計からの繰入金のみとなります。事

業の歳入歳出予算の総額は、２４億１,０２１万８,０００円で、本年度より４,０６６

万１,０００円、１.７％の増となっております。

まず、歳入の御説明をいたします。

１８、１９ページをお願いします。１款保険料は６５歳以上の介護保険料で、年金か

ら天引きを行う特別徴収保険料と納付書などで支払う普通徴収保険料などを合わせ５億

４,７０９万４,０００円で、本年度より２９９万２,０００円、０.５％の減となってお

ります。

３款支払基金交付金は、４０歳から６４歳までのいわゆる第２号被保険者保険料を支

払基金を通じ、法定負担分として交付を受けるものです。

４款１項の国庫支出金から、２２、２３ページ上段の５款の県支出金までは、介護給

付費及び地域支援事業費に対する国、県からの交付金及び補助金です。

６款繰入金は、１項一般会計からの繰入金で、１目から３目は介護給付費及び地域支

援事業費に対する法定負担分の繰入金です。４目その他一般会計繰入金の１節事務費繰

入金は、被保険者の資格管理や介護認定事務などの事務費で、２節介護保険料軽減負担

金は、消費税増税を財源として行われる低所得者に対する保険料軽減措置分の一般会計

からの繰入金です。２項基金繰入金は、介護給付費準備基金の取崩しによる繰入金です。

続いて、歳出の御説明をいたします。

２６、２７ページをお願いします。１款総務費の２項総務管理費、１目一般管理費は、

被保険者の資格管理に必要な経費で、事業費は３５２万円で、本年度より２４６万１,

０００円、４１.１％減となっております。

減額の要因は、本年度、介護報酬改定に伴うシステム改修について計上していたこと

によるものです。

主な事業費は、電算システムのクラウド利用の２３１万円です。

次の２項徴収費、１目賦課徴収費は、介護保険料の賦課及び徴収に必要な経費で、事

業費は１５１万８,０００円です。

主な事業費は、保険料の納入通知書等を送付する通信運搬費９７万２,０００円です。

２８、２９ページをお願いします。３項介護認定審査会費、１目介護認定審査会費は

５人の審査員で構成された審査会を４つ設け、月４回開催する審査会の委員２０名に対

する報酬等で、事業費は３６６万９,０００円、本年度より３０万９,０００円、９.
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２％増となっています。

増額の要因は、２年ごとの審査会委員交代に伴う研修会に係る経費を計上したことに

よるものです。

次の２目認定調査等費は、要介護認定に必要な調査及び主治医の意見書徴取に係る経

費で、事業費は９２２万９,０００円、本年度より３７２万円、２８.７％の減となって

おります。

減額の主な要因は、令和２年４月から１２月まで、新型コロナウイルス感染症拡大防

止により、介護認定更新について臨時的取扱いにより本年度の介護認定件数が増加した

ものの、令和４年度からは通常の件数が見込まれるため、主治医意見書作成のための手

数料及び認定調査委託料が減額となったものです。

主な事業費は、主治医意見書作成手数料として５５０万７,０００円、認定調査業務

委託料●●●●●●●●円です。

次に、２款保険給付費についてですが、まず、１項介護サービス等諸費は、要介護１

から要介護５の認定者の居宅及び施設サービス給付費を計上しております。１目居宅介

護サービス給付費は、ヘルパー派遣やデイサービスなどの給付費で、７億７,８３６万

８,０００円、本年度より３,７７１万５,０００円、５.１％の増です。

増額の要因は、サービス利用者数の増によるものです。

３０、３１ページをお願いします。２目施設介護サービス給付費は、特別養護老人ホ

ーム等の４施設における施設入所サービス給付費で９億６,００５万円、本年度より４,

０５９万９,０００円、４.１％の減となっています。

減額の要因は、施設利用者の見込み数の減によるものです。

３目居宅介護福祉用具購入費は、ポータブルトイレや入浴用椅子などの購入に係る費

用で３８６万７,０００円、次の４目居宅介護住宅改修費は、手すりの設置などの住宅

改修に係る経費で９０５万６,０００円です。

５目居宅介護サービス計画給付費は、ケアプラン作成費として９,６０５万９,０００

円です。

３２、３３ページをお願いします。６目地域密着型介護サービス給付費は、町が指定

して、原則町民のみが利用できる認知症高齢者グループホームや小規模多機能型居宅介

護などの給付費で、２億４,７８１万２,０００円です。

以上の１項介護サービス等諸費の総額は２０億９,５２１万２,０００円で、本年度よ
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り４,６０６万６,０００円、２.３％増となっています。

次の、２項その他諸費、審査支払手数料は、国保連合会による介護給付費請求に係る

審査支払手数料で、事業費は１７４万１,０００円です。

３項高額介護サービス等費は、一定額以上の介護サービス料を負担された方に対し払

戻しを行うもので、事業費は１目の介護と、次のページになります２目の介護予防を合

わせて４,７２６万８,０００円です。

４項高額医療合算介護サービス等費は、介護保険と医療保険の世帯負担額に年単位で

上限額を設け、その超過額を払い戻すもので、そのうちの介護保険負担分について計上

しております。事業費は、１目介護と２目介護予防を合わせて７３６万１,０００円で

す。

５項特定入所者介護サービス等費は、住民税非課税世帯者の施設入所やショートステ

イ利用時の居住費及び食費を所得に応じて軽減するものです。事業費は、１目介護と、

次のページ２目介護予防を合わせて７,３２５万円です。

６項介護予防サービス等諸費は、要支援１及び２と認定された要支援者が利用する居

宅サービス給付費を計上しています。事業費は、介護予防サービス給付費から、３８、

３９ページの５目地域密着型介護予防サービス給付費までを合わせ６,１８５万５,００

０円で、本年度より３０２万１,０００円、４.７％減となっています。各目の事業内容

は、先ほど説明いたしました１項介護サービス等諸費と同様ですが、要支援者は特別養

護老人ホームなどの施設入所の利用がありませんので、施設サービス給付費はございま

せん。

３款地域支援事業費ですが、地域支援事業は介護保険サービスとは別に、介護予防事

業や認知症施策、また総合事業など、地域の実情に応じて実施する事業です。

１項、１目一般介護予防事業費です。この事業は、シルバーリハビリ体操指導士の養

成や活動支援、介護予防教室の実施及び介護予防ボランティア事業に関する経費を計上

しております。事業費は２,０６３万９,０００円で、本年度より３７４万６,０００円、

２２.２％増となっております。

増額の主な要因は、職員の人件費の増によるものです。

主な事業費は、職員人件費とポイント還元奨励金を含む講師謝金などの報償費１６４

万４,０００円です。

４２、４３ページをお願いします。２項包括的支援事業・任意事業費の１目包括的支
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援事業費ですが、地域包括支援センターの運営に必要な経費で、事業費は２,８９３万

８,０００円で、本年度より５８万２,０００円、２.１％の増となっております。

増額の主な要因は、人件費の増によるものです。

主な事業費は、専門職の職員人件費と相談支援センターの委託料●●●●円です。

４４、４５ページをお願いします。２目任意事業費ですが、事業費は９８７万円で、

本年度より５６５万４,０００円、１３４.１％増となっております。

増額の主な要因は、認知症や認知症の疑いにより行方不明になるおそれのある高齢者

などに、ＱＲコードが印刷されたラベルシールを配付する認知症高齢者等保護情報共有

サービス提供事業の見守りシールの購入費用と、認知症対応型共同生活介護事業所の家

賃等助成事業について、令和４年度から開始予定のため、負担金、補助及び交付金の増

額によるものです。

主な事業費は、成年後見人謝金の８８万８,０００円、緊急通報体制等整備事業委託

料●●●●●●●●●円、負担金、補助及び交付金の認知症対応型共同生活介護事業所

の家賃等補助金の６００万円です。

４６、４７ページをお願いします。３目認知症総合支援事業費ですが、この事業は認

知症の早期診断、早期対応するために設置が義務づけられている認知症初期集中支援チ

ームに必要な経費や認知症カフェの活動支援に必要な経費を計上しております。事業費

は３６万７,０００円です。

主な事業費は、認知症ガイドブックを本年度改訂版を作成していますので、それを製

本する印刷製本費１８万１,０００円、認知症初期集中支援チーム専門医委託料●●円

です。

４目在宅医療・介護連携推進事業費ですが、医療・介護関係者の研修会などに関する

経費を計上しており、事業費は２１万２,０００円です。

主な事業費は、安芸地区医師会に委託する在宅医療相談支援窓口事業の委託料

●●●●●●●●円です。

４８、４９ページをお願いします。５目生活支援体制整備事業費ですが、この事業は

高齢者支援のための生活支援サービスの充実のための課題整理や対応策の検討に係る経

費などを計上しており、事業費は２７万９,０００円、本年度より４７万８,０００円、

６３.１％減となっております。

減額の主な要因は、生活支援サービス協議体運営業務について、広島県アドバイザー
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派遣事業の活用へ変更したことによる委託料の減額によるものです。

主な事業費は、生活支援員養成講座の講師謝金１１万１,０００円、くまのの暮らし

応援手帳掲載意向調査に係る通信運搬費８万７,０００円です。

６目地域ケア会議推進事業費ですが、この事業は多職種連携により個別事例の検討等

を行い、地域のネットワーク構築、ケアマネジメントの支援、地域課題の把握等を推進

するための経費を計上しています。

事業費は２４万円で、主な事業費は、地域ケア会議開催に伴う委員謝金１７万１,０

００円です。

５０、５１ページをお願いします。３項介護予防・生活支援サービス事業費ですが、

要支援者の総合事業に係る経費で、１目介護予防・生活支援サービス事業費は、要支援

者のホームヘルプサービスとデイサービスに係る費用で、事業費は３,９６５万８,００

０円です。

主な事業費は、従前相当のホームヘルプサービスとデイサービス、西部地域健康セン

ターで実施する基準緩和型通所サービス及びホームヘルプサービスに係る委託料●●

●●●●●●●●●円です。

２目介護予防ケアマネジメント事業費は、総合事業利用者に対するケアプラン作成費

を地域包括支援センターから委託された事業所に対して支出するもので、事業費は２８

０万２,０００円です。

保険事業勘定の説明は以上です。

続きまして、介護サービス事業勘定の御説明をいたします。

６３、６４、６５ページをお願いします。サービス事業勘定は、地域包括支援センタ

ーが事業所となり、要支援１及び２の認定者に対し、センター職員がケアマネジャーと

して予防プランの作成を行うものです。事業の歳入歳出予算の総額は１,３４９万円で、

本年度より４５７万６,０００円、５１.３％の増額となっております。

６６、６７ページをお願いします。歳入ですが、１款サービス収入として、要支援１

及び２の認定者の予防プランを作成したことに対する介護予防ケアマネジメント収入と

して７３１万７,０００円。次の２款一般会計繰入金は、人件費に対する一般会計から

の繰入金で６１５万６,０００円です。

６８、６９ページをお願いします。歳出ですが、事業費は１,３４９万円です。本年

度より４５７万６,０００円、５１.３％の増額ですが、増額の要因は、会計年度任用職
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員１名増員の人件費及び予防プラン作成委託料の増によるものです。

主な事業費は、予防プラン作成を行う会計年度任用職員報酬４４９万５,０００円、

町内などの居宅介護支援事業所への予防プラン作成などの委託料●●●●●●●●●円

です。

介護保険特別会計の説明は以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） それでは、介護保険特別会計について質疑を行います。

質疑はありませんか。

光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） ４５ページの包括的支援事業任意事業費の任意事業のほうなんですが、

先ほどの説明で、増額の理由として、２点説明がありました。はっきりちょっと聞こえ

なかったんですが、認知症の高齢者の見守りシールを作成をしての見守り活動を行うと

いうのを新規に開設する、それと負担金、補助のほうにあります共同生活介護事業者家

賃等助成金、これが新規という説明だったと思うんですが、この２点、詳しく説明をお

願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 井原高齢者支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○高齢者支援課長（井原） まず、認知症高齢者等保護情報共有サービス提供の見守りシ

ールのことなんですけれども、ＱＲコードが書いてありますシールを徘徊ＳＯＳに登録

されている方等に貼って、徘徊をされた場合、そこにＱＲコードを読み取ることで、場

所の特定であるとか、御家族への連絡等の連携をしていただけるのを委託する事業のも

のでございます。そのシールの購入費用でございます。

もう一つの負担金、補助及び交付金で、この度新しく新規事業として計上しておりま

すのは、認知症対応型共同生活介護事業所家賃等補助金といいまして、グループホーム

に入所している方で非課税世帯、合計所得等課税年金収入額、預貯金等が基準額より下

回る方、いわゆる負担限度額の認定の要件と同等としておりますけれども、その方に対

して、各施設入所やショートステイ等のサービスをしたときの低所得者に家賃や食事の

助成を行っているんですが、その対象とならないグループホームについて、町独自で行
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う助成事業としております。これは認知症の方が低所得であっても、円滑な介護サービ

スの利用がしやすくするためを目的として行うものでございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 最初のＱＲコードの見守りシールのほうは、大体対象者は何人ぐらいお

られるんですかね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 井原高齢者支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○高齢者支援課長（井原） 予算計上は６０人で計上しておりますが、一応対象とする方

については、徘徊ＳＯＳに事前登録をされている方を対象とする予定です。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 登録者が６０名いるということですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 井原高齢者支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○高齢者支援課長（井原） 現在の登録者は４３名です。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 分かりました。

２点目のほうのグループホームの家賃のほうは、これは例えばサ高住などは対象には

ならないんですかね。グループホームだけいうことですかね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○総務厚生分科会進行役（竹爪） 井原高齢者支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○高齢者支援課長（井原） グループホームだけを対象としております。一応こちらのほ

うが地域支援事業の事業費の中で運営をしておりますので、グループホームだけを対象

としております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 分かりました。ありがとうございました。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） ほとんどなかなか理解できてないところが多いんですけれども、心配

するのは不公平になったり、そういうなかなか住民がこれをこの制度を全部理解してそ

ういう申請やら手続やらがきちっとできるわけにはいかんのじゃないかなというような

気がするんですが、町のほうもネットワークを巡らせて、ある程度のそういった不公平

がないようにしておられると思いますが、その辺はいかがなんでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 井原高齢者支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○高齢者支援課長（井原） 窓口に来られる方以外で、やはり御家庭や外に自分の困って

いることを発信できない御家族の方もいらっしゃると思うんですけれども、そういった

方は、やはり御近所の方であるとか民生委員さん、あるいは見守りネットワークという

ことを協定で結んでおりますので、その中で知り得た情報を熊野町の地域包括支援セン

ターのほうに随時情報を提供していただいて、適宜訪問などして、情報把握に努めてお

ります。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 諏訪本委員。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） よろしくお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） ４７ページの認知症カフェなんですけど、たまに言うんですけど、８万

円ですかね、たしか２団体が３か所でされとると思うんですけども、これで足りとるん

かいうか、十分な補助金となっておるのかお伺いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 井原高齢者支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○高齢者支援課長（井原） ２団体に、今、認知症カフェ、熊野町に２団体ございますけ

れども、今、８万円計上させていただいておりますが、令和３年度、今年度は補助金の

申請はございませんでした。それというのが、やはり実費徴収をしているお菓子代とか、

そういったことで、それとあと会費等で賄えるところはグループの団体の方が運営をし

ておりますので、うちのほうは保険に関するところを補助を充てております。これに対

して今のところ運用が難しいという話は伺っておりません。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） それじゃ、独立採算できるような形に、独立採算が団体としてできる形

になってきたいうふうに受け捉えとっていいですかね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 井原高齢者支援課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○高齢者支援課長（井原） 認知症カフェが運用されて数年たっております。本来であれ

ば、今ちょっとコロナの関係で思うように運営できておりませんが、令和３年度、今年

度からは補助金は受けずに運用してみようかという相談は事前にいただいておりました。

ですので、これからは独立した民間団体として支援を続けていければというふうに思っ



－126－

ております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ほかにございませんでしょうか。

（「質疑なし」の声あり）

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ないようでしたら、以上で当分科会での審査は全て終

了とします。

それでは、審査報告につきまして、進行役において報告書を作成したいと思います。

報告書作成のため暫時休憩いたします。

（休憩 １５時５０分）

（再開 １５時５２分）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 休憩前に引き続き、分科会を再開いたします。

執行部のほうから報告がありますので、よろしくお願いいたします。

立花生活部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○住民生活部次長（立花） 沖田委員の特定健診受診券のことにつきましてお答えさせて

いただきます。

現在のところ、特定健診の勧奨通知につきましては、はがきで発送し、その申込みに

つきましては、特定健診の申込みにつきましては、電話等で申込みをいただいてから受

診券を発送をしております。申込みなしに受診券を対象者にあらかじめ送付することは、

少なくとも３年程度は変更はないような状況ですが、委員が申されました方につきまし

ては、個別事情があり、何らかの対応をさせていただいていたものと思われます。

今後につきましては、特定健診について、容易に、また迅速に健診が受けられるよう、

制度につきましても検討課題とさせていただきます。

また、受診券の郵送の遅延につきましては、電話などで申込みをいただいて、月曜日

から金曜までを１単位といたしまして、最終日の金曜日にまとめて郵送をさせていただ

いております。月曜日に申し込まれた方につきましては、委員が申されますとおり、お

手元に届くまでに１週間程度はかかっていったものと思われます。

先ほど申しました制度変更と併せまして、発送間隔を狭めるなども検討しながら、皆
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様に特定健診を受診しやすくするよう検討してまいりたいと思います。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生分科会進行役（竹爪） 分科会報告書を作成しましたので、朗読いたします。

案

予算特別委員長 山野千佳子様

総務厚生分科会進行役 竹爪憲吾

令和４年熊野町議会予算特別委員会総務厚生分科会審査状況報告書

本分科会は、令和４年予算特別委員会において付託された次の件について、３月９日、

１０日に分科会を開催し、慎重に審査した状況を報告する。

１、審査議案

議案第１６号、令和４年度熊野町一般会計予算のうち、議会費、総務費、民生費、衛

生費、農林水産業費の一部、商工費、土木費の一部、消防費、公債費、諸支出金、予備

費及び教育費の一部について。

議案第１７号、令和４年度熊野町国民健康保険事業特別会計予算について。

議案第１８号、令和４年度熊野町後期高齢者医療特別会計予算について。

議案第１９号、令和４年度熊野町介護保険特別会計予算について。

それでは、ただいまの分科会の報告書を予算特別委員会に報告することで御異議あり

ませんでしょうか。

（「異議なし」の声あり）

○総務厚生分科会進行役（竹爪） ありがとうございます。それでは、ただいまの分科会

報告書を予算特別委員会で報告することに決定しました。

以上をもちまして、総務厚生分科会を終了といたします。

皆さん、御協力ありがとうございました。

（散会 １５時５７分）
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令和４年予算特別委員会 産業建設分科会

（会議録 第１号）

１．招集年月日 令和４年３月１１日

２．招集の場所 熊野町議会議場

３．開議年月日 令和４年３月１１日

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

４．出席委員（１６名）

１番 水 原 耕 一 ２番 福垣内 邦 治

３番 光 本 一 也 ４番 中 島 数 宜

５番 尺 田 耕 平 ６番 竹 爪 憲 吾

７番 諏訪本 光 ８番 沖 田 ゆかり

９番 片 川 学 １０番 時 光 良 造

１１番 民 法 正 則 １２番 荒 瀧 穂 積

１３番 山 吹 富 邦 １４番 山 野 千佳子

１５番 中 原 裕 侑 １６番 大瀬戸 宏 樹

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

５．欠席委員（０名）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

６．説明のために出席した者の職氏名

町 長 三 村 裕 史

副 町 長 岩 田 秀 次

教 育 長 平 岡 弘 資

建 設 農 林 部 長 堂 森 憲 治

総 務 部 長 宗 條 勲

建設農林部次長 寺垣内 栄 作

総 務 部 次 長 西 岡 隆 司

農 林 緑 地 課 長 堀 野 准

都 市 整 備 課 長 宗 像 雅 充

上 下 水 道 課 長 多久見 良 数
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財 務 課 長 西 川 伸一郎

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

７．職務のため出席した者の氏名

議 会 事 務 局 長 西 村 隆 雄

議会事務局書記 尾 濵 宏 教

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

８．会議に付した事件

農林水産業費

土木費

災害復旧費

上水道事業会計

下水道事業会計

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

９．議事の内容

（開会 ９時２７分）

○産業建設分科会進行役（尺田） 皆様、おはようございます。

ただいまから、令和４年予算特別委員会産業建設分科会を開催します。

それでは令和４年度の事業ごとにおける歳入歳出予算について、各担当から説明を受

けたいと思います。説明及び質疑応答は着座にてお願いします。

最初に、農林水産業費、土木費、災害復旧費について、説明をお願いします。

堀野農林緑地課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○農林緑地課長（堀野） 建設農林部及び公営企業部の予算説明に関しましては、Ａ４判

の予算特別委員会資料をお配りしていますので、この資料も御参考にしてください。

それでは、１７２、１７３ページを御覧ください。

５款農林水産業費 １項農業費 １目農業委員会費、農業委員会でございます。

この事業は、熊野町農業委員会に関する経費を計上するもので、事業全体で６１１万

４,０００円、本年度より２５万３,０００円、４％の減となっております。減額の主な

要因は、会計年度任用職員の社会保険料における会計事務の運用方法の変更に伴う減で

す。
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歳入の国・県支出金１６４万２,０００円は機構集積支援事業補助金で、その他の７

万１,０００円は、農業者年金業務委託手数料６万２,０００円でございます。

主な事業費は、会計年度任用職員の報酬１３６万７,０００円、農業委員と農地利用

最適化推進委員１４人の報酬１９２万３,０００円、電算処理関係の手数料９７万７,０

００円でございます。

続きまして、１７４、１７５ページを御覧ください。

中段の２目農業総務費、農業啓発推進事業でございます。

この事業は、農産物の生産実態を住民に深く認識していただき、地域農業の発展と生

産意欲の高揚と、住民相互の親睦を図ることを目的に行う農業祭の開催に係る経費を計

上するもので、事業全体で８０万１,０００円、本年度と同額でございます。

主な事業費は、農業祭実行委員会補助金４０万円でございます。

続きまして、下段の３目農業振興費、農業振興対策事業でございます。

この事業は、農業振興に係る事務全般の経費を計上するもので、事業全体で２０４万

４,０００円、本年度より１２万９,０００円、５.９％の減でございます。減額の主な

要因は、広島中央地域連携中枢都市圏の事業において、農業・漁業のＰＲのために地域

ガイドマップを作成し、農業振興分野の事業完了による負担金の減となっております。

歳入の国・県支出金１２１万円は、農業再生協議会交付金９０万円、再生調整推進対

策事業費補助金など３１万円でございます。

主な事業費は、農業生産行政協力員９人の報奨金６０万２,０００円、農業再生協議

会交付金９０万円、各種協議会負担金など２５万５,０００円でございます。

続きまして、１７６、１７７ページを御覧ください。

中段の鳥獣被害防止対策事業でございます。

この事業は、農産物に被害を及ぼすイノシシなどの有害鳥獣の駆除及び防除を目的と

し、その被害防止に係る経費を計上するもので、事業全体で５４０万円、本年度より１

１６万７,０００円、２７.６％の増でございます。増額の主な要因は、近年の捕獲頭数

の増加による報償費、手数料の増となっております。

歳入の国・県支出金４９万８,０００円は鳥獣被害防止総合対策交付金で、その他２,

０００円は鳥獣使用許可証交付手数料でございます。

主な事業費は、鳥獣被害対策実施隊員報酬２９万７,０００円、有害鳥獣捕獲報奨金

２４６万円、有害鳥獣駆除班補助金３０万円、有害獣防除用施設設置事業補助金７０万
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円、有害鳥獣駆除対策協議会補助金６０万円などでございます。

続きまして、１７８、１７９ページを御覧ください。

４目農地費、農業基盤整備事業でございます。

この事業は、農業基盤の保全を図るため農業用施設の維持補修を行うもので、事業全

体で２,５３４万１,０００円、本年度より９４４万円、５９.４％の増でございます。

増額の主な要因は、農業用施設等の受益者からの改修申請に基づく改修工事、農道熊野

北線の不良箇所の舗装、水銀灯の製造禁止による農道熊野北線の照明のＬＥＤ化などの

工事請負費の増となっております。

歳入の地方債は１,１００万円で、その他は基金繰入金５８０万円、受益者分担金５

２万５,０００円でございます。

主な事業費は、町内一円の農業用施設の維持に伴う工事請負費でございます。

続きまして、１８０、１８１ページを御覧ください。

２項林業費 １目林業振興費、林業振興対策事業でございます。資料では１１ページ、

１２ページとなります。

この事業は、ひろしまの森づくり事業交付金を活用し、里山の荒廃を防ぎ、自然との

触れ合い等を目的とした森林整備を行い、その自然環境及び景観の保全を図る事業に係

る経費を計上するもので、事業全体で４０９万３,０００円、本年度より７２３万円、

６３.９％の減となっております。減額の主な要因は、令和元年度から令和３年度まで

の計画による特認事業分の完了に伴う減でございます。

歳入の国・県支出金３５０万円は、ひろしまの森づくり事業交付金でございます。

主な事業費は、ひろしまの森づくり事業交付金を活用して呉地地区の里山林整備に伴

う委託料でございます。

続きまして、中段の林道維持管理事業でございます。

この事業は、林道施設の利用者の安全を確保するため維持補修等を実施するもので、

事業全体で９４１万８,０００円、本年度より７７２万１,０００円、４５５％の増とな

っております。

歳入の地方債は７２０万円でございます。

主な増額の要因は、林道海上西線の復旧事業に係る経費の増によるものでございます。

主な事業費は、林道復旧、維持補修の工事請負費でございます。

１８２、１８３ページを御覧ください。
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中段の緑地管理事業でございます。

この事業は、熊野団地等の緑地管理をするもので、事業全体で３６３万６,０００円、

本年度より１４３万５,０００円、６５.２％の増となっております。増額の主な要因は、

町が管理する緑地における危険木伐採などの委託料、維持管理に係る工事請負費の増で

ございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部次長（寺垣内） 次に、少し飛びまして、１８８ページ、１８９ページ下段

から、１９０ページ、１９１ページにかけてを御覧ください。

７款土木費 １項土木管理費 １目土木総務費、道路管理事務事業でございます。

この事業は、道路・河川の管理や占用物件の許認可、官民境界の画定事務を行うもの

で、事業全体では２８８万３,０００円で、本年度より２万円、０.７％の減となってお

ります。減額の主な要因は、県道矢野安浦線整備促進協議会などの負担金の減によるも

のでございます。

続きまして、御覧のページから１９２ページ、１９３ページにかけてを御覧ください。

２項道路橋梁費 １目道路橋梁総務費の県営事業及び土木一般事業でございますが、

本年度までは町内一円道路維持事業の中で計上しておりました県からの権限委譲に係る

事業を、どちらも県道に関連した事業費のため、令和４年度よりこの事業に統合してお

ります。

この事業は、県が施工した県単独事業に係る事業負担金や権限委譲された県道３路線

と県急傾斜地維持管理を行うための経費等を計上するもので、事業全体で３,４４９万

４,０００円、本年度より２,４６３万５,０００円、２４９.９％の増となっております。

増額の主な要因は、町内一円道路維持事業との事業統合によるものと、県道矢野安浦線

バイパス事業、県道瀬野呉線バイパス事業に係る工事負担金の増によるものでございま

す。

歳入の国・県支出金１,０９９万１,０００円は県の分権改革推進委譲事務交付金、そ

の他１,０００円は雑入でございます。

主な事業費は、県営道路など改良事業負担金２,２６０万円、県道維持管理に係る業

務委託料及び工事請負費でございます。

次に、道路維持管理事業でございます。御覧のページから１９４ページ、１９５ペー

ジにかけてを御覧ください。



－134－

この事業は、日常的な道路の維持管理を行うもので、事業費全体で１億８８６万５,

０００円で、本年度より５,３３４万９,０００円、９６.１％の増となっております。

増額の主な要因は、公共施設適正管理推進事業債を活用した老朽道路施設や道路附属物

の更新を実施するための工事請負費の増、緊急自然災害防止対策事業債を活用した舗装

の劣化補修や道路排水対策に係る工事請負費の増によるものでございます。

歳入の地方債が７,３００万円、その他５２８万２,０００円は、道路占用料４７６万

８,０００円、会計年度任用職員等社会保険料納付金１万４,０００円、水道工事復旧負

担金など５０万円でございます。

主な事業費は、会計年度任用職員２名の報酬３９６万６,０００円、道路照明の電気

料など光熱水費２１６万円、町道の維持管理に係る業務委託料及び工事請負費でござい

ます。

次に、３目道路新設改良費、町道局部改良事業ですが、御覧のページから１９６ペー

ジ、１９７ページ上段にかけてを御覧ください。

この事業は、主に町道の局部的な改良、災害防止のための安全対策に係る道路改良な

どを実施するものでございます。事業全体で２,４００万円、本年度より４,５６０万円、

６５.５％の減となっております。減額の主な要因は、本年度に比べ実施箇所数が減少

したことによるものでございます。

歳入の地方債は１,６００万円、その他の３５０万円は基金繰入金でございます。

主な事業費は、調査測量設計業務委託料と工事請負費でございます。

続きまして、道路新設改良事務事業でございます。

この事業は、町道の新設、改良に伴う事務的経費を計上するもので、事業全体で３６

５万１,０００円、本年度より８３万３,０００円、２９.６％の増となっております。

増額の主な要因は、積算システムに係る経費について、本年度までは建設課、都市整備

課、農林緑地課が個別に支払い事務をしておりましたが、事務の効率化を目的として、

令和４年度より建設課で一括して支払うこととしたためでございます。

主な事業費は、工事の設計に必要な積算システム使用料７５万７,０００円と、積算

単価データ提供に係る県土木協会負担金１０５万６,０００円でございます。

続きまして、町道深原公園線（鞘ノ河内工区）新設事業でございます。

この事業は、現在整備中の県道瀬野呉線バイパスと準工業地域を接続する町道深原公

園線を整備するもので、事業全体で３１０万円、本年度より８４０万円、７３％の減と
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なっております。減額の主な要因は、橋梁工事の完了によるものでございます。

歳入の国・県支出金１００万円は国庫交付金で、地方債は９０万円でございます。

主な事業費は、用地購入費の３１０万円でございます。

続きまして、町道呉萩線（呉地・萩原工区）改良事業でございます。御覧のページか

ら１９８ページ、１９９ページ上段にかけてを御覧ください。資料では２ページ、３ペ

ージになります。

この事業は呉地地区と萩原地区を結ぶ通学路線について、狭隘な区間の一部を拡幅改

良し、通学路の安全性の向上と道路利用者の円滑な交通を図るものでございます。事業

全体で２,５２０万円、本年度より１９０万円、８.２％の増となっております。

歳入の国・県支出金１,２５０万円は国庫交付金で、地方債は９２０万円でございま

す。

主な事業費は、用地購入費５７０万円と工事請負費でございます。

続きまして、町道城之堀線改良事業でございます。資料では４ページ、５ページにな

ります。

この事業は、中溝地区と初神地区を結ぶ通学路線について、狭隘な区間の一部を拡幅

改良し、通学路の安全性の向上と道路利用者の円滑な交通を図るものでございます。事

業全体で１,２４０万円、本年度より１,２６０万円、５０.４％の減となっております。

歳入の国・県支出金６０５万円は国庫交付金で、地方債は４４０万円でございます。

減額の主な要因は、一定区間の道路改良工事が完了したことによる工事請負費の減に

よるものでございます。

主な事業費は、用地購入費３００万円と調査測量設計業務委託料、工事請負費でござ

います。

続きまして、町道小迫地４号線新設事業でございます。

この事業は、萩原地区の東部に位置する団地内の行き止まり道路について、付近にデ

イサービス施設やため池が点在することから、既存道路を延伸することで、緊急時には

避難路としての活用も期待でき、地域の安全性を高めるものでございます。事業全体で

１,１００万円、本年度より４００万円、５７.１％の増となっております。

歳入の国・県支出金４５０万円は国庫交付金で、地方債は４００万円でございます。

増額の主な要因は、工事請負費の増によるものでございます。

主な事業費は、物件移転補償費１００万円と工事請負費でございます。
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２００ページ、２０１ページを御覧ください。

上段、川角中線改良事業でございます。

この事業は、川角地区の生活道路について、狭隘な区間の一部を拡幅改良し、緊急車

両の通行の確保と道路利用者の通行の利便性を向上させるものでございます。事業全体

で４００万円、皆増となっております。

歳入の国・県支出金１５０万円は国庫交付金で、地方債は１３０万円でございます。

主な事業費は、物件移転補償費１００万円と工事請負費でございます。

続きまして、町道萩城中央線改良事業でございます。資料では６ページでございます。

この事業は萩原地区と城之堀地区を結ぶ通学路線について、狭隘な区間の一部を拡幅

改良し、通学路の安全性の向上と道路利用者の円滑な交通を図るものでございます。事

業全体で１,２１６万５,０００円、皆増となっております。

歳入の国・県支出金５９７万５,０００円は国庫交付金で、地方債は４４０万円でご

ざいます。

主な事業費は、用地購入費３８６万５,０００円と調査測量設計業務委託料でござい

ます。

続きまして、町道昭和線改良事業でございます。資料では７ページでございます。

この事業は、中溝地区と呉市を結ぶ通学路線について、狭隘な区間の一部を拡幅改良

し、通学路の安全性の向上と道路利用者の円滑な交通を図るものでございます。事業全

体で３００万円、皆増となっております。

歳入の国・県支出金１１０万円は国庫交付金で、地方債は８０万円でございます。

主な事業費は、工事請負費でございます。

続きまして、避難路整備事業でございます。御覧のページから２０２ページ、２０３

ページにかけてを御覧ください。資料では８ページから１１ページになります。

この事業は、災害等の緊急時に住人が安全かつ安心して避難ができる道路の整備を行

うものでございます。事業全体で１億４９２万５,０００円、皆増となっております。

本事業は、本年度まで水防費の中で計上しておりましたが、令和４年度より土木費の中

で計上することとしております。

歳入の国・県支出金４,９００万円は国庫交付金で、地方債は４,４１０万円でござい

ます。

主な事業費は、用地購入費７４０万円、物件移転補償費３,２００万円、調査測量設
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計業務委託料及び工事請負費でございます。

続きまして、４目橋梁維持費、(国庫)橋梁維持修繕事業でございます。

この事業は、橋梁点検等により早期の措置が必要と診断された橋梁の補修工事と、道

路法に基づき実施する橋梁点検並びにこれまでの橋梁点検結果に基づく橋梁長寿命化修

繕計画の見直しの策定を実施するものでございます。事業全体で１,２５０万円、本年

度より６００万円、３２.４％の減となっております。減額の主な要因は、登岐平橋の

補修工事完了による工事請負費の減によるものでございます。

歳入の国・県支出金６０５万円は国庫補助金で、地方債は２４０万円でございます。

続きまして、３項河川費 １目河川管理費、町内普通河川改修事業でございます。御

覧のページより２０４ページ、２０５ページにかけてを御覧ください。

この事業は、町内の普通河川を適正に管理し、地域住民の安全を確保することを目的

として、河川の維持修繕や改修、浚渫等を実施するもので、事業全体で３,８００万円、

本年度より２,２７０万円、１４８.４％の増となっております。増額の主な要因は、近

年の集中豪雨等により河川の氾濫や小規模災害が発生していることから、緊急自然災害

防止対策事業債と緊急浚渫推進事業債を活用し、氾濫や災害を防止するための対策工事

や河川内に堆積した土砂の浚渫工事を積極的に実施していくことによる増でございます。

歳入の地方債は３,０００万円でございます。

主な事業費は、調査測量設計業務委託料と工事請負費でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○都市整備課長（宗像） 続きまして、２０４ページ、２０５ページを御覧ください。

中段から次ページにかけまして４項都市計画費 １目都市計画総務費、都市計画一般

事業でございます。

この事業は、都市計画審議会等に関する事務及び各種協議会への負担金を計上するも

ので、事業全体で２,４７７万２,０００円、本年度より２,２７９万９,０００円、１,

１５５.５％の増となっております。増額の主な要因は、都市計画図面修正業務、立地

適正化計画策定業務及び大規模盛土土地造成安全確保推進計画策定業務等の委託料の増

によるものでございます。

歳入の国・県支出金４５０万円は、国の市街地整備事業費補助金１００万円、集約都

市形成支援事業費補助金３５０万円で、その他の６２７万９,０００円は、基金繰入金

５００万円、屋外広告物許可手数料７２万６,０００円、都市計画総括図等の販売によ
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る雑入等でございます。

主な事業費は、都市計画図面修正業務、立地適正化計画策定業務及び大規模盛土土地

造成安全確保推進計画策定業務などの委託料と、地籍調査事業から組み替えを行いまし

た土地情報管理システム等に係る使用料及び賃借料１２５万３,０００円でございます。

次に、２０６ページ、２０７ページを御覧ください。

中段から次ページにかけまして建築開発一般事業でございます。

この事業は、都市計画法や国土利用計画法等に基づく許認可事務の進達、営繕事務に

係る経費を計上するもので、事業全体で９４８万９,０００円、本年度より１０１万１,

０００円、１１.９％の増となっております。増額の主な要因は、コンクリートブロッ

ク塀除去等に対する補助金の創設によるものでございます。

歳入の国・県支出金１３４万円は、国の住宅建築物安全ストック形成事業補助金１１

３万９,０００円、県の土地利用規制等対策費補助金１万１,０００円、建築物土砂災害

対策改修促進事業費補助金１９万円で、その他の１万２,０００円は社会保険料納付金

等でございます。

主な事業費は、会計年度任用職員の報酬３０５万６,０００円、コンクリートブロッ

ク塀除去補助金等の負担金、補助及び交付金２４４万４,０００円でございます。

次に、２０８ページ、２０９ページを御覧ください。

中段、子育て世代「住むならくまの」応援事業でございます。

この事業は、子育て世代の定住を促進し、人口の維持・地域の活性化を図るため、住

宅を新築または中古住宅を購入する際の支援措置として助成金を交付する事業でござい

ます。

事業費は、子育て世代「住むならくまの」応援助成金の１,５００万円で、本年度と

同額でございます。

歳入のその他の７００万円は基金繰入金でございます。

続きまして、下段から次ページにかけまして、２目公園費、都市公園緑地管理事業で

ございます。

この事業は、公園・緑地の適正な維持管理に係る経費を計上するもので、事業全体で

１,５９２万１,０００円、本年度より１７２万２,０００円、９.８％の減となっており

ます。減額の主な要因は、神田公園立水栓設置工事等の完了によるものでございます。

歳入のその他２３４万７,０００円は、基金繰入金２２８万７,０００円、行政財産目
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的外使用料６万円でございます。

主な事業費は、公園・緑地の維持管理業務に係る委託料と公園敷地の土地借上料１５

３万３,０００円、公園の維持修繕のための工事請負費でございます。

次に、２１０ページ、２１１ページを御覧ください。

中段、深原地区公園管理運営事業でございます。

この事業は、深原地区公園の管理運営を指定管理者のＮＰＯ法人きらら会に委託する

ための費用及び公園の維持修繕工事費を計上するもので、事業費は６９６万５,０００

円、本年度より６８万９,０００円、１１％の増となっております。増額の主な要因は、

散策道のゴムチップ舗装修繕に係る工事請負費の増によるものでございます。

歳入のその他１６万８,０００円は、自動販売機設置負担金でございます。

次に、２１２ページ、２１３ページを御覧ください。

中段、３目公共下水道費、下水道事業繰出金でございます。

この事業は、一般会計から下水道事業会計への繰出金を計上するもので、事業費は３

億２,８７３万１,０００円で、本年度より９４３万２,０００円、３％増となっており

ます。

次に、下段から次ページにかけまして、５項住宅費 １目住宅管理費、町営住宅管理

事業でございます。

この事業は、町内の公営住宅９団地６６戸の維持管理を行うもので、事業費は１,４

０８万２,０００円で、本年度より１１２万３,０００円、８.７％の増となっておりま

す。増額の主な要因は、慶神住宅の移転補償費を計上したことによるものです。

なお、町営住宅につきましては、木造等の住宅から順次用途廃止を進める計画でござ

いますが、このたび、慶神住宅の土地所有者がお亡くなりになり、相続人から返還の要

望がありましたので、早期の用途廃止に向けて作業を進めているところでございます。

歳入の国・県支出金９５万２,０００円は、町営住宅解体工事及び移転補償費に係る

国庫補助金で、その他１,３１３万円は主に家賃収入でございます。

主な事業費は、施設の保守点検や維持管理に要する委託料と、土地借上料４５６万円、

町営住宅の修繕を行うための工事請負費でございます。

次に、２１４ページ、２１５ページを御覧ください。

下段から次ページにかけまして、コーポラス熊野管理事業でございます。

この事業は、コーポラス熊野住宅３９戸の維持管理を行う事業で、事業全体で４１０
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万円、本年度より９７４万４,０００円、７０.４％の減となっております。減額の主な

要因は、２号館の屋上ひさし防水改修工事の完了によるものでございます。

歳入のその他４１０万円は主に家賃収入でございます。

主な事業費は、簡易的な修繕料１１０万円と、消防設備の保守点検業務、１号館ガス

改修工事に伴う実施設計業務等の委託料、工事請負費でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○農林緑地課長（堀野） 続いて、２２４ページからの教育費は、教育部において後ほど

説明させていただきます。

ページが飛びまして、２７０、２７１ページを御覧ください。

中段の１０款災害復旧費 １項農林水産施設災害復旧費 １目現年度耕地災害復旧費、

農地及び農業用施設復旧事業でございます。

この事業は、新たに災害が発生した場合に備え、費目をあらかじめ設けております。

続きまして、２目過年度耕地災害復旧費、農地及び農業用施設災害復旧事業でござい

ます。

この事業は、令和２年豪雨により被災した初神地区の農業用施設を復旧するもので、

事業全体で３９６万円、皆増となっております。

歳入の国・県支出金３９２万８,０００円は、農業水産業災害復旧費補助金でござい

ます。

主な事業費は、初神地区の農業用施設の復旧に係る工事請負費でございます。

続きまして、３目過年度林道災害復旧費、林道災害復旧事業でございます。

この事業は、林道串掛線における平成３０年豪雨の際に林道の応急対応で林道沿いの

民有地に仮置きさせていただいていた流木・土砂の撤去を行うもので、事業全体で１,

６０５万３,０００円、皆増となっております。

歳入の地方債は１,６００万円でございます。

主な事業費は、流木、土砂の撤去に係る工事請負費でございます。

建設農林部の一般会計予算（案）の説明は以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） それでは、１７２ページから１８３ページの農林水産

費、１８８ページから２１７ページまでの土木費、２７０ページから２７３ページの災

害復旧費について質疑を行います。質疑はありませんか。
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水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） まず初めに１７７ページですが、熊野町学校給食用農産物供給事業費奨

励金です。これ黒豆だと思うんですが、農業委員会の方が何か作られてくれておるとい

うことで、給食に出される献立等、全小学校、中学校に出されているのか、ちょっと教

えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堀野農林緑地課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○農林緑地課長（堀野） 今年度実績でございますが、鳥獣被害防止対策に取り組む萩原

地区の圃場でのグループがありまして、そこで黒豆を栽培していただき、それを小学校

の給食に提供しております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） どれぐらい、そこまで分からんということですか。教育委員会のことに

なってくる、全小学校、中学校で出されてて、献立はどのようなものを出されているの

かいうのは。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堀野農林緑地課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○農林緑地課長（堀野） 教育委員会と協議を行いまして、今年度につきましては各小学

校全部に、全員に対してですね、黒豆を入れてもらったという形になります。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） それと、避難路整備事業、２０１ページなんですが、これ資料で３か所

あるんですが、それの完成予定日というのは分かりますか。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 寺垣内建設農林部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部次長（寺垣内） 工事につきましての完了というのは、まだ令和４年度では

なくて、継続的に今から行っていく用地交渉等もありますので、まだ何年という確定は

ちょっと今のところ決まっておりません。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 水原委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（水原） 今度、それと２０９ページ、子育て世代「住むならくまの」応援事業な

んですが、これ１,５００万円。これ年間平均７５件大体出てるということでこの金額

になると思うんですが、今、結構新築なんか建ってて、これ以上の金額、世帯数になっ

たときにはどういうふうな対応になりますでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 宗像都市整備課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○都市整備課長（宗像） 過去の数字で言いますと超えたことがないような状況ではござ

いますけれども、仮に超えるようなことがあればちょっと財政当局との協議が必要にな

ると思いますけれども、補正とか、もしくは建ててから１年ということなんで、翌年度

に予算がつくようであれば翌年度の申請も可能になるというような状況で、今までには

ちょっと発生しておりません。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） すみません、１８１ページの２項林業費、１目林業振興費、林業振興対

策事業。これ里山林の整備、広島県の森づくりということでされるようなんですが、こ

の部分は、今までも住民の方から草刈りなどの要望があったときに町のほうでやってい

ただいてたと思うんですけれども、何がどのように変わったのか、ちょっと詳細な説明
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をお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堀野農林緑地課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○農林緑地課長（堀野） 県の交付金がどのように変わったかということでよろしいです

か。すみません。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） すみません、整備事業ということですので、さっきも言いましたけれど

も、今までは住民の方が草刈りの要望なんかがあったときには町のほうで草刈りをして

いただいてたんですけれども、里山整備ということで、事業的に何がどのように変わっ

たのかというか、具体的にどういった事業をされるのかということをお伺いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堀野農林緑地課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○農林緑地課長（堀野） 来年度は呉地地区の皇帝ハイツになりますけど、皇帝ハイツの

のり面に対する間伐とか、そういったことを行うように考えてます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） すみません、ですから、今までも町がやってたことなんですけれども、

何がどのように具体的に変わるんですかということです。ただ、同じ事業を森づくりの

ほうでやるということなのか、何か変わったほかに整備をするのかということをお伺い

してます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堂森建設農林部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部長（堂森） 申し訳ございません。森づくりでまとまったエリアで危険木の

伐採であるとか、防主山とか、今里山林の整備ということでゆるぎ観音付近とか、今回
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呉地とかいうことで、地元を交えてやっている部分が、これは新しいといいますか、森

づくりの枠組みの中でやる事業と。あと、通常、通行に支障があるとか、そういったと

ころで草を刈ったりということで、うちで直営のほうで道路管理であるとかいった面で

やっている部分については、並行して随時やっていくものはやっていくものであると。

森づくり、里山をまとまって整備していくという部分について、県のほうで採択された

といいますか、そちらで交付金をいただく部分については面的にやっていくという違い

があります。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） 要するに、今までは町では草刈り程度のことしかできなかったけれども、

このたびは森づくりのほうで木を伐採したりというところもできるということの理解で

よろしいでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堂森建設農林部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部長（堂森） すみません、簡易な草刈り等についてはこれまでも実施できて

いたわけなんですけども、大きな木の伐採といいますか、危険木を専門のところで倒す

というふうな作業が可能になったというふうな認識でよろしいかと思います。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） １９３ページの２目道路維持費、道路維持管理事業なんですけれども、

平谷の町道から県道に変わった箇所があると思うんですが、その部分に関しての維持管

理の予算計上もこの中に含まれていると考えてよろしいでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 寺垣内建設農林部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部次長（寺垣内） この中の維持管理事業で含まれております。
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以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） それがどのぐらい予算計上されているのか、お伺いいたします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 寺垣内建設農林部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部次長（寺垣内） 予算的には、一応県のほうでお伺いして約１００万円程度

を計上しております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） すみません、２項道路橋梁費の２０１ページですが、避難路整備事業な

んですけれども、今回、狭隘道路の測量設計業務委託料ということで予算計上していた

だいたんですけれども、住民の方からは、これは行き止まりの場所に関してのことなん

ですけれども、住民さんが脳梗塞で倒れられたりしたときに救急車が入れなかったとい

うことで、過去何年も、何度もそういったことがございまして、早く道路改良ができて

いれば。もちろんこれ地権者の了解を得てやられている場所ですので、早くやっていた

だきたいという要望が多く、やはり自宅前まで救急車が来れないということで、寝たき

りになってしまったり、お亡くなりになられたりということが何度も過去にあったとい

うことですので、今回、設計業務だけですけれども、工事のほうも早めにやっていただ

きたいという要望がございましたので、よろしくお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堂森建設農林部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部長（堂森） この件に関しまして、いろいろ地権者等とも折衝を重ねていた

案件でございますけども、その中で、従来の寄附で幅員４メートルというんじゃなくて、

避難路という形で５メートル取れるということで一応進めさせていただいておりますの
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で、そういった面でも、ちょっと若干時間をいただいて申し訳ないんですけども、完成

後には、そういった大型車両といいますか、緊急車両もスムーズな運用が可能になろう

かと思ってますので、できるだけ早く進めたいというふうには考えております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 竹爪委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（竹爪） ２１２ページから２１３ページにかけてですが、町営住宅の管理事業で

ございますが、先ほどの説明の中で９団地ということで、それぞれの団地がどの辺、そ

この９か所を教えていただくのと、世帯数が何件ずつあるかと。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 宗像都市整備課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○都市整備課長（宗像） 町営住宅の箇所と、それから入居世帯数ということですけども、

重地住宅のほうが４棟ございまして３７世帯。それから矢野地住宅、これが昔、ちょっ

と前に、昔の呉信であった交差点のところでございますけれども、こちらが５棟で５世

帯。それから萩原住宅、昔の高土医院からちょっと入ったあたりになりますけれども、

ここが１棟で１世帯。それから、城之堀住宅、こちらが農協の購買部のほうから入って

いったあたりになりますけれども、３棟で３世帯。それから、初神住宅、初神の三差路

のそばになりますけれども、１棟で１世帯。それから慶神住宅、これ先ほどちょっと説

明しましたけれども、久華産業さんのそばに建ってる建物ですけれども、こちらが１０

戸ありまして５世帯入っております。それから、川角住宅、これ熊野高校のそばになる

んですけれども、２棟で２世帯。それから火ノ原住宅、これが教育集会所、川角のゲー

トボール場のそばになるんですけれども、２棟で２世帯。それから石神住宅、これが２

棟で２世帯ですけど、場所がどう言うたら、石神の集会所のそばになりますけれども、

２棟で２世帯でございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 竹爪委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○委員（竹爪） 今お聞きして、随分世帯数も減っていってるんですが、これに関しては

土地の借上料というものも含めたことが出ておりますけど、これ何とか集約はできない

ものでしょうかね。それによって、土地の借上料も減ってくると思うんですけど、なか

なか難しい問題でしょうか、これは。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堂森建設農林部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部長（堂森） 借地を含む住宅、町の場合多くございまして、そういった部分

が老朽化もしているということも含めまして、今集約をしていくという中で、当初、重

地住宅のほうを建設した段階で集約をということであるんですけど、なかなか地理的な

問題、あとは民間への引っ越し等といったものも含んで、そのあたりが随時の移転とい

う形にはなろうかと思うんですけども、最終的には集約させていただいて、借地の部分

であれば返還という形に持っていけるのが理想ではないかというふうに考えております

ので、ただ、実際、今住んでおられる方もおられるという中で、退去されたところから

解体撤去しているという状況でございますので、そのあたりは状況を見据えながら進め

てまいりたいというふうに考えております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 竹爪委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（竹爪） 今の御意見を聞かせていただいて、今後とも集約化に向けて、それと住

んでいる方たちとの話の上で、きちっとした形を取っていただきたいとお願いいたしま

して、質問を終わります。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 暫時休憩します。

再開は１０時４５分からです。

（休憩 １０時２７分）

（再開 １０時４４分）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） それでは、おそろいですので、休憩前に引き続き、分
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科会を再開します。

中島委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（中島） では、何点かちょっと教えていただきたいと思います。

まず２０３ページ、河川関係の改修事業になりますけど、来年度は１４８％ぐらい増

だったですかね。これは以前質問させていただいたときに、浚渫の工事が進んでいない

ということもあって、少しｱｯﾊﾟ見ていこうということも入っておりますか。

先月、２月末に平谷川の上流、串掛川に当たりますけど、そこの区間、浚渫工事をや

っていただきました。地域の方、非常に喜んでおられますし、私も子供の頃に川底を見

てから６５年ぶりぐらいにまた川底を見まして、非常にうれしい気持ちがしております。

感謝申し上げます。ありがとうございました。

引き続き串掛川の上流、的場神社に入る付近になろうかと思いますけど、このあたり

の計画もここの中に入ってますでしょうか、お尋ねします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 寺垣内建設農林部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部次長（寺垣内） 串掛川の令和４年度の緊急浚渫事業には組み込んでおりま

すので、御要望箇所については浚渫を行っていきたいと考えております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 中島委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（中島） よろしくお願いいたします。

引き続き、２７１ページかな、林道の災害復旧というのがちょっとあったと思うんで

すけど、串掛の過年の林道の災害復旧というのが、ちょうど上の頂上付近のところの土

砂災害があったとこだと思うんですけど、これにちょっと関連しますけど、これも先日

の一般質問の中で、土のうですね。土のうがもう工事が終わっているのに土のうが残っ

ているというのがあって、ちょっと具体的な場所でいいますと、ウォンツから入ったと

ころの最初の堰堤をやってもらいましたけど、そこの土のうは非常に古くなってて、さ

らに道路が狭隘になっているというふうなこともあるので、これらは県の事業になるん
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だろうと思いますけど、ここを催促していただいたらありがたいなと思うんですが、ど

うでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堀野農林緑地課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○農林緑地課長（堀野） 古い土のうが置いてあるんですけど、まだ出水期のときに土砂

等が流れる可能性もあるので、もうしばらくは撤去するのがちょっと難しいとは思うん

ですけど、県のほうにも要望していこうと思います。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 中島委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（中島） 引き続き、ちょっと折衝のほうをやっていただいて、また状況を教えて

いただいたらありがたいと思います。

次は、１９５ページかな、町道の局部改良ということで話がありました。来年度は今

年度に比べて６５％ぐらいの減というふうに聞きました。大丈夫ですかね。これは改良

する対象の場所が少なくなったというふうにちょっと聞いたんですが、これは新たに提

案などをしていけば、そこは考慮していただけるでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 寺垣内建設農林部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部次長（寺垣内） 地元要望があれば検討はしていきたいと考えております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 中島委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（中島） 要望がありましたら、またよろしくお願いいたします。

最後の質問をさせてください。先ほど沖田委員のほうからありました町道から県道と

言われましたけど、県道から町道、矢野安浦線のことだと思うんですけど、１００万円

程度というのがありましたが、これは矢野の境から平谷交差点の町道への移管というこ
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との処理ですかね。それに１００万円ぐらいかかるということでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 寺垣内建設農林部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部次長（寺垣内） 中島委員、御推察のとおりでございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 中島委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（中島） 来年度にそういった処理でかかるということですから、例えば占用物件

とか、そういったものが多分幾らかある、電柱であったり、マンホールであったりとい

うのがあると。それの移管というのがあるんですけど、このあたりももう今から、もう

済んでるんですか、まだ今からですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 寺垣内建設農林部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部次長（寺垣内） 占用物件の移管の話も一応県とは協議済みでございます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 中島委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（中島） そういった占用物件等は、占用している人に通知をしないと、多分その

ままで県のほうに占用物件が残ってるんだろうと思うんですね。よって、町道になれば、

それぞれの占用物件の所有者のほうに通知等をしないといけないというふうに思うんで

すけど、そのあたりの準備はどうでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 寺垣内建設農林部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部次長（寺垣内） 占用物件につきましては、県のほうから通知がされるとい

うことで、そちらのほうも問題なく進んでおります。
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以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 中島委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（中島） よろしくお願いします。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 福垣内委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（福垣内） すみません、２０１ページで、資料のほうでは６ページの図面になる

と思うんですが、道路改良を予定していただいております。道路改良といいますと、主

に道路の拡幅ということになると思うんですが、この赤線部分、大雨が降ったときに割

とつかるといいましょうか、側溝が見えなくなったりするという苦情を聞いたことがあ

るんです。ですので、この改良事業に併せて、可能な限り側溝のほうを深く掘っていた

だきますとか、水の流れがよくなるような改良も併せて工事をお願いできればと思いま

す。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 寺垣内建設農林部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部次長（寺垣内） 測量設計業務では、福垣内委員のおっしゃった意見を考慮

して検討してまいりたいと考えております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 時光委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（時光） 先ほど中島委員のほうからも説明のありました２０３ページの河川の浚

渫の件でございますけど、今串掛川のことは分かりましたが、これ一般質問でもいろい

ろ言いましたけど、予算をちょっと１.５倍ほどつけていただいてますが、正直、私は

これでは足らないという思いでおるんですが、具体的に町内の河川ですね。浚渫箇所と

時期、さらに少しでも分かれば県河川に関してもちょっとお答えいただければと思うん
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ですが。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 寺垣内建設農林部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部次長（寺垣内） まず町の河川の浚渫につきましては、一応熊野川水系と二

河川水系ということで、合計で２０河川について予定をしております。工事時期につき

ましては、出水期につきまして、緊急性があるものについては出水期までに、それ以後

ちょっとまたいろいろと工期的なものは、やっぱり業者数も限られておりますので、考

えていきたいと思います。

県の河川のほうにつきましては、ちょっと申し訳ありません、また御回答をさせてい

ただきます。すみません。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 時光委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（時光） ありがとうございます。県のほうはまた教えていただければと思います。

いずれにしても、出水期ですかね、それまでにほんとできるものはできるだけ早く浚渫

のほうをお願いしたいと思います。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） １７９ページです。鳥獣対策の補助金の中の４つ目です。上から４番目

です。有害鳥獣捕獲対策狩猟免許新規取得支援事業補助金、これ昨年度は計上なかった

と思うんですが、新規の計上になりますか。その内容と、何人ぐらい受けられるか、お

願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堀野農林緑地課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○農林緑地課長（堀野） 前年度までも駆除班のほうに計上して１人だけ計上しておりま



－153－

したが、駆除班の方とちょっと相談した結果、四、五人は免許を取りそうだということ

をお伺いしましたので、５人分の計上をしております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） この事業だけを引っ張り出したということですね。分かりました。

続いて、１８１ページ、林業振興対策事業、先ほど沖田委員のほうの質問もあったん

ですが、昨年度までゆるぎ観音、３年間の事業でいう、実施されるのが終了したという

ことですが、この皇帝ハイツの分の事業は何年分というか、何か年ですかね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堀野農林緑地課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○農林緑地課長（堀野） 通常の交付分なので、１年度で終わりです。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 分かりました。

続いて、２０５ページです。都市計画一般事業、事業説明で立地適正化計画の策定事

業を策定されるということですが、この計画の具体的な内容について教えてください。

それと、今年度策定された都市計画マスタープランとはどのように違うのかということ

も含めて、よろしくお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 宗像都市整備課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○都市整備課長（宗像） 立地適正化計画でございますけれども、都市全体の構造を見直

し、コンパクトなまちづくりと公共交通のネットワーク形成をするために、居住や医療、

商業等の暮らしに必要なサービス等の立地の適正化を図る計画ということで、近年、問

題になっております人口減少とか、多発する激甚災害等に対応するための計画、そうい
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う危険なところに住まないようにしましょうみたいな誘導をしていくような計画になり

ます。３０年後の都市を見据えつつ、おおむね１０年を目安に計画を立てていくことと

しております。

都市計画マスタープランとの関係ということですけれども、都市計画マスタープラン

の下に位置するようなイメージで計画を進めているところです。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 都市計画マスタープラン、都市マスのほうの下部計画ということで、こ

れは、例えばこれを策定しないとやっぱり支障というものがあるんでしょうけども、ち

ょっとその辺も含めて再度お願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堂森建設農林部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部長（堂森） これを策定する、しないの影響ということでございますけども、

国のほうもやはり都市計画マスタープランの下位の位置づけにこういった立地適正化と、

昨今の災害であるとか、先ほども申しましたけども人口減少、そういった中でやっぱり

集約していかないと、交通の問題も、先般よりいろいろ阿戸線の問題とか、いろいろ熊

野の中でも実際に課題が出てきているという中で、やはりそこの中で皆さんが住みやす

く生活していくためには、当然、先ほども言いました医療であるとか、買い物であると

かいったものも含めて考えていかなきゃいけないという中で、どうしても、財源も限ら

れてくるという中でいけば、やっぱりまとめて、やはりあちこちにいろんなものが点在

をしたままではやはり非効率であるというようなこともあって、国のほうがそういった

方向にシフトしてくる中で、末端の市町村についてもそういった計画を立てていったと

ころについて国のほうとしてもいろんな補助であるとか、交付金であるとかというもの

もつけていくような今流れになってきておりますので、そういった形の中で、かなり長

いスパンでの計画になってこようかと思います。近々でできる話ではないと思っており

ますけども、やはり長い年月の中でそういった方向性を持たせていくというものは必要

なのかなということで考えております。
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以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） これは具体的に策定段階で町民の声を聞くとか、パブコメやなんかもあ

るんでしょうけど、アンケートとか取られるような予定はありますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 宗像都市整備課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○都市整備課長（宗像） アンケートもですけれども、あと地区ごとの人口の推計とか、

土地の利用状況とか、多方面にわたって具体的な課題を抽出していくこととしておりま

す。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） ありがとうございました。

続いて、２０７ページです。建築開発一般事業で、コンクリートブロック塀の除却を

予算計上されています。この詳しい内容をお願いしたいと思います。上限額があるのか

どうかも含めて、よろしくお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 宗像都市整備課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○都市整備課長（宗像） 現在、制度を構築中でございますけれども、現在考えておりま

すのは、ブロック塀の高さが８０センチ以上のもので、対象となる道路としましては通

学路、緊急輸送路、避難路等に面しているもの、補助率は国が３分の１、町が３分の１

で、個人さんの負担が３分の１となるように考えております。

限度額でございますけれども、これ除却のみの場合は１５万円を、除却した後に新設

する場合には３０万円を考えております。現在、マックス３０万円の５件分を計上させ

ていただいております。
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以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） よく分かりました。

これ周知はどのようにされる予定ですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 宗像都市整備課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○都市整備課長（宗像） 今から要綱を作成した後になりますけれども、ホームページと

か町広報のほうで周知を図っていきたいというふうに考えております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 周知のほうをしっかりとお願いしたいと思います。

続いて、最後になります、２１３ページ、町営住宅管理事業です。先ほど竹爪議員か

ら詳しく質問、説明をいただいたんですが、慶神住宅、５世帯入居されていたというん

ですか、いるんですか、ということですが、転居等はどのように対応されますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 宗像都市整備課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○都市整備課長（宗像） 一応町のイメージでは、重地住宅の空いているところに移って

いただけないかということでちょっと交渉は進めていきたいというふうには思っている

んですけれども、立地、今住んでおられるところの近くがいいとかいうようなことであ

れば、ちょっと民間とかを探していただくことになるかとは思うんですけれども、そう

いった形で順次転居いただいて、解体できるところから解体していきたいというふうに

考えております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○産業建設分科会進行役（尺田） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 分かりました。ありがとうございました。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） 時間もちょっと余裕が出そうでございますので、ちょっと失礼します。

立地適正化２０５ページでございます。ちょっといろいろ話をしたいことはあるんで

すが、これ呉高専の先生を予定されていらっしゃる分でございましたっけ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 宗像都市整備課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○都市整備課長（宗像） 現在のところ、どなたにお願いするかというのはまだ確定して

おりません。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） 委員長さんも広場の話も、公園の話もされましたけども、日本というの

は農耕民族です。広場の思想というのは、オランダとかあちらのほうの集まって住む思

想です。日本がちょうど過渡期なんですね。面的にざっと広がっておりました。下水道、

水道もこれに併せてずっと広がってコストが随分上がっているわけです。ということに

なると、住民の意識ばっかり聞きよると新しい住まい方が求められません。ビジョンを

必ず出してください。集まって住むことによって、今の消防の問題、救急車の問題、介

護の問題、デジタル化の問題、このあたりの思想を持ってこれを組み立てていきません

と、つぶれます。そのあたりいかがですか。課長さん、頑張ってくださいよ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 堂森建設農林部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○建設農林部長（堂森） 先ほども申しましたが、立地適正化構想ということで、かなり
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スパンの長い話になってくるとは思っております。いずれにしてもやはりコンパクトと

いいますか、人口減の中でいろいろな活動をしていこうと思えば、当然集約という部分

も避けて通れないのかなという思いは持っておりますけども、やはりそういった中でも

住民ニーズであるとか、実態を踏まえて考えていく必要がありますので、その辺は総合

的に考えていきたいというように考えております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 荒瀧委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（荒瀧） ちょっと心配しとるのはそこなんです。実態という問題ね。どんどん日

に日に高齢化しますから、離れにくくなります。ただそれには介護、これがついてまい

りますね。子供らが一緒に住んでらっしゃれば幸いなんですが、そうでなくなるという。

そういう意味では実態の生活をもとに、非常に難しいですよ、年をとればとるほど動く

ことが。ただ、動いてもらわないと前に進みません。そういう意味ではしっかりした将

来のビジョンが要るんです。そこを気をつけてくださいということでございます。夢を、

熊野の夢をつくらにゃいけんわけですね。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） ほかにございませんか。

（「質疑なし」の声あり）

○産業建設分科会進行役（尺田） ないようでしたら、企業会計へ移りたいと思います。

それでは、上水道事業会計について、説明をお願いします。

多久見上下水道課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○上下水道課長（多久見） それでは、上水道事業会計予算（案）について、御説明いた

します。

なお、上水道事業会計予算につきましては、地方公営企業法施行規則第４５条におき

まして予算書の様式が定められております。したがいまして、一般会計などの予算書の

ような事業ごとの予算編成になっておりませんので、例年どおり、資料の令和４年度歳

入歳出予算説明資料の中にございます主要事業一覧表の内容に沿って御説明をさせてい
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ただきます。

それでは、説明資料１２の最後のページ、２１ページをお開きください。

上段の項目番号５、上水道事業会計の表を御覧ください。また、事業実施箇所図につ

きましては、お手元にお配りしております予算特別委員会資料１３ページから１６ペー

ジを併せて御覧ください。

初めに、建設改良費の上段、未給水地区解消事業でございますが、事業費として９０

０万円を計上しております。事業実施箇所図では、①として初神地区で延長２２０メー

トルの配水管布設工事を予定しております。

次に、建設改良費の下段、老朽管路更新事業でございますが、事業費として６,６７

０万円を計上しております。事業実施箇所図では、②として、城之堀地区の老朽管延長

１１０メートル、③から⑥として、熊野団地内の貴船地区及び東山地区におきまして合

計延長７４０メートルの老朽管の布設替え工事を予定しております。これにより熊野団

地内の老朽石綿管の更新については完了となります。

上水道事業会計予算（案）の説明は、以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） それでは、上水道事業会計について質疑を行います。

質疑はありませんか。

光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 今、説明をいただいた３つの事業、初神、城之堀、熊野団地、それぞれ

の予定工期を教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 多久見上下水道課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○上下水道課長（多久見） まず、入札の早い順から説明のほうをさせていただきます。

熊野団地の布設替え工事として６月からの工期で８月上旬までを予定しております。こ

れ熊野団地４－１として考えております。

続きまして、城之堀地区の配水管布設替え工事で、こちらは工期として７月から９月

の上旬までを予定しております。

続きまして、熊野団地の４－２として、こちらのほうが８月から１１月上旬を予定し
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ております。

次に、初神地区のほうになりますが、こちらのほうが１０月から１２月中旬ぐらいま

でを予定しております。

続きまして、熊野団地４－３といたしまして、１１月から１月末を予定しております。

最後に、熊野団地の４－４として、１２月から１月末を予定しております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） ありがとうございました。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） ほかにございませんか。

（「質疑なし」の声あり）

○産業建設分科会進行役（尺田） ないようでしたら、次に移りたいと思います。

続きまして、下水道事業会計について説明をお願いします。

多久見上下水道課長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○上下水道課長（多久見） それでは、下水道事業会計予算（案）について御説明いたし

ます。

下水道事業会計につきましては、令和４年度より地方公営企業法の適用を開始いたし

ますので、上水道事業会計と同様に、資料の令和４年度歳入歳出予算説明資料の中にご

ざいます主要事業の一覧表の内容により御説明をさせていただきます。

それでは、説明資料１２の最後のページ、２１ページをお開きください。

上段の項目番号６、下水道事業会計の表を御覧ください。また、事業実施箇所図につ

きましては、お手元にお配りしております予算特別委員会資料１７ページ、１８ページ

を併せて御覧ください。

建設改良費の熊野団地汚水管渠改築更新事業でございます。事業費として７,０００

万円を計上しております。事業実施箇所図では、①として、神田地区及び東山地区で合

計延長１５５メートルの老朽管の布設替え工事を予定し、また②から④として、石神、

神田、貴船、東山地区におきまして合計延長４８０メートルの老朽管の更正工事を予定
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しております。

熊野団地汚水管渠改築更新工事につきましては、老朽管の管路調査をもとに修繕が必

要と判断した管路のみを修繕するため、箇所図にあるように、施工箇所が点在している

ものとなっております。

下水道事業会計予算（案）の説明は、以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） それでは、下水道事業会計について質疑を行います。

質疑はありませんか。

（「質疑なし」の声あり）

○産業建設分科会進行役（尺田） ないようでしたら、以上で当分科会での審査は全て終

了とします。

それでは、審査報告につきまして、進行役において報告書を作成したいと思います。

報告書作成のため、暫時休憩します。

（休憩 １１時１５分）

（再開 １１時１６分）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設分科会進行役（尺田） 休憩前に引き続き、分科会を再開します。

分科会報告書を作成しましたので、朗読します。

案

予算特別委員長 山野千佳子様

産業建設分科会進行役 尺田耕平

令和４年熊野町議会予算特別委員会産業建設分科会審査状況報告書

本分科会は、令和４年予算特別委員会において付託された次の件について、３月１１

日に分科会を開催し、慎重に審査した状況を報告する。

１、審査議案

議案第１６号、令和４年度熊野町一般会計予算のうち、農林水産業費、土木費、災害

復旧費について。

議案第２０号、令和４年度熊野町上水道事業会計予算について。

議案第２１号、令和４年度熊野町下水道事業会計予算について。

以上でございます。
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それでは、ただいまの分科会報告書を予算特別委員会に報告することで御異議ありま

せんか。

（「異議なし」の声あり）

○産業建設分科会進行役（尺田） ありがとうございます。

それでは、ただいまの分科会報告書を予算特別委員会で報告することに決定しました。

以上をもちまして、産業建設分科会を終了します。

皆さん、御協力ありがとうございました。

（散会 １１時１８分）
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令和４年 予算特別委員会 文教分科会

（会議録 第１号）

１．招集年月日 令和４年３月１１日

２．招集の場所 熊野町議会議場

３．開会年月日 令和４年３月１１日

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

４．出席委員（１６名）

１番 水 原 耕 一 ２番 福垣内 邦 治

３番 光 本 一 也 ４番 中 島 数 宜

５番 尺 田 耕 平 ６番 竹 爪 憲 吾

７番 諏訪本 光 ８番 沖 田 ゆかり

９番 片 川 学 １０番 時 光 良 造

１１番 民 法 正 則 １２番 荒 瀧 穂 積

１３番 山 吹 富 邦 １４番 山 野 千佳子

１５番 中 原 裕 侑 １６番 大瀬戸 宏 樹

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

５．欠席委員（０名）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

６．説明のため出席した者の職氏名

町 長 三 村 裕 史

副 町 長 岩 田 秀 次

教 育 長 平 岡 弘 資

教 育 部 長 隼 田 雅 治

総 務 部 長 宗 條 勲

住 民 生 活 部 長 貞 永 治 夫

教 育 部 次 長 堀 野 辰 夫

総 務 部 次 長 西 岡 隆 司

住民生活部次長 立 花 太 郎

町 公 民 館 長 穂 坂 俊 彦
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教 育 指 導 監 斉 藤 弘 樹

教 育 指 導 監 梶 弘 樹

防 災 安 全 課 長 花 岡 秀 城

財 務 課 長 西 川 伸一郎

都 市 整 備 課 長 宗 像 雅 充

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

７．職務のため出席した者の職氏名

議 会 事 務 局 長 西 村 隆 雄

議会事務局書記 尾 濵 宏 教

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

８．会議に付した事件

教育費

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

９．議事の内容

（開会 １３時２７分）

○文教分科会進行役（片川） ただいまから、令和４年予算特別委員会文教分科会を開催

いたします。

それでは、令和４年度の事業ごとにおける歳入歳出予算について担当から説明を受け

たいと思います。説明及び質疑応答は着座にてお願いいたします。それではよろしくお

願い申し上げます。

教育費についてお願いいたします。

堀野教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（堀野） 教育部の各事業について説明させていただきます。

歳入歳出予算書２２４、２２５ページの下段をお願いします。

９款教育費、１項教育総務費、１目教育委員会費、教育委員会活動事業でございます。

この事業は、教育委員会の活動に必要な委員報酬や旅費、研修負担金などを計上する

ものです。事業全体で２２９万８,０００円、本年度より１万円の増額となっておりま

す。

主な事業費は、教育委員報酬の２１０万８,０００円でございます。
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続きまして、２２６、２２７ページの中段、２目事務局費、学校教育一般管理事業で

ございます。

この事業は、学校教育に係る人的経費や教育長及び事務局職員の旅費、緊急連絡用の

メールシステム、学校健診に係る機械器具使用料の費用などの経費を計上するものです。

事業全体で４１１万３,０００円、本年度より１０７万６,０００円、２０.７％の減と

なっております。減額の主な要因は、ＧＩＧＡスクール構想に伴う通信運搬費及び事務

局職員の時間外手当を削減したことによるものでございます。

主な事業費は、事務局職員の職員諸手当１２２万円、耳鼻科検診・歯科検診で使用す

る器具の使用料１０４万円でございます。

その他の財源１０万円は、筆の里づくり基金繰入金でございます。

続きまして、２２９ページの中段、学校教育振興事業でございます。

この事業は、教育支援委員会や就学時健診に要する経費、外国語指導のための英語指

導助手派遣業務委託、学力向上対策に係る経費などを計上するものです。事業全体で１,

８０９万４,０００円、本年度より２８万２,０００円、１.５％の減となっております。

減額の主な要因は、家庭通信環境整備補助金及び感染症対策を講じた上で実施する就学

時健診謝金等報償費の減額によるものでございます。

主な事業費は、英語指導助手派遣業務の委託料でございます。

国・県支出金３９万円は、道徳教育推進拠点地域事業委託金でございます。

続きまして、２３１ページの中段、学校支援事業でございます。

この事業は、教員の事務支援を行う教員業務支援員、不登校、生徒指導に対応するた

めの教育支援員やスクールソーシャルワーカー、通常学級において配慮を必要とする児

童に対応する配慮児童支援員などの配置に伴う経費、そして施設の簡易な修繕等に速や

かに対応するための学校施設等安全点検業務、ＧＩＧＡスクール構想を推進するための

ＩＣＴ支援員派遣業務委託料等を計上するものです。事業全体で６,１３６万３,０００

円、本年度より２,１７１万２,０００円、５４.８％の増となっております。増額の主

な要因は、特別支援学級支援員の配置に係る経費を小学校費、中学校費から当該事業に

組み替えたための増額によるものでございます。

主な事業費は、会計年度任用職員に係る報酬３,４８２万１,０００円、期末手当６３

５万７,０００円、社会保険料４１７万９,０００円、学校施設等安全点検業務委託料、

ＩＣＴ支援員派遣業務委託料でございます。



－166－

その他の財源１０万９,０００円は、社会保険料納付金でございます。

続きまして、２３０、２３１ページの下段から、２３５ページの上段まで、２項小学

校費、１目学校管理費、小学校一般管理事業でございます。

この事業は、小学校における学校医や用務員の配置、児童及び教職員の健診の実施や

各校のパソコン・ＩＣＴ機器等に要する経費、学校運営に必要な消耗品費、電話・郵送

料等の通信運搬費を計上するものです。事業全体で４,１７１万９,０００円、本年度よ

り２,３８１万９,０００円、３６.３％の減となっております。減額の主な要因は、特

別支援学級支援員に係る経費を学校支援事業に組み替えた報酬等、令和３年度に実施し

た通信回線の増設に係る通信運搬費、教職員パソコン・センターサーバーの更新に係る

機械器具使用料等の減額によるものでございます。

主な事業費は、会計年度任用職員報酬６４７万８,０００円、学校医報酬３５３万６,

０００円、小学校４校の学校維持・清掃用品等の消耗品費６０７万５,０００円、パソ

コン等の機械器具使用料１,１４４万１,０００円でございます。

その他の財源３６万６,０００円は、行政財産目的外使用料３４万２,０００円及び社

会保険料納付金２万４,０００円でございます。

続きまして、２３５ページの中段、小学校施設維持管理事業でございます。

この事業は、小学校の施設維持管理、修繕などに係る経費を計上するものです。事業

全体で６,１４０万６,０００円、本年度より５,０６４万６,０００円、４５.２％の減

となっております。減額の主な要因は、令和３年度に実施した第一小学校南校舎及び第

四小学校校舎屋根・屋上の防水工事に係る工事請負費の減額によるものでございます。

主な事業費は、小学校４校の電気・水道料金等の光熱水費１,９３７万４,０００円、

学校敷地の土地借上料２,３１８万４,０００円、遊具修繕工事等に係る工事請負費でご

ざいます。

次に、下段、２目教育振興費、小学校教育振興事業でございます。

この事業は、学力調査の実施、デジタル教科書のリース、学習用の消耗品や備品、指

導書等の購入、児童の対外活動のための費用、要保護・準要保護児童に対する修学援助

費など、小学校教育の振興を図るための経費を計上するものです。事業全体で３,５３

５万２,０００円、本年度より２０９万１,０００円、５.６％の減となっております。

減額の主な要因は、前年度実績に基づく要保護・準要保護児童に対する修学援助費の減

額によるものでございます。
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主な事業費は、小学校４校の配布資料やプリント用コピー用紙等の購入に係る消耗品

費５７８万４,０００円、対外活動費９１万６,０００円、扶助費の要保護及び準要保護

児童援助費１,６９６万４,０００円、新入学学用品費の入学前支給分３７７万１,００

０円でございます。

国・県支出金５５万円は、要保護児童生徒援助費補助金及び特別支援教育就学奨励費

補助金でございます。その他の財源４３万９,０００円は、日本スポーツ振興センター

保護者負担金でございます。

続きまして、２３７ページの下段、小学校低学年書道科指導事業でございます。

この事業は、小学１年生と２年生を対象に、教育課程外で年間１５時間、書道の授業

を行うもので、書道の指導を通じて正しい姿勢を身につけ、集中力と持続力を養い、熊

野を愛する豊かな心と人間性の育成を目的とするものです。事業全体で５１６万５,０

００円、本年度より６７万４,０００円、１１.５％の減でございます。減額の主な要因

は、低学年書道科講師の社会保険料６５万１,０００円の減額によるものでございます。

主な事業費は、低学年書道科講師の報酬３３７万２,０００円、期末手当６７万５,０

００円、社会保険料７２万４,０００円でございます。

その他の財源５１６万５,０００円は、筆の里づくり基金繰入金５１５万２,０００円、

社会保険料納付金１万３,０００円でございます。

続きまして、２３８、２３９ページの中段、３項中学校費、１目学校管理費、中学校

一般管理事業でございます。

この事業は、中学校における学校医や用務員の配置、生徒及び教職員の健診の実施や

各校のパソコン・ＩＣＴ機器等に要する経費、学校運営に必要な消耗品費、電話・郵送

料等の通信運搬費を計上するものです。事業全体で４,２４８万６,０００円、本年度よ

り２,１９１万円、３４％の減となっております。減額の主な要因は、特別支援学級支

援員に係る経費を学校支援事業に組み替えた報酬等、教職員パソコン・センターサーバ

ーの更新に係る機械器具使用料等の減額によるものでございます。

主な事業費は、会計年度任用職員報酬１,７８３万５,０００円、期末手当２９１万６,

０００円、社会保険料１２５万８,０００円、パソコン等の機械器具使用料６８２万８,

０００円でございます。

その他の財源７万８,０００円は、行政財産目的外使用料５万８,０００円、社会保険

料納付金２万円でございます。
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続きまして、２４１ページ下段から２４３ページにかけて、中学校施設維持管理事業

でございます。

この事業は、中学校施設の維持管理、修繕などに係る経費を計上するものです。事業

全体で５,５１２万９,０００円、本年度より１,８４６万３,０００円、２５.１％の減

となっております。減額の主な要因は、令和３年度に実施した熊野中学校及び熊野東中

学校生徒下足場屋根の防水工事等に係る工事請負費の減額によるものでございます。

主な事業費は、中学校２校の電気・水道料金等の光熱水費８０９万９,０００円、学

校敷地の土地借上料２,０７１万円、熊野中学校武道館及び熊野東中学校体育館の屋根

改修工事等に係る工事請負費でございます。

地方債１,３９０万円は、公共施設等適正管理推進事業債でございます。

続きまして、２４３ページ中段の、中学校大規模改造事業でございます。

この事業は、中学校の施設の大規模な改修に係る経費を計上するものです。事業全体

で２００万円、本年度より２００万円皆増となっております。

主な事業費は、熊野中学校西校舎のトイレ改修工事に係る実施設計業務委託でござい

ます。

次に、下段、２目教育振興費、中学校教育振興事業でございます。

この事業は、学力調査の実施、デジタル教科書のリース、学習用の消耗品や備品、指

導書等の購入、生徒の対外活動のための費用、要保護・準要保護生徒に対する修学援助

費など、中学校教育の振興を図るための経費を計上するものです。事業全体で１,９１

２万２,０００円、本年度より６７９万円、２６.２％の減となっております。減額の主

な要因は、令和３年度に実施した教科用図書の指導書購入に係る消耗品費の減額による

ものでございます。

主な事業費は、中学校２校の配布資料やプリント用のコピー用紙等の学習用消耗品３

１７万５,０００円、対外活動費１５３万１,０００円、扶助費の要保護及び準要保護生

徒修学援助費９７４万８,０００円でございます。

国・県支出金２０万円は、要保護児童生徒援助費補助金及び特別支援教育就学奨励費

補助金でございます。その他の財源２５万円は、日本スポーツ振興センター保護者負担

金でございます。

続きまして、２２４、２２５ページ下段、４項学校給食費、１目学校給食費、学校給

食事業でございます。
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この事業は、学校給食法に基づき、児童・生徒の健全な心身の発達、発育及び食育を

推進することを目的に、デリバリー方式による給食を提供するための経費を計上するも

のです。事業全体で１億３,１３３万９,０００円、本年度より３１万８,０００円、０.

２％の減となっております。減額の主な要因は、令和３年度に実施した老朽化した給食

運搬台の買換えに係る備品購入費の減額によるものでございます。

主な事業費は、給食容器購入のための消耗品費９８万３,０００円、給食システムク

ラウド利用の手数料８５万８,０００円、給食調理及び食材購入、食品検査等に係る業

務委託料でございます。

その他の財源６,４１３万７,０００円は、学校給食保護者負担金６,４０９万７,００

０円、学校給食保護者負担金督促手数料４万円でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町公民館長（穂坂） 続きまして、２４６、２４７ページ下段をお願いします。

９款教育費、５項社会教育費、１目社会教育総務費、社会教育一般事務事業でござい

ます。

この事業は、生涯学習振興のための庶務及び社会教育関係団体の育成に係る経費を計

上するものです。事業全体で４０４万４,０００円、本年度より１２万７,０００円、３.

２％の増となっております。

主な事業費は、くまどくノート・くまどくカレンダー作製等に要する印刷製本費５１

万５,０００円、社会教育関係団体等への補助金及び負担金１７６万４,０００円でござ

います。

その他の財源２万円は、講習受講負担金でございます。

続きまして、２５１ページ上段、成人を祝う会事業でございます。

この事業は、ふるさと熊野町の将来を担う新成人の門出を祝う、成人を祝う会開催に

係る経費を計上するもので、本年度分が延期となり、５月１日に町民会館で開催する成

人を祝う会の経費及び来年度分の成人を祝う会の経費を計上しております。来年度開催

のこの会は令和５年１月８日に町民会館で開催を予定しており、どちらの会も約２００

人の参加者を見込んでおります。事業全体で１４８万５,０００円、本年度より３万７,

０００円、２.４％の減となっております。減額の主な要因は、本年度は昨年５月に開

催いたしました成人を祝う会会場を感染症対策のため町民体育館にしたことに伴う会場

設営委託料が不要となったことによるものです。
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主な事業費は、記念品料９４万１,０００円でございます。

続きまして、中段の青少年健全育成事業でございます。

この事業は、青少年の健全育成を目的として組織されました団体、青少年育成くまの

町民会議の活動に対する補助金等を計上するものでございます。事業全体で１３万円、

本年度と同額となっております。

主な事業費は、青少年育成くまの町民会議補助金１２万５,０００円でございます。

続きまして、下段の郷土館管理運営事業でございます。

この事業は、熊野町郷土館の管理運営に係る経費を計上するものです。事業全体で１

４２万２,０００円、本年度より６万円、４.４％の増となっております。増額の主な要

因は、施設管理業務委託料の増によるものです。

主な事業費は、光熱水費１６万８,０００円、施設管理業務委託料でございます。

続きまして、２５２、２５３ページをお願いします。２目町民会館費、町民会館施設

管理事業でございます。

この事業は、生涯学習の拠点施設であるとともに、中央防災交流センター機能も有す

る熊野町民会館の施設維持に係る経費を計上するものです。事業全体で７,９８３万５,

０００円、本年度より６,２１８万円、３５２.２％の増となっております。増額の主な

要因は、町民会館講堂天井改修工事に伴う工事請負費の増によるものです。

主な事業費は、光熱水費６２４万３,０００円、施設管理業務委託料、施設設備保守

点検業務委託料、工事請負費でございます。

特定財源として、地方債緊急防災・減災事業債５５００万円、その他の財源４２７万

円は公共施設等整備基金繰入金３５２万円、中央防災交流センター使用料７２万円、雑

入のコピー代３万円でございます。

続きまして、２５４、２５５ページ、３目公民館費、熊野町公民館管理運営事業でご

ざいます。

この事業は、町民会館における町公民館部分の施設管理及び主催事業の開催等に係る

経費を計上するものです。事業全体で４３２万円、本年度より１７０万５,０００円、

２８.３％の減となっております。減額の主な要因は、町民会館講堂に係る保守点検業

務委託を町民会館施設管理事業に組み替えしたことによるものです。

主な事業費は、会計年度任用職員報酬１６５万８,０００円、需用費１０３万２,００

０円でございます。
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その他の財源３０１万円は、熊野町公民館使用料１６５万６,０００円、行政財産目

的外使用料７５万４,０００円、筆の里づくり基金繰入金１万５,０００円、社会保険料

納付金５,０００円、熊野町公民館受講負担金２９万１,０００円、自動販売機設置負担

金２８万８,０００円、公衆電話料１,０００円でございます。

続きまして、２５７ページの公民館一般事務事業でございます。

この事業は、公民館全体に係る経費及び放課後子ども教室の運営に係る経費を計上す

るものです。事業全体で２４２万８,０００円、本年度より３６万８,０００円、１３.

２％の減となっております。減額の主な要因は、本年度予算に計上しておりました旧中

公民館土地借上料不要によるものでございます。

主な事業費は、職員の職員諸手当３６万７,０００円、筆の都熊野町民文化祭実行委

員会補助金８２万４,０００円でございます。

国・県支出金、放課後子ども教室推進事業県費補助金４２万３,０００円、その他の

財源３万円は、放課後子ども教室推進事業参加負担金でございます。

次の４目文化財保護費、文化財保護事業は、総務部産業観光課の所管事業でございま

す。

続きまして、２５８、２５９ページ下段、５目図書館費、図書館運営事業でございま

す。

この事業は、図書館の管理運営に係る経費を計上するものです。事業全体で４,７９

０万４,０００円、本年度より３８万７,０００円、０.８％の減となっております。

主な事業費は、会計年度任用職員となる図書司書に係る報酬９８５万８,０００円、

図書購入等に係る消耗品費１,１３１万５,０００円、電気料金等の光熱水費４７４万円

でございます。

特定財源として、地方債公共施設等適正管理推進事業債２２０万円、その他の財源４

１９万２,０００円は、広島県市町村振興協会市町交付金４０２万９,０００円、社会保

険料納付金３万５,０００円、行政財産目的外使用料１２万１,０００円、公衆電話料２,

０００円、雑入のコピー代５,０００円でございます。

続きまして、２６２、２６３ページ、６目防災交流センター費、東防災交流センター

管理運営事業でございます。

この事業は、平時における住民の生涯学習及び多世代交流事業を推進する東防災交流

センターの管理運営に係る経費を計上するものです。事業全体で１,０１２万５,０００
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円、本年度より２９万６,０００円、２.８％の減となっております。

主な事業費は、光熱水費２３１万７,０００円、平日１７時から２２時まで及び土日

の施設管理業務委託料でございます。

その他の財源６４万２,０００円は、東防災交流センターの施設使用料４０万円、筆

の里づくり基金繰入金３万５,０００円、東防災交流センター受講負担金９万９,０００

円、自動販売機設置負担金８万４,０００円、雑入のコピー代２万４,０００円でござい

ます。

続きまして、２６５ページ中段、西防災交流センター管理運営事業でございます。

この事業は、くまの・みらい交流館から熊野西防災交流センターに名称変更となるこ

とに伴い、本年度までのくまの・みらい交流館管理運営事業から予算費目を組み替え、

引き続き住民の生涯学習及び多世代交流事業を推進する西防災交流センターの管理運営

に係る経費として計上するものです。事業全体で１,３５５万８,０００円、本年度のく

まの・みらい交流館管理運営事業と比べて３５７万５,０００円、３５.８％の増となっ

ております。

主な事業費は、電気料金等の光熱水費２５９万円、施設管理業務委託料でございます。

その他の財源３０４万８,０００円は、西防災交流センターの施設使用料２２２万円、

筆の里づくり基金繰入金３万５,０００円、西防災交流センターで行う講座の受講負担

金５４万７,０００円、自動販売機設置負担金１６万８,０００円、雑入のコピー代７万

８,０００円でございます。

続きまして、２６６、２６７ページ下段、６項保健体育費、１目保健体育総務費、社

会体育一般事務事業でございます。

この事業は、生涯スポーツ振興の活動拠点となる町民体育館、町民グランド等の施設

管理に係る指定管理料及び遊びと学びの交流学校事業などの各種事業の委託料を計上す

るものです。事業全体で４,３２７万１,０００円、本年度より１０５万２,０００円、

２.５％の増となっております。

主な事業費は、町民体育館、町民グランド等施設の指定管理料、熊野健康スポーツ振

興会補助金２,２９７万１,０００円でございます。

続きまして、２６８、２６９ページ、２目体育施設費、社会体育施設管理事業でござ

います。

この事業は、町民体育館、町民グランド等の維持・修繕等に係る経費を計上するもの
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です。事業費全体で４,４９４万７,０００円、本年度より２,５６３万２,０００円、１

３２.７％の増となっております。増額の主な要因は、町民グランドの照明ＬＥＤ化工

事に係る工事請負費の増によるものです。

主な事業費は、土地借上料１,７８４万３,０００円、工事請負費でございます。

特定財源として地方債公共施設等適正管理推進事業債２,２５０万円、その他の財源

６万９,０００円は行政財産目的外使用料でございます。

教育部については、以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） それでは、２２４ページから２７１ページまでの教育費に

ついて、質疑を行います。質疑はございませんでしょうか。

尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） ２４４、２４５ページの９款教育費、４項学校給食費についてお伺いす

るんですけども、来年度予算は微減しとるということで、その理由というのは先ほどち

ょっと伺って分かってはおるんですけども、学校給食の利用者数というのは、本年度と

同等ぐらいを見込んで予算立てしとるんかどうか、教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 堀野教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（堀野） 児童生徒数喫食、食べる子供の数ですけども、今年度と同等、若

干新入生等の入替え等ありまして、その辺を加味した数字で積算をしております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） ちょっと気になることがあるんですけども、本年度というのは、世界的

に異常気象だったり、原油価格というのが少しずつ上昇してきよる中で、またコロナの

影響もあって、年末ぐらいには穀物類とか、あと肉とかの価格というのが上がってきま

した。２月２４日にロシアがウクライナのほうに進行して、天然ガスとか、あと原油価

格というのも上昇してきて、日本もそういった規制に、世界的な規制に加わって、来年
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度に入ってからですね、４月以降、そういった食品の原価というのが、上昇というのが

確実視されて分かってるんですけども、そういったことも加味してこの予算立てされと

るんか。されてないようだったら辛い予算立てだなというふうに思うんですけども、ど

うなんでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 堀野教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（堀野） 今、原材料というか、物価高、どんどん高騰している状況はあり

ます。今回、来年度の当初予算案を計上させていただくときにはそこまでの物価高とい

うことは見込めておりません。ただ、これからどれぐらい上がるものなのかというとこ

ろもまだ定かじゃないんですけども、できるだけ原材料の高騰があっても今の給食単価

につきましては上がらないような、何か工夫とかいろいろして取り組んでいきたいと思

います。

また、給食審議会のほうでもそういうふうな原材料費の高騰に伴ってもし価格、単価

のほうを上げるというふうなことになれば、そこでまた協議のほう、お話のほうをさせ

ていただくようになるとは思います。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 尺田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（尺田） 給食費が上がらないような努力をということなんですけども、原材料が

上がって、同等の価格を維持しようと思ったら、質を減らすか量を減らすしかないんで、

そういった価格の変更というのもある程度ちゃんと考えながら事業を進めていただけた

らと思います。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） ほかにございませんか。

諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） 学校教育の振興事業というのが２２９ページですか、全般的なことな
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んですけども、小学校から２つの中学校へ行く生徒の数ですよね。これはどこら辺の数

字を見込んでおられるのか、ちょっと聞きたいと思うんですが。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 堀野教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（堀野） 両中学校のほうへ小学校から進んでいく子供の数ですけども、通

学区域に沿った子供と、それから選択してどちらの学校へ行くというふうな意思表示を

された方、それから例えば町外のほうに出られるというふうなお子さんもいらっしゃる

んですけども、そういうものを加味した児童生徒数になります。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） その数字は、今現在でどれぐらいかというのをお聞きしたいんですが。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 堀野教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（堀野） 今現在、ちょっと両校に何人ずつという数字を持っておりません

ので、また後で御報告させていただきます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） ある程度親の転勤もあったりしますから、一概に町外へ出ることが悪

いとは言えないんですけども、ある意味でいえば、両中学校の教育に対する期待度とい

いますか、そういったものが高ければ両中学校のほうへ、基本的には小学校から中学校

へ進学してくれるもんだというように思っておりますので、引き続き、よろしくお願い

したいというように思います。

それから、もう一ついいですか。社会体育のところ、２６９ページですけども、熊野

町の健康スポーツ振興事業ですかね、筆の里スポーツクラブとかありますけども、ちょ

っと聞くところによると、会員が減少しておる、そして会費が値上がりしておるという
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ような話をちょっと聞くんですけども、そこら辺はいかがでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 穂坂町公民館長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町公民館長（穂坂） 筆の里スポーツクラブの会員数なんですけども、３年の４月８日

現在で、５４クラブで会員数が７６７名とお聞きしております。ただ、コロナ禍という

ことで、なかなかスポーツクラブもちょっと利用ができなかったというところで、おや

めになる方もいらっしゃるというふうにはお聞きしております。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） 会費の値上げというのは聞いとってないですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 穂坂町公民館長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町公民館長（穂坂） 会費につきましては、筆の里スポーツクラブの中で運営委員会と

いうもので決められるということでお聞きしておりますが、ちょっと昨年との比較が、

ちょっと私、持ち合わせていないんですけども、そのようなお話は今のところお伺いは

しておりません。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） できるだけより多くの町民がスポーツを楽しめるように、またよろし

くお願いしたいと思いますが。

これに関わって、熊野町が総合型地域スポーツクラブも、もう随分前ですけども、平

成７年ぐらいだったと思いますけども、受けて、総合型地域スポーツクラブの振興が熊

野町の、全国でも注目されるような取組があったりした時期もありますけども、今現在

の状況はどのような状況なのかを教えてもらいたいと思うんですが。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 穂坂町公民館長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町公民館長（穂坂） 熊野町一スポーツ事業ということでありまして、スター駅伝等と

いうことで実施を毎年予定はしてるんですけども、これもやはりコロナということで、

今年も中止になったりということで、実際に練習した成果を発揮できる場がちょっとな

くなったということなんですけども、またコロナの収束を見極めて、また力を入れてい

くように、また指定管理者とも話し合ってやっていきたいと思います。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） ほかにございませんか。諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） 今のは総合型地域スポーツクラブとは直接は関係ないというふうに思

うんですが。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 穂坂町公民館長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町公民館長（穂坂） すみません、ちょっと勉強不足で申し訳ないんですけども、また

調べてお答えさせていただきます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） 総合型地域スポーツクラブというのは、何年か前にも町が表彰を受け

たりとか、全国の見本的な立場で動いた熊野町のスポーツの関係の柱であったと思いま

すので、ぜひともひとつそこら辺はより充実を図れるように進めていただきたいという

ように思います。よろしくお願いします。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○委員（光本） ２４５ページ、先ほどの学校給食事業ですが、喫食率、小学校、中学校

それぞれ昨年度と今年度直近のを教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 堀野教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（堀野） 給食の喫食率ですけども、昨年度、小学校が７８.１％、中学校

が５９.８％、今年度ですけども、小学校７６.９％、中学校が６２.５％となっており

ます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 施政方針のほうでは、ふるさと教育を題材とした小学校社会科の副読本

を作成するというような説明があったんですが、ただいまの事業説明では一切触れられ

てなかったんですが、これはどこの予算になるのか、内容も含めて教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 堀野教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（堀野） 社会教育の副読本ですけども、教育振興事業のほうに含めており

ます。内容については、斉藤指導監のほうからお答えします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 斉藤教育指導監。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育指導監（斉藤） 現在、小学校の３、４年生で活用する小学校の社会科の副読本を、

編集委員会を設置して作成に当たっております。ほぼ夏から始めておりまして、３月中

でほぼ作成のほうが終了し、来年度印刷、そして配布ということで、授業の中でも取り

入れていくということで取り組んでおります。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 光本委員。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 予算書の中ではどこになるんですかね。学校教育振興事業になるんです

か。そのページ数と費目等も含めて教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 堀野教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（堀野） 予算書の中の２３７ページ、小学校教育振興事業の需用費、印刷

製本費５９万４,０００円の中に含まれております。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（光本） 予算的には印刷製本費５９万４,０００円だけで作成すると。あとは教

員の方で委員会をつくって作成するということでよろしいですか。内容的なものも含め

て分かれば教えてください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 斉藤教育指導監。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育指導監（斉藤） まずは、編集委員会は小中学校の教員で編集委員会を設けて、定

期的に集まりながら編集に当たっております。内容としては、地域の産業や歴史、それ

からそういった社会科の内容に特化したものを含めながら、地域に根差したもの、こう

いったことを教員が地域の方に取材をしながらとか、あるいは役場の職員と連携しなが

ら、こういったことを含めて活用できるようなそういう取組をしております。小学校の

ほうに２年生までは生活科ということで、３年生からは社会科というふうになりますの

で、社会科とか理科に分かれますので、最初の社会科に出会う場として、そういう地域

が好きになるような、愛するような、そういう誇りを持てるような、こういったことを

根差して今取り組んでいるところです。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 光本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○委員（光本） 分かりました。いいものを作ってください。よろしくお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） ２３１ページ、１項教育総務費、学校支援事業なんですけれども、説明

の中で、配慮児童支援員のお話がございました。通級指導教室についてなんですけれど

も、希望者がかなり増えているということを以前お伺いしたんですけれども、現在の状

況と、来年度の希望、またクラスが足りているのかどうかというようなことを教えてい

ただければと思います。お願いいたします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 堀野教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（堀野） 通級指導教室ですけども、現在は小学校のみの学級となります。

学校別ですと、第一小学校で現在４クラス１６名、第二小学校はございません。第三小

学校に４クラス８名、第四小学校に１クラス１名が在籍しております。来年度につきま

しては、中学校にも通級指導教室を設けるようにしております。実際に何名そこに通う

ようになるかというのはちょっと今すぐ出てきませんので、また後ほどお答えさせてい

ただきます。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） ありがとうございます。よろしくお願いいたします。

続きまして、２６１ページ、５項社会教育費、図書館運営事業の中に工事請負費が２

５０万円予算計上されているんですけれども、詳細な説明をお願いいたします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 穂坂町公民館長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町公民館長（穂坂） 町立図書館の中に現存している水銀灯約４０灯がありまして、そ

ちらのほうをＬＥＤの改修工事ということで計画をしております。
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以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 沖田委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（沖田） すみません、文教委員会で視察に訪れたときに、図書館の外のタイルが

かなり剥げてまして、危ない、子供たちにとって危険な状態になってましたので、今後

検討していただきますようお願いいたします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 穂坂町公民館長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○町公民館長（穂坂） 外の犬走りのところでございますけども、早急に、今年度の、３

年度の予算の中で執行させていただきました。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） ほかにございませんか。よろしゅうございますか。

（「質疑なし」の声あり）

○文教分科会進行役（片川） ないようでございましたら、以上で当分科会での審査は全

て終了といたします。

それでは、審査報告につきまして、進行役において報告書を作成したいと思います。

報告書作成のため、暫時休憩します。

（休憩 １４時２１分）

（再開 １４時２２分）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教分科会進行役（片川） 分科会を再開いたします。

分科会報告書を作成しましたので、朗読いたします。

案

予算特別委員長 山野千佳子様

文教分科会進行役 片川 学

令和４年熊野町議会予算特別委員会文教分科会審査状況報告書

本分科会は、令和４年予算特別委員会において付託された次の件について、３月１１
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日に分科会を開催し、慎重に審査した状況を報告する。

１、審査議案

議案第１６号、令和４年度熊野町一般会計予算のうち教育費について。

それでは、ただいまの分科会報告書を予算特別委員会に報告することに御異議ござい

ませんでしょうか。

（「異議なし」の声あり）

○文教分科会進行役（片川） それでは、ただいまの分科会報告書を予算特別委員会で報

告することに決定いたしました。

委員の皆さん申し訳ございません。教育部のほうより訂正と報告があるみたいなので

報告させていただきます。

穂坂町公民館長。

○町公民館長（穂坂） 沖田議員の先ほどの図書館の外の犬走りタイルの修繕ということ

で説明させていただいたんですけど、今年度の予算でできる限りのものをさせていただ

いて、また残りのものについては、来年度になるんですけど、そのようなかたちでやら

せていただくということです。すいません、訂正させていただきます。

○文教分科会進行役（片川） 以上をもちまして、文教分科会を終了いたします。

皆さん、御協力ありがとうございました。

（散会 １４時２４分）
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令和４年 予算特別委員会

（会議録 第２号）

１．招集年月日 令和４年３月 ９日（水）

２．招集の場所 熊野町議会議場

３．開会年月日 令和４年３月１１日（金）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

４．出席委員（１６名）

１番 水 原 耕 一 ２番 福垣内 邦 治

３番 光 本 一 也 ４番 中 島 数 宜

５番 尺 田 耕 平 ６番 竹 爪 憲 吾

７番 諏訪本 光 ８番 沖 田 ゆかり

９番 片 川 学 １０番 時 光 良 造

１１番 民 法 正 則 １２番 荒 瀧 穂 積

１３番 山 吹 富 邦 １４番 山 野 千佳子

１５番 中 原 裕 侑 １６番 大瀬戸 宏 樹

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

５．欠席委員（０名）

な し

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

６．説明のために出席した者の職氏名

町 長 三 村 裕 史

副 町 長 岩 田 秀 次

教 育 長 平 岡 弘 資

総 務 部 長 宗 條 勲

住 民 生 活 部 長 貞 永 治 夫

健 康 福 祉 部 長 時 光 良 弘

建 設 農 林 部 長 堂 森 憲 治

教 育 部 長 隼 田 雅 治

総 務 部 次 長 西 岡 隆 司
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住民生活部次長 立 花 太 郎

健康福祉部次長 西 村 ゆ り

建設農林部次長 寺垣内 栄 作

教 育 部 次 長 堀 野 辰 夫

財 務 課 長 西 川 伸一郎

政 策 企 画 課 長 須 賀 雅 彦

産 業 観 光 課 長 榎 並 正 和

収 納 管 理 課 長 福 嶋 春 樹

防 災 安 全 課 長 花 岡 秀 城

生 活 環 境 課 長 熊 野 孝 則

高齢者支援課長 井 原 志保里

子育て支援課長 佛 圓 至 裕

健 康 推 進 課 長 桐 木 和 義

農 林 緑 地 課 長 堀 野 准

都 市 整 備 課 長 宗 像 雅 充

上 下 水 道 課 長 多久見 良 数

会 計 課 長 福垣内 哲 治

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

７．職務のため出席した者の職氏名

議 会 事 務 局 長 西 村 隆 雄

議会事務局書記 尾 濵 宏 教

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

８．会議に付した事件

議案第１６号 令和４年度熊野町一般会計予算について

議案第１７号 令和４年度熊野町国民健康保険事業特別会計予算について

議案第１８号 令和４年度熊野町後期高齢者医療特別会計予算について

議案第１９号 令和４年度熊野町介護保険特別会計予算について

議案第２０号 令和４年度熊野町上水道事業会計予算について

議案第２１号 令和４年度熊野町下水道事業会計予算について

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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９．議事の内容

（開会 午後 ２時３８分）

○予算特別委員長（山野） 予算委員会を始めさせていただきます。

ただいまの出席委員は１６名です。定足数に達しておりますので、ただいまから予算

特別委員会を再開いたします。

先ほどの文教分科会における質疑に関して、執行部のほうから報告がありますので、

よろしくお願いいたします。

堀野教育部次長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○教育部次長（堀野） 先ほど諏訪本議員から御質問いただきました来年度の熊野中学校、

東中学校への入学者数なんですけども、熊野中学校へ１０４名、熊野東中学校へ１１６

名、合計２２０名が入学する予定となっております。

それと、もう１点、沖田議員から御質問いただきました通級指導教室への来年度の人

数なんですけども、来年度、熊野第一小学校１６名、第二小学校１名、第三小学校１０

名、第四小学校８名、小学校が３５名。それから、中学校が、熊野中学校５名、東中学

校３名、中学校８名となっております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○予算特別委員長（山野） よろしいですか。

以上で報告を終わります。

それでは、各分科会での審査について、各分科会進行役から報告を受けたいと思いま

す。

３つの分科会におきまして、それぞれ慎重に審査していただきました。各分科会の報

告をお手元に配布しておりますので、御確認ください。

それでは総務厚生分科会の報告をお願いします。

総務厚生委員長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務厚生委員長（竹爪） 令和４年３月１１日

予算特別委員長 山野千佳子様

総務厚生分科会進行役 竹爪憲吾
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令和４年熊野町議会予算特別委員会総務厚生分科会審査状況報告書

本分科会は、令和４年予算特別委員会において付託された次の件について、３月９日、

１０日に分科会を開催し、慎重に審査した状況を報告する。

１、審査議案

議案第１６号 令和４年度熊野町一般会計予算のうち、議会費、総務費、民生費、衛

生費、農林水産業費の一部、商工費、土木費の一部、消防費、公債費、諸支出金、予備

費及び教育費の一部について。

議案第１７号 令和４年度熊野町国民健康保険事業特別会計予算について。

議案第１８号 令和４年度熊野町後期高齢者医療特別会計予算について。

議案第１９号 令和４年度熊野町介護保険特別会計予算について。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○予算特別委員長（山野） ありがとうございました。

続いて、産業建設分科会の報告をお願いいたします。

産業建設尺田委員長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○産業建設委員長（尺田） 産業建設分科会より報告します。

令和４年３月１１日

予算特別委員長 山野千佳子様

産業建設分科会進行役 尺田耕平

令和４年熊野町議会予算特別委員会産業建設分科会審査状況報告書

本分科会は、令和４年予算特別委員会において付託された次の件について、３月１１

日に分科会を開催し、慎重に審査した状況を報告する。

１、審査議案

議案第１６号 令和４年度熊野町一般会計予算のうち、農林水産業費、土木費、災害

復旧費について。

議案第２０号 令和４年度熊野町上水道事業会計予算について。

議案第２１号 令和４年度熊野町下水道事業会計予算について。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○予算特別委員長（山野） ありがとうございました。

続いて、文教分科会の報告をお願いいたします。

文教片川委員長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○文教委員長（片川） 報告いたします。

令和４年３月１１日

予算特別委員長 山野千佳子様

文教分科会進行役 片川学

令和４年熊野町議会予算特別委員会文教分科会審査状況報告書

本分科会は、令和４年予算特別委員会において付託された次の件について、３月１１

日に分科会を開催し、慎重に審査した状況を報告する。

１、審査議案

議案第１６号 令和４年度熊野町一般会計予算のうち、教育費について。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○予算特別委員長（山野） ありがとうございました。

以上で３分科会からの報告を終わります。

これより議案第１６号、令和４年度熊野町一般会計予算から、議案第２１号、令和４

年度熊野町下水道事業会計予算までを一括して総括質疑を行いたいと思いますが、異議

ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

○予算特別委員長（山野） 異議なしと認めます。

よって、議案第１６号から議案第２１号までを一括して総括質疑を行うことに決定し

ました。

それでは、質疑ございませんか。

諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） １つお願いいたします。

かねてから私は地域のコミュニティーづくりということについて大変重要なことであ

るというように思っております。そういう面では、特に６次の総合計画ではそういった
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住民の意識が軽薄になっておるというようなことが載っております。だから、また課題

等でもありますけども、このたびの町長さんの施政方針演説の中では、あまりこういう

地域のコミュニティーづくりについては触れておられる部分が少なかったように思って

おります。そういう面で、特に私はこの地域のコミュニティーづくりというのは全ての

事業といいますか、全部に関わってのことだと思いますので、ここで総括質疑の中で質

問したいと思うんですが。

特に、全部に関わるからこれというのはなかなか難しいかと思いますけども、できま

したら、こういったような事業の中でこういう地域のコミュニティーづくりを推進して

おるというようなことの説明があればうれしいなというふうに思っておりますが、いか

がでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○予算特別委員長（山野） 宗條総務部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部長（宗條） 御指摘いただきましたのが地域の自治機能が低下しているというよ

うなことであろうと思います。本町におきましてもその傾向は一層顕著になっていると

いうふうに感じております。総合計画策定時に行いました住民意識調査の結果からもそ

ういった課題が浮かび上がっているという状況でございます。したがいまして、第６次

総合計画のキーワードの一つに、共に生きるという「共生」という言葉を掲げたところ

でございます。

共生によるまちづくりにつきましては、基本計画のそれぞれの基本目標に通底する考

え方であろうと、共通する課題であろうというふうに思っております。全ての施策が地

域共生意識の醸成につながるものというふうに考えているところでございます。

さきの全員協議会のほうで第６次行政改革大綱について説明をさせていただきました。

その一環の取組といたしまして、住民自治活動の支援でありますとか、地域協働活動の

推進などを掲げて、行革の観点からも取組を推進するということといたしております。

また、令和４年度の予算におきましては、コミュニティー活動振興のための直接的な

事業といたしましては、これは住民生活部が所管する事業でございますけれども、コミ

ュニティーセンターの運営費等補助、あるいはまちづくり協働推進事業などを引き続き

推進することといたしております。

総務部の事業で申し上げますと、住民主体の観光まちづくりの基盤づくりを推進する
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ということで、観光振興基盤育成事業でありますとか、筆まつり、筆の日、地域住民に

よる産業活動、文化活動、こういったものへの支援であるとか、筆の里工房周辺整備事

業等々を引き続き展開してまいりたいと思っております。

これらの事業を通じまして、熊野町に住むことの自信であるとか、誇りといったもの

を高めまして、シビックプライド、自分たちのまちを自分たちでよくしていくという意

識醸成につなげてまいりたいというふうに思っております。こうした意識の変化につき

ましては、地域活動の活性化でありますとか、今後の地域力の向上に期待することがで

きるというふうに考えております。総合計画に基づきまして、まちづくりに好循環がも

たらされるような活動を今後とも鋭意推進していきたいというふうに思っております。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○予算特別委員長（山野） 諏訪本委員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○委員（諏訪本） ありがとうございます。

人類が始まって以来、我々一人一人の力は非常に弱いものでございます。やっぱりお

互いに組織立って、いろんな面でやっぱり協力し合うて社会をつくっていく必要がある

と思いますので、これはやっぱりほんと希薄になりがちなんですけども、やはりしっか

りと積み重ねていかなきゃいけないものだと思いますので、ぜひともよろしくお願いし

たいと思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○予算特別委員長（山野） よろしいですか。

ほかにはございませんか。

（「質疑なし」の声あり）

○予算特別委員長（山野） ないようでしたら、総括質疑を終了いたします。

これより討論に入ります。討論はありませんか。

（「討論なし」の声あり）

○予算特別委員長（山野） これをもって討論を終結いたします。

これより議案第１６号、令和４年度熊野町一般会計予算から、議案第２１号、令和４

年度熊野町下水道事業会計予算までを一括して採決します。

本案について、原案のとおり可決するべきものと決定することに御異議ありませんか。
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（「異議なし」の声あり）

○予算特別委員長（山野） 異議なしと認めます。

よって、議案第１６号から議案第２１号までについて、原案のとおり可決するべきも

のと決定されました。

これより、議案第１６号から議案第２１号までを原案のとおり決定することとする委

員長報告書を作成したいと思いますので、暫時休憩いたします。

（休憩 午後 ２時５２分）

（再開 午後 ２時５３分）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○予算特別委員長（山野） 休憩前に引き続き、委員会を再開します。

報告書を作成しましたので、朗読いたします。

案

令和４年３月１１日

熊野町議会議長 大瀬戸宏樹様

予算特別委員長 山野千佳子

令和４年熊野町議会予算特別委員会審査報告書

本委員会は、令和４年第１回熊野町議会定例会において付託された次の件について、

それぞれ慎重に審査した結果、いずれも原案のとおり可決されるべきと決定したので、

会議規則第７７条の規定により報告します。

議案第１６号 令和４年度熊野町一般会計予算について。

議案第１７号 令和４年度熊野町国民健康保険事業特別会計予算について。

議案第１８号 令和４年度熊野町後期高齢者医療特別会計予算について。

議案第１９号 令和４年度熊野町介護保険特別会計予算について。

議案第２０号 令和４年度熊野町上水道事業会計予算について。

議案第２１号 令和４年度熊野町下水道事業会計予算について。

以上。

ただいまの委員長報告書について、採決します。

お諮りします。ただいまの委員長報告書を、本会議に報告することに御異議ありませ

んか。

（「異議なし」の声あり）
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○予算特別委員長（山野） 異議なしと認めます。

よって、ただいまの委員長報告書を本会議に報告することに決定いたしました。

皆さん、ありがとうございました。

（閉会 午後 ２時５５分）
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上記の記録の内容が正確であることを証するため署名する。

熊野町議会予算特別委員長

熊野町議会予算特別副委員長


